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su pensión 
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estabilidad democrática por 
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Arrancan fuerte Chiapanecos contra delincuentes AMLO exige informe de lucha 
anticorrupción en aduanas 
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CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Tenemos que concretar más leyes a favor de las mujeres y garantizar la igualdad de oportunidades: 
Marcela Guerra Castillo.- La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela 
Guerra Castillo, afirmó que en México se han dado pasos importantes para lograr que la paridad de 
género y la igualdad en todo esté plasmado en la Constitución, pero “aún tenemos que concretar 
leyes a favor de las mujeres y poder garantizar la igualdad de oportunidades”. Tenemos 250 
diputadas, 64 senadoras, 10 gobernadoras, las titulares del INE, Tribunal Electoral, Banco de México, 
la CNDH, la Suprema Corte de Justicia, las presidencias de las Cámaras legislativas y seguramente 
una mujer será presidenta de la República, pero aún tenemos el reto de lograr que en los tres órdenes 
de gobierno se dé la paridad total.  

“Las estructuras sociales deben cambiar en lo cotidiano y la inclusión de mujeres en paridad será una 
realidad”. Sin embargo, aún hay desafíos como la violencia política contra las mujeres en razón de 
género, sobre todo si recordamos que, en el pasado proceso electoral federal, de 35 asesinatos de 
candidatos, 21 fueron mujeres, es decir, el 60 por ciento. [BOLETÍN] [UNIVERSAL / p11] [EXCÉLSIOR 
/ p7] [JORNADA / p4] [LA RAZÓN / p9] [MILENIO] [EL UNIVERSAL] [LA RAZÓN] [OVACIONES / pp-p17] 
[OVACIONES] [MVS NOTICIAS] [CAPITAL] [TALLA POLÍTICA] [LÍNEA POLÍTICA]  

Con la participación de los jóvenes, construimos un mejor futuro para México, más justo y digno: 
Sue Ellen Bernal.- La diputada federal Sue Ellen Bernal Bolnik afirmó que los jóvenes son el presente 
y ayudarán a construir un mejor futuro de país, con su participación en la vida política, 
involucramiento en la toma de decisiones y su compromiso por la construcción de un mundo más 
justo y digno para todos. Al inaugurar las mesas de trabajo de los jóvenes, bajo el modelo de 
simulación de conferencias de Naciones Unidas, conocido como ICNIMUN, la legisladora reconoció 
la disposición del coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, Rubén Moreira Valdez y de la 
presidenta de la Mesa Directiva, Marcela Guerra Castillo, para la realización de estos foros de debate. 
[DOSSIER DE PRENSA] 

Xóchitl Gálvez propone cambiar los baños en las casas de México.- La candidata Xóchitl Gálvez, 
postulada por el PRI, PAN y PRD para la Presidencia de México, ha presentado una propuesta en su 
campaña para abordar la creciente crisis hídrica que afecta al país. La sugerencia de la candidata 
consiste en reemplazar los sanitarios actuales de 20 litros por modelos más eficientes de 6 litros, con 
el objetivo principal de ahorrar agua. La crisis hídrica ha alcanzado proporciones críticas, afectando 
a una quinta parte del país y generando preocupación sobre el derecho constitucional al agua. La 
presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, ha urgido a una 
coordinación nacional para abordar la problemática integralmente. [EL IMPARCIAL] 
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JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Rubén Moreira califica la postura del Episcopado sobre las elecciones de valiente y pertinente.- El 
líder parlamentario del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, calificó como valiente y 
pertinente el pronunciamiento de la Conferencia del Episcopado Mexicano (CEM), sobre el riesgo 
que representa la intervención del crimen organizado en las elecciones. El congresista sentenció que 
desde distintos sectores, incluso la iglesia, se advierte que el principal enemigo de la democracia es 
la criminalidad. [MVS NOTICIAS] 

COMISIONES 

Comparecerán auditores de la ASF ante diputados.- El próximo martes comparecerán ante la 
Comisión de Vigilancia de la Cámara de Diputados, Claudia Bazúa Witte, auditora especial de 
cumplimiento financiero y Emilio Barriga Delgado, auditor especial de gasto federalizado, de la 
Auditoría Superior de la Federación (ASF), para que expliquen a los legisladores las dudas que tienen 
sobre la Cuenta Pública 2022. Asimismo, el jueves 7 de este mes comparecerán Nemesio Arturo 
Ibáñez Aguirre, auditor especial de seguimiento, informes e investigación y Víctor Manuel Andrade 
Martínez, titular de la unidad de asuntos jurídicos de la ASF. Y el auditor superior de la federación, 
comparecerá el 14 de este mes. [JORNADA] 

Avanza histórica reforma en materia de igualdad en organizaciones ganaderas: Cuquis Camarena.- 
El pasado 28 de febrero en la Comisión de Ganadería fue discutido un dictamen que contenía una 
iniciativa en materia de lenguaje inclusivo de género, así también se prevé que en la constitución, 
organización y registro de las organizaciones ganaderas se deberán observar los principios de 
igualdad de género, igualdad sustantiva, equidad y paridad, con enfoque transversal de perspectiva 
de género. Al respecto la diputada federal María del Refugio “Cuquis” Camarena, presidenta de la 
Comisión, mencionó que estas reformas y adiciones a la Ley de Organizaciones Ganaderas, son un 
“hecho histórico”. [BILLIE PARKER] 

DIPUTADOS 

9 de marzo “Día Nacional Sin Nosotras”, por aval de Pleno Camaral.- Por aval del Pleno de la Cámara 
de Diputados, este 9 de marzo, que caerá en sábado, se conmemora el Día Nacional Sin Nosotras, 
surgido de la iniciativa de diputadas federales, para dignificar a miles de mujeres que luchan cada día 
por igualdad de oportunidades y una vida libre de violencia. La Cámara de Diputados aprobó con 370 
votos a favor, el dictamen de la iniciativa que impulsaron las diputadas federales Cristina Ruiz 
Sandoval, Fuensanta Guerrero y Laura Haro, para declarar el 9 de marzo de cada año como el Día 
Nacional Sin Nosotras, a fin de visibilizar la relevancia y trascendencia de la mujer en México. La 
iniciativa pasó al Senado para sus efectos constitucionales. [CONTRARÉPLICA] [SOL DE MÉXICO / p9] 
[EXCÉLSIOR / p2] [CONTRARÉPLICA / p9] 

Van por más facultades para supervisor laboral.- Con el fin de fortalecer la capacidad de respuesta 
de las nuevas autoridades laborales y fortalecer sus facultades, el Pleno de la Cámara de Diputados 
aprobó el dictamen de la iniciativa que reforma y adiciona diversas disposiciones a la Ley Federal del 
Trabajo, en materia de sanciones a conductas contrarias a la libertad sindical impulsada. El dictamen, 
propuesto por el diputado Jesús Baldenebro Arredondo, de Morena, fue aprobado con 425 votos a 
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favor, por lo que se turnó al Senado para su discusión y, en su caso, aprobación. [ECONOMISTA / 
p32] 

Agresores, sin derecho a heredar.- Acciones como el maltrato, la manipulación y cualquier tipo de 
violencia de los hijos contra los adultos mayores causará que pierdan su capacidad de heredar, 
disposición que fue aprobada por la Cámara de Diputados mediante una reforma al Código Penal 
Federal, la cual fue enviada al Senado. La propuesta de la diputada del Partido Verde Ciria Salomón 
Durán fue avalada por unanimidad, como una medida de protección, principalmente para mujeres y 
personas de la tercera edad. [SOL DE MÉXICO / p9] [INFOBAE] 

Morena impulsa reforma para que el salario mínimo nunca esté por debajo del INPC.- La diputada 
Merary Villegas Sánchez, de Morena, impulsó una iniciativa de reforma constitucional para que “la 
fijación y/o revisión anual de los salarios mínimos nunca estará por debajo del Índice Nacional de 
Precios al Consumidor (INPC), vigente durante el año transcurrido”. El documento propone adicionar 
un párrafo a la fracción VI, inciso A, del artículo 123 de la Constitución Política. En su exposición de 
motivos, la legisladora argumentó que “la suficiencia del monto del salario mínimo es una condición 
primordial para asegurar su pleno goce y disfrute, principalmente de aquel sector de la población 
que sólo percibe el equivalente a un salario mínimo”. [BOLETÍN] [LA RAZÓN] [JORNADA / p5] [LA 
RAZÓN / p6] [QUADRATÍN] [TALLA POLÍTICA] 

La salud mental debe atenderse desde la educación con protocolo de desarrollo neuropsicológico: 
diputada Agustina Vigil.- La diputada federal, Elva Agustina Vigil Hernández propuso a la Cámara de 
Diputados una iniciativa con la que busca que la salud mental de las niñas, niños y adolescentes se 
desarrolle y fortalezca desde el sistema educativo mexicano, a fin de prevenir actos suicidas y 
homicidas. “El Estado debe velar por que exista un ambiente escolar seguro y de apoyo para que los 
estudiantes se sientan cómodos buscando ayuda cuando la necesitan. Esto implica fomentar una 
cultura de apertura y aceptación, donde hablar sobre la salud mental no sea un tabú”, argumentó. 
[TALLA POLÍTICA] 

Proponen extender de 12 a 18 semanas la licencia para maternidad.- El diputado Manuel de Jesús 
Baldenebro (Morena) presentó una iniciativa que reforma los apartados A y B del artículo 123 de la 
Constitución Política, para extender de 12 a 18 semanas la licencia de maternidad. Estas 
modificaciones obedecen a que las mujeres embarazadas y en periodo de lactancia necesitan 
protección especial para salvaguardar su salud y la de sus bebés, por lo que requieren de un tiempo 
adecuado para recuperarse. [OMNIA] 

Plantean que patrones otorguen tres días de licencia con goce de sueldo al mes a mujeres que 
sufren dismenorrea.- La diputada Krishna Karina Romero Velázquez (PAN) presentó una iniciativa 
que modifica los artículos 132 de la Ley Federal del Trabajo y 28 de la Ley Federal de los Trabajadores 
al Servicio del Estado, Reglamentaria del Apartado B) del Artículo 123 Constitucional, a fin de que 
patrones otorguen tres días de licencia con goce de sueldo al mes a las mujeres que sufren 
dismenorrea. La propuesta, suscrita también por las y los diputados de su grupo parlamentario y 
enviada a la Comisión de Trabajo y Previsión Social para dictamen, busca beneficiar a las trabajadoras 
con esta enfermedad “en grado incapacitante que les impida llevar a cabo su jornada laboral, previo 
diagnóstico del médico especialista del sector salud, el cual debe ser renovado de forma semestral”. 
[BOLETÍN] [QUADRATÍN] 
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Narcocorridos ganan terreno en los jóvenes.- La llamada narcomúsica está ganando cada vez más 
terreno, aunque estados y municipios de México están prohibiendo en sus reglamentos la apología 
a la violencia y al delito, así como el encumbramiento del crimen organizado, la idea de una tonada 
pegajosa de letra audaz y desafiante que vende sobre todo en las nuevas generaciones. Las 
autoridades no pueden tornar al narcocorrido en un delito, porque se traduciría en un atentado 
contra la libertad de expresión. “Sin embargo, los municipios sí pueden inhibir este tipo de 
expresiones a través de sus reglamentos, y con multas económicas, que es en donde más duele”, 
expuso el presidente de la Comisión de Defensa Nacional de la Cámara de Diputados, Ricardo 
Villarreal García. [EXCÉLSIOR / p14] 

Piden que el Ejecutivo envíe las ternas que sean necesarias para integrar la SCJN hasta alcanzar 
consenso.- La diputada Elizabeth Pérez Valdez, del PRD, presentó una iniciativa de reforma 
constitucional para que en el nombramiento de ministras y ministros de la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación (SCJN) el titular del Ejecutivo envíe “las ternas que sean necesarias hasta alcanzar el 
consenso de alguna de las propuestas y se tenga el voto de las dos terceras partes de los miembros 
del Senado presentes”. El proyecto de decreto suprime la facultad que actualmente tiene el Ejecutivo 
Federal para designar a la persona que ocupará el cargo de ministro cuando el Senado no resuelva 
dentro de un plazo improrrogable de 30 días o cuando dos ternas sean rechazadas en su totalidad. 
[TALLA POLÍTICA] [CONTRARÉPLICA] 

Crianza positiva busca frenar violencia infantil.- En espera de su publicación en el Diario Oficial de 
la Federación, la reforma para impulsar la crianza positiva tiene el objetivo de incidir en la reducción 
de la violencia dentro de la familia y poner un punto final al maltrato infantil, aseguró el Partido 
Verde. El pasado 8 de febrero, la Cámara de Diputados avaló los cambios hechos por el Senado para 
establecer en ley que la crianza positiva es el “conjunto de prácticas de cuidado, protección, 
formación y guía que ayudan al desarrollo, bienestar y crecimiento saludable y armonioso de niños 
y adolescentes”. [EXCÉLSIOR / p16] 

Concanaco no ve condiciones para duplicar el aguinaldo.- En medio de la contienda presidencial, la 
Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur) exigió 
a los políticos “no utilizar con fines electoreros” la iniciativa para incrementar el pago del aguinaldo 
de 15 a 30 días, y pidió analizarla para no afectar a las Pymes. Demandó a los legisladores que abran 
un “análisis exhaustivo” de las iniciativas laborales presentadas, en la que se propone ampliar el pago 
por el aguinaldo, y se proteja a las pequeñas y medianas empresas del país. [ECONOMISTA / p34] 

Doble aguinaldo.- Empresarios mexiquenses están a favor del mejorar la situación económica de los 
trabajadores, pero la iniciativa de duplicar los aguinaldos es una medida que debe aplicarse poco a 
poco, porque las microempresas no cuentan con los recursos suficientes para implementar el 
aumento, aseguró Erick Cuenca Gurrola. El presidente de la Coparmex Metropolitano del Valle de 
México dijo que la iniciativa que se analiza en el Congreso de la Unión debe considerar el impacto a 
las empresas. [HERALDO / p24] 

“México sólo tiene dos o tres años para alcanzar el éxito en la industria espacial”.- México tiene 
dos o tres años, a lo más, para incursionar con éxito en la industria espacial y ser potencia a escala 
planetaria, advirtió Katya Echazarreta, quien en junio de 2022 se convirtió en la primera mexicana 
en viajar al espacio exterior. La ingeniera en electrónica y divulgadora de la ciencia jalisciense señaló, 
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durante la ceremonia de apertura del Museo Yancuic, que en el país la reforma espacial llevaba seis 
años estancada. Se trata de una iniciativa encaminada a que las actividades espaciales sean 
consideradas prioritarias para el desarrollo nacional, a partir del argumento mencionado, la cual fue 
aprobada por la Cámara de Diputados en abril del año pasado y está a la espera de ser votada en el 
Senado. [JORNADA / p5a] 

Se manifiestan en San Lázaro para denunciar despojo de tierras por mina de oro.- Propietarios del 
Ejido “El Bajío” en Caborca, Sonora, denunciaron ante diputados, el despojo de sus tierras por parte 
de la empresa minera Penmont, las cuales han sido utilizadas para la explotación de oro y plata. En 
reunión con legisladoras y legisladores exigieron al presidente Andrés Manuel López Obrador dar 
solución al conflicto que se ha prolongado por más de dos décadas, así como la devolución de los 
recursos generados por la explotación. [UNIVERSAL] [UNIVERSAL / p12] 

Realizan el conversatorio “El Depósito Legal en México”, en la FIL de Palacio de Minería.- La Cámara 
de Diputados, a través de la Dirección de Bibliotecas, llevó a cabo el conversatorio El Depósito Legal 
en México, en el marco de la 45 Feria Internacional del Libro (FIL), del Palacio de Minería, que se 
realiza en el Centro Histórico. Al dar la bienvenida a los asistentes, María Vázquez Valdez, directora 
de Bibliotecas de la Cámara de Diputados, explicó que el Depósito Legal “es una norma jurídica que 
conmina a personas físicas y morales a realizar la entrega de cierto número de ejemplares a las 
bibliotecas depositarias, que son tres en todo México: la Biblioteca Nacional de la UNAM, la 
Biblioteca de México y la Biblioteca del Congreso”. [BOLETÍN] 

Crece gestación subrogada entre vacíos y signos de mercantilización.- Aunque no está regulada a 
nivel nacional, pues hacerlo sólo ha quedado en una intención marginal en el Congreso de la Unión, 
la gestación subrogada es una práctica que echó raíces en México y atrae no sólo a mexicanos sino 
también a extranjeros dispuestos a gastar hasta cerca de dos millones de pesos en esta forma que 
algunos especialistas definen como “mercantilización” del cuerpo, la vida y la transgresión a los 
derechos de mujeres y niñas y niños. [LA RAZÓN / pp-p8] 

AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN (ASF) 

Ausentes o no identificados, más de 263 mil maestros en nómina: ASF.- En 2022, 102 mil 788 
trabajadores de la educación cuya nómina fue pagada con recursos federales para desempeñar 
funciones de personal docente no estaban frente a grupo, pues realizaban tareas administrativas o 
de apoyo, revela un informe de la Auditoría Superior de la Federación (ASF). De acuerdo con el 
informe Pase de lista, incluido en la fiscalización de la cuenta pública 2022, en ese año se registraron 
2 millones 252 mil 256 trabajadores en el sistema educativo que recibieron pagos a través del FONE, 
que usa presupuesto federal. Se descubrió que 174 mil 457 de ellos, 8.1 por ciento del total, 
estuvieron ausentes de los centros de trabajos en los que están registrados, mientras otros 89 mil 
156, 4.1 por ciento, no fueron identificados por el responsable de las escuelas en las que están 
adscritos. [JORNADA / p7] 

Dos Bocas entrega licitaciones a empresas amigas.- La polémica y las decisiones confusas vuelven a 
poner a Pemex, pues ahora se pone al descubierto que adjudicó directamente el primer contrato 
relevante para la operación de la Refinería Olmeca en Dos Bocas a proveedores habituales: 
Especialidades en Turbo Maquinaria y Materiales, Construcciones y Proyectos del Nayar, que 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/4324_L_JORNADA_5A_MEXICOSOLOTIENE_EXITOINSUSTRIAESPACIAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/4324_P_UNIVERSAL_0_SEMANIFIESTANENSANLAZARO_DESPOJODETIERRAS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/4324_L_UNIVERSAL_12_DENUNCIANEJIDATARIOS_DESPOJODETIERRAS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/4324_P_BOLETINES_0_REALIZANELCONVERSATORIO_DEPOSITOLEGALENMEXICO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/4324_L_RAZON_1.8_GESTIONSUBROGADA_MERCANTILIZACION_4MOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/4324_L_JORNADA_7_AUSENTESONOIDENTIFICADOS_AUSENTESMAESTROSNOMINA_11ASF.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2024, Año de Felipe Carrillo Puerto, Benemérito del Proletariado, Revolucionario y Defensor del Mayab" 

obtuvieron el contrato por mil 713 millones de pesos, con IVA. En meses recientes, Pemex 
Corporativo también hizo dos adjudicaciones directas en Dos Bocas que sumaron mil 14 millones de 
pesos. Lo anterior es indicativo de que la empresa estatal inicia el proceso de transición para asumir 
directamente en control operativo de la refinería, cuyas obras han estado a cargo de sus filiales 
privadas PTI Infraestructura de Desarrollo y MGI Asistencia Integral. Salvo algunos paquetes iniciales 
en 2019, PTI no ha licitado públicamente ni difundido montos de contrataciones, que se han 
conocido gracias a la Auditoría Superior de la Federación. [UNOMÁSUNO / p11] 

Estados, con anomalías en su gasto para salud.- La Auditoría Superior de la Federación (ASF) halló 
anomalías por más de dos mil millones de pesos en el gasto que las entidades federativas y también 
el ahora extinto Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi) hicieron en tres fondos con los que se 
debe garantizar la salud de la población. Un análisis específico al gasto federalizado correspondiente 
a la tercera entrega hecha a la Cámara de Diputados, halló distintas irregularidades en tres fondos: 
el de Aportaciones para los Servicios de Salud (FASSA), el de Atención a la Salud y Medicamentos 
Gratuitos para la Población sin Seguridad Social Laboral, y el de Atención a la Salud. [LA RAZÓN / p10] 

Desciende inversión en carreteras.- La inversión pública y privada en carreteras federales de cuota 
en 2022 fue de 23 mil 685 millones de pesos, 58.9 por ciento menos que la realizada en 2019, previo 
a la pandemia, de acuerdo con la Auditoría Superior de la Federación (ASF). En ese mismo periodo, 
la inversión pública se contrajo o66 por ciento, al pasar de 52 mil 339.8 millones a 17 mil 457.7 
millones de pesos, señala el tercer informe de la Cuenta Pública 2022 de la Auditoría. [REFORMA / 
p3] 

Ven en BJ anomalías en gasto vecinal.- La alcaldía Benito Juárez, entonces gobernada por Santiago 
Taboada, incurrió en 2022 en un posible daño al erario público por 14.3 millones de pesos, en parte, 
por irregularidades en la aplicación del Presupuesto Participativo. De acuerdo con la Auditoría 
Superior de la Federación, no presentó el análisis cualitativo de las propuestas ni actas constitutivas 
de las empresas concursantes en el proyecto ganador del Presupuesto Participativo de ese año en la 
colonia Albert. [REFORMA / pp] 

“La UAEMex alcanzó en 2023 matrícula histórica superior a los 96 mil estudiantes”.- El rector de la 
Universidad Autónoma del Estado de México, Carlos Eduardo Barrera Díaz, destacó que en 2023 a 
institución alcanzó una matrícula histórica superior a los 96 mil estudiantes. Al rendir su tercer 
informe de labores, Barrera Díaz detalló los logros que obtuvo la universidad durante este último 
año e indicó que la institución reafirmó su calidad educativa. Indicó, además, que la Auditoría 
Superior de la Federación calificó a la UAEMex con 96 puntos y la reconoció, por segundo año 
consecutivo, con el Informe de Cero Observaciones Económicas Correspondientes a la Cuenta de la 
Hacienda Pública Federal. [CRÓNICA / p25] 

Morelos registra hoyo financiero de 948 mdp.- La Auditoría Superior de la Federación (ASF) detectó 
irregularidades por 948 millones 038 mil 900 pesos en el ejercicio de recursos federales entregados 
al gobierno de Morelos durante el 2022. En el Tercer Informe de Resultados de la Fiscalización 
Superior de la Cuenta Pública 2022, entregado a la Cámara de Diputados, la ASF señaló que se 
desconoce en qué se ejercieron 888 millones 18 mil 600 pesos, que equivalen al 93.6 por ciento el 
monto con observaciones. [LA RAZÓN / p12] 
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Los manejos turbios.- El “Informe del Resultado de la Fiscalización Superior de la Cuenta Pública 
2022 Consolidado” de la Auditoría Superior de la Federación (ASF) puso al descubierto un cúmulo de 
anomalías en el Gobierno de Hidalgo durante el último año de la administración del exgobernador 
Omar Fayad Meneses. De acuerdo con el documento, el gasto federalizado transferido a las 
autoridades de Hidalgo durante 2022 generó observaciones totales por mil 354 millones 334 mil 
pesos; sin embargo, en su totalidad tuvieron por origen las irregularidades descubiertas en el 
gobierno estatal. [ÍNDIGO / pp-p16-p17] 

INFORMACIÓN GENERAL 

CRISIS HÍDRICA 

Depende de pipas 1 millón de casas.- El desabasto de agua potable en el país no sólo se debe a la 
sequía que padece buena parte del territorio nacional sino a una deficiente administración de la red 
de abasto y a una caída en el presupuesto para infraestructura hidráulica. Más de un millón de 
viviendas en México dependen actualmente de pipas para abastecerse del líquido, revela el Censo 
Nacional de Gobiernos Municipales, presentado por el Inegi. [REFORMA / pp] 

Viable, rescatar lagos.- A mediados de este mes iniciarán los trabajos para la limpieza de la Laguna 
de Zumpango; a fin de que en un año se logre la recuperación completa de este embalse, que está 
totalmente seco, pero lograrlo requiere la colaboración de la autoridad federal, aseguró Armando 
Alonso. El rescate de lesta lagun, así como de Lagos Xico y Texcoco, forman parte de las acciones del 
Plan Hídrico del Edomex, para mitigar la crisis de agua. [HERALDO / p24] 

Ligan microsismos con sobreexplotación de agua.- En un Punto de Acuerdo que presentó al pleno 
del Congreso local, Ernesto Alarcón señaló que, si bien un primer informe de especialistas de la 
UNAM ubicó una falla en la zona, también subrayó que algunos investigadores han sugerido analizar 
la posible relación de la sobreexplotación de los mantos acuíferos con los movimientos telúricos. 
[RAZÓN / p13] 

GOBIERNO 

Biden convenció a AMLO de ejercer mayor contención migratoria: Mayorkas.- El presidente de 
Estados Unidos, Joe Biden, convenció a su homólogo de México, Andrés Manuel López Obrador, de 
restablecer las operaciones de cumplimiento de la ley y recapitalizar las agencias federales 
migratorias que habían permanecido sin fondos en diciembre, detalló ayer el secretario de Seguridad 
Nacional, Alejandro Mayorkas, quien había relatado en enero pasado en Eagle Pass, Texas, una parte 
del episodio, pero es la primera vez que menciona que fue necesaria una llamada telefónica del 
presidente Biden para restablecer los compromisos migratorios de México en su frontera con 
Guatemala. [FINANCIERO / pp-p34] 

JUDICIAL 

Complace a la CDHCM que el feminicidio también aplique en personas trans.- La Comisión de 
Derechos Humanos capitalina comentó este domingo que resulta relevante que la Suprema Corte 
(SCJN) se pronunciara, por primera vez, en el sentido de que no hay distinción legal entre el homicidio 
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de una mujer de nacimiento y el de una mujer trans para aplicar los conceptos propios del 
feminicidio. [CRÓNICA / p13] 

En agosto analizará la Corte argumentos de taurinos y opositores.- El futuro de las corridas de toros 
a nivel nacional estará bajo revisión de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), cuyos 
ministros analizarán en agosto los argumentos de taurinos y animalistas sobre la fiesta brava. La 
ministra Margarita Ríos Farjat será la responsable de elaborar un proyecto sobre las sentencias 
contradictorias emitidas por las Salas del máximo tribunal que, por una parte, han garantizado los 
derechos de los animales, pero, por otra, han dado su aval a las corridas en plazas públicas como la 
México. [JORNADA / p29] 

SEGURIDAD 

Nueva masacre en Lagos de Moreno, aún sin un detenido.- Autoridades ministeriales de Jalisco aún 
no han detenido a nadie por la nueva masacre ocurrida en Lagos de Moreno, en la que seis hombres 
y una mujer fueron asesinados a tiros y sus cuerpos localizados en una barranca. De acuerdo con los 
reportes oficiales, los primeros cinco cadáveres se hallaron el jueves pasado en Camino Viejo a León, 
en la comunidad de Comanja. En el lugar había cuatro hombres y una mujer sin vida.  [FINANCIERO] 

ECONOMÍA 

Reciben más remesas, pero valen menos.- En enero, los hogares receptores de remesas recibieron 
389 dólares en promedio, esto es 15 dólares más en relación anual, sin embargo, su valor en pesos 
es 11.50 por ciento menor, reduciendo así el poder adquisitivo de las familias beneficiadas por estos 
recursos. Según el Banco de México, en enero ingresaron al país cuatro mil 575 millones de dólares 
por concepto de remesas, que derivaron de 11.8 millones de transacciones. [HERALDO / pp-p19] 

Se desploman recursos petroleros; caen 26.7%.- Los ingresos petroleros se desplomaron 26.7 por 
ciento a tasa anual y en términos reales (considerando inflación) en enero, informó la Secretaría de 
Hacienda. Es la mayor contracción para un periodo similar desde 2019, según el "Informe de Finanzas 
y Deuda Pública". En el primer mes del año se captaron 63 mil 946 millones de pesos por ese rubro, 
casi 40 mil millones menos de lo esperado. [RAZÓN / p18] 

INTERNACIONAL 

Israel mata de hambre a al menos diez niños en Gaza en una semana: UNICEF.- UNICEF denunció 
este domingo que al menos diez niños han muerto en los últimos siete días a causa de la 
deshidratación y la desnutrición en un hospital ubicado en el norte de la Franja de Gaza, donde casi 
el 16% de los menores de dos años sufre desnutrición aguda. "Las muertes infantiles que temíamos 
están aquí, ya que la desnutrición hace estragos en la Franja de Gaza", dijo la directora regional de 
UNICEF para Oriente Medio y el Norte de África, Adele Khodr, que indicó que los diez niños murieron 
en el hospital Kamal Adwan, en el norte del enclave palestino. [CRÓNICA / p19] 

OPINIÓN 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/ JUAN LÓPEZ MIGUEL/ (…) Ayer, en posicionamiento dominical, 
presidenta en Mesa Directiva de la representación popular en San Lázaro, Marcela Guerra Castillo, 
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resaltó que, en nuestro país, se dan pasos importantes para lograr que la paridad de género y la 
igualdad en todo, se plasme en la Constitución. “Aún tenemos que concretar leyes a favor de las 
mujeres y poder garantizar la igualdad de oportunidades”, admite diputada de NL (…) [LOS TRES 
PODERES] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/ (…) Ignacio 
Mier destacó la importancia de aprobar las reformas constitucionales, propuestas por el presidente 
López Obrador, y de lograr la mayoría calificada para garantizar el segundo piso de la Cuarta 
Transformación (…) [24 HORAS] 

COLUMNA/LA RETAGUARDIA/ADRIANA MORENO/(…) En Hidalgo, un funcionario del gobierno 
federal, durante un evento para evaluar los programas de Bienestar, alentado por el gobernador 
Julio Menchaca, intenta coaccionar el voto hacia el partido guinda, con una narrativa de engaños en 
la que pide enviar por donde vinieron a los candidatos que no aprueben las iniciativas enviadas por 
el Ejecutivo el pasado 5 de febrero al Congreso de la Unión y esta situación la puso en evidencia el 
diputado Rubén Moreira Valdez en el programa que se transmite por las redes “Con Peras, Manzanas 
y Naranjas”. [MEXICOINFORMA] 

ARTÍCULO/MANUEL RODRÍGUEZ GONZÁLEZ/El Petróleo y la Transición Energética.- (…) La industria 
petrolera tiene un papel crucial en la Transición Energética, no solamente en lo que respecta a la 
evolución de la demanda; sino también adoptando el uso de tecnologías para reducir las emisiones 
en sus procesos, sobre todo de metano; captura, uso y almacenamiento de carbono; proyectos de 
hidrógeno; así como la inversión en energías renovables, para sumarse a la tendencia donde las 
empresas petroleras están transformándose en empresas energéticas. [HERALDO] 

ARTÍCULO/MARGARITA ZAVALA/ Defendamos a México/ La manifestación del Zócalo que organizó 
Morena el viernes por la tarde fue una demostración clara de acarreo y puso de manifiesto una 
(des)organización desde el poder. Del manoteo protagonizado por dos mujeres ni hablamos, están 
nerviosas. Lo cierto es que por más dinero que utilicen para sus eventos (y vaya que lo tienen), éste 
no sirve cuando sólo se usa para dar fuerza y generar un mayor número de asistentes a un discurso 
que está construido a base de mentiras (…) [UNIVERSAL] 

ARTÍCULO/LILIA AGUILAR GIL/ La campaña del triunfo.- (…) La campaña de la candidata de la Cuarta 
Transformación, Claudia Sheinbaum, no pudo haber iniciado mejor. El viernes demostró porque va a 
la cabeza de las encuestas con 20 puntos de ventaja en el zócalo de la Ciudad de México, y el sábado 
refrendó en Ciudad Juárez, Chihuahua, con 25 mil personas, lo que será la campaña del triunfo. La 
futura primera presidenta del país inicia su gira reconociendo la importancia de Chihuahua, tal como 
lo ha hecho siempre el presidente López Obrador (…) [HERALDO DE CHIHUAHUA] 

COLUMNA/SALUD Y NEGOCIOS/MARIBEL RAMÍREZ CORONEL/ (…) De los 868,000 millones de 
pesos que el Legislativo aprobó para gastar en salud en 2023, el Gobierno terminó gastando en salud 
realmente un total de 808 millones. Y aquí hablando del presupuesto específicamente funcional para 
salud, es decir dejando fuera lo que IMSS, ISSSTE o Sedena destinan a otras cosas como pensiones y 
demás (…) Otro problema evidenciado es la capacidad discrecional que el Ejecutivo tiene para hacer 
modificaciones al por mayor del gasto aprobado por diputados (…) [ECONOMISTA] 
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/4324_C_3PODERES_0_JUANLOPEZ_PARIDADDEGENERO_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/4324_C_24H_0_HECTORMUNOZ_REFORMASCONSTITUCIONALES_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/4324_C_MEXICOINF_0_LARETAGUARDIA_REFORMASCONSTITUCIONALES_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/4324_C_HERALDO_0_MANUELRODRIGUEZGONZALEZ_TRANSICIONENERGETICA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/4324_C_UNIVERSAL_20_MARGARITAZAVALA_DEFENDAMOSMEXICO_5PAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/4324_C_HERALDOCH_0_LILIAAGUILARGIL_CAMPANASHEINBAUM_7PT.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/4324_C_ECO_0_MARIBELRAMIREZ_AUSTERIDDFRANCISCANA_3DIP.pdf
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COLUMNA/HILDA NUCCI/ (…) A nivel federal existen alrededor de 31 iniciativas en materia de IA, 
pero la mayoría se concentra en modificaciones al Código Penal Federal y no en una ley que regule 
su uso. (…) Es recomendable tener una legislación federal que considere a los acuerdos 
internacionales que tengan fuerza vinculante (hard law), pero también a los que carecen de esa 
característica (soft law) (…) [HERALDO] 

COLUMNA/BAJO RESERVA/ (…) Hoy, se ultimarán los detalles para la realización del segundo foro 
de debate de las iniciativas presidenciales, a realizarse este martes, y cuyo tema se centrará en las 
“reformas constitucionales para el Bienestar”. Ya veremos si los morenistas, organizadores del foro, 
invitan a ponentes más imparciales que los que llevaron al primer ejercicio, donde figuró hasta el 
director de Planeación Estratégica de la CFE, para defender “de manera objetiva” la reforma eléctrica 
de López Obrador (…) [UNIVERSAL/p.2] 

COLUMNA/EL ASALTO A LA RAZÓN/CARLOS MARÍN/ (…) La facciosa intolerancia de la titular del 
Conacyt, María Elena Álvarez-Buylla, queda expuesta en su renuncia a la Academia Mexicana de 
Ciencias (…) Su autoexclusión fue motivada porque, ante el cambio de gobierno que se avecina, la 
AMC difundió seis propuestas y reflexiones sobre el futuro de la política de ciencia, tecnología e 
innovación en México: Reformar el sistema de Ciencia, Tecnología e Innovación para garantizar la 
libertad académica, la participación democrática y la autonomía (…) [MILENIO/p.7] 

COLUMNA/FRENTES POLÍTICOS/ (…) La gestión de Ana Gabriela Guevara al frente de la Conade ha 
sido el peor de los fracasos de la 4T. Entre acusaciones de mal manejo de recursos y falta de apoyo 
a los deportistas, la SFP y la FGR investigan el posible desvío de 275 mdp con la Auditoría Superior 
de la Federación aportando elementos para expedientes desde 2019. Ana Guevara ha sido criticada 
por retirar becas y fondos, y por abandonar a los atletas (…) [EXCÉLSIOR/p.13] 

COLUMNA/HISTORIA DE NEGOCEOS/MARIO MALDONADO/ (…) El contrato para la operación del 
centro de datos del Banco del Bienestar ya contaba con un amplio historial de irregularidades. La 
Auditoría Superior de la Federación encontró desfalcos millonarios del proveedor Sixsigma 
Networks, aquel con el que la empresaria María Asunción Aramburuzabala y su polémico socio, 
Sergio Rosengaus, se hicieron de grandes negocios en materia de tecnología durante el sexenio de 
Enrique Peña Nieto. [UNIVERSAL/p.12] 

COLUMNA/CUENTA CORRIENTE/ALICIA SALGADO/ (…) Una realidad poco comentada, es el reporte 
de la ASF, que encabeza David Colmenares, de 2022, en relación con el gasto federalizado de la 
Ciudad de México, el último año completo de Claudia Sheinbaum como jefa de Gobierno. El que no 
haya observación alguna, y si a eso suma que no tiene pendientes de aclarar de años anteriores, 
llama la atención por el tamaño de presupuesto federal ejecutado, que supera 300 mil millones de 
pesos. [EXCÉLSIOR/p.1,5Dinero] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/4324_C_HERALDO_0_HILDANUCCI_INTELIGENCIAARTIFICIAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/4324_C_UNIVERSAL_2_BAJORESERVA_FOROSINICIATIVASAMLO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/4324_C_MILENIO_7_ELASALTOALARAZON_PREMIOPENA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/4324_C_EXC_13_FRENTESPOLITICOS_RENUNCIA_5PAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/4324_C_UNIVERSAL_12_HISTORIASDENEGOCEOS_BANCODELBIENESTAR_11ASF.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/4324_C_EXC_D.1.5_CUENTACORRIENTE_CDMX_11ASF.pdf
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Presidenta de Cámara de Diputados reconoce que leyes a favor de la 
igualdad de género no son suficiente 

 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, reconoció que a 
pesar de que en México se han dado pasos importantes para lograr que la paridad de género y la 
igualdad, “aún tenemos que concretar leyes a favor de las mujeres y poder garantizar la igualdad de 
oportunidades”. 

La legisladora puntualizó que en el país ya tenemos 250 diputadas, 64 senadoras, 10 gobernadoras, las 
titulares del INE, Tribunal Electoral, Banco de México, la CNDH, la Suprema Corte de Justicia, las 
presidencias de las Cámaras legislativas “y seguramente una mujer será presidenta de la República, pero 
advirtió que el reto de lograr la paridad total en los tres órdenes de gobierno es una deuda pendiente: 
“Las estructuras sociales deben cambiar en lo cotidiano y la inclusión de mujeres en paridad será una 
realidad”. 

Un Congreso de la Unión paritario, destacó, tiene una gran significación para la igualdad porque al haber 
paridad constitucional, a partir de 2019, ya no hay marcha atrás, pero aún hay desafíos como la violencia 
política contra las mujeres en razón de género, sobre todo si recordamos que, en el pasado proceso 
electoral federal, de 35 asesinatos de candidatos, 21 fueron mujeres, es decir, el 60 por ciento. 

“Pero también están las barreras para el acceso a la toma de decisiones, la discriminación permanente 
en la vida cotidiana. Seguiremos trabajando para que la igualdad no esté solo en el papel”, indicó. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/presidenta-de-camara-de-diputados-reconoce-que-leyes-a-
favor-de-la-igualdad-de-genero-no-son-suficientes/ 
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La paridad de género “no tiene marcha atrás”, dice Marcela Guerra 

 

La presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra, afirmó que el principio constitucional de la 
paridad de género llegó para quedarse y no tiene marcha atrás, aunque aún sigue pendiente concretar 
leyes a favor de las mujeres y garantizar la igualdad de oportunidades. 

En vísperas de la conmemoración del Día Internacional de la Mujer, la legisladora del PRI puntualizó: 
“Este viernes 8 de marzo recordemos que debemos seguir abriendo brecha con la creación de leyes, 
profundizar en el debate para comprender los procesos sociales y continuar luchando para conseguir la 
igualdad y ejercer todos los derechos. Ni más ni menos, simplemente iguales”. 

Guerra recordó que, gracias a la paridad de género a rango constitucional, México tiene 250 diputadas, 
64 senadoras y 10 gobernadoras, así como mujeres titulares del INE, Tribunal Electoral, Banco de México, 
la CNDH, la Suprema Corte y las presidencias de ambas cámaras del Congreso. 

“Y seguramente una mujer será Presidenta de la República, pero aún tenemos el reto de lograr que en 
los tres órdenes de gobierno se dé la paridad total”, remarcó. 

La diputada presidenta sostuvo que, al haber paridad constitucional a partir de 2019 ya no hay marcha 
atrás, pero aún hay desafíos como la violencia política contra las mujeres en razón de género, sobre todo 
cuando en el pasado proceso electoral federal, de 35 asesinatos de candidatos, 21 fueron mujeres, es 
decir, 60 por ciento. 

“Pero también están las barreras para el acceso a la toma de decisiones, la discriminación permanente 
en la vida cotidiana. Seguiremos trabajando para que la igualdad no esté solo en el papel”, dijo. 

https://www.milenio.com/politica/paridad-de-genero-no-tiene-marcha-atras-marcela-guerra 
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'Aún tenemos que concretar más leyes a favor de las mujeres', afirma 
Marcela Guerra 

 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, afirmó que en 
México se han dado pasos importantes para lograr que la paridad de género y la igualdad en todo esté 
plasmado en la Constitución, “aún tenemos que concretar leyes a favor de las mujeres y poder garantizar 
la igualdad de oportunidades”. 

Tenemos 250 diputadas, 64 senadoras, 10 gobernadoras, las titulares del Instituto Nacional Electoral 
(INE), Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Banco de México (Banxico), la 
Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), 
las presidencias de las Cámaras legislativas y seguramente una mujer será presidenta de la República, 
pero aún tenemos el reto de lograr que en los tres órdenes de gobierno se dé la paridad total. 

“Las estructuras sociales deben cambiar en lo cotidiano y la inclusión de mujeres en paridad será una 
realidad” 

Un Congreso de la Unión paritario, destacó, tiene una gran significación para la igualdad porque al haber 
paridad constitucional, a partir de 2019, ya no hay marcha atrás, pero aún hay desafíos como la violencia 
política contra las mujeres en razón de género, sobre todo si recordamos que, en el pasado proceso 
electoral federal, de 35 asesinatos de candidatos, 21 fueron mujeres, es decir, el 60 por ciento. 

“Pero también están las barreras para el acceso a la toma de decisiones, la discriminación permanente 
en la vida cotidiana. Seguiremos trabajando para que la igualdad no esté sólo en el papel”, indicó. 

La brecha de género en México se ha cerrado 76 por ciento, pero se necesita un mayor esfuerzo, pues 
en participación económica la disparidad sigue siendo amplia, con tasas de desempleo mayores para las 
mujeres e ingresos de sólo 52 por ciento de lo que perciben los hombres. 

https://www.razon.com.mx/mexico/concretar-leyes-favor-mujeres-asegura-marcela-guerra-567452 
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Violencia política sigue afectando más a las mujeres: Guerra 

 
La presidenta de la mesa directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, aseguró que en 
México se han dado pasos importantes para lograr que la paridad de género y la igualdad en todo esté 
plasmado en la Constitución, pero aún falta por concretar leyes a favor de las mujeres y poder garantizar 
la igualdad de oportunidades. 

La diputada priista consideró que un Congreso de la Unión paritario tiene una gran significación para la 
igualdad porque al haber paridad constitucional, a partir de 2019, ya no hay marcha atrás, pero aún hay 
desafíos como la violencia política contra las mujeres en razón de género, sobre todo si recordamos que, 
en el pasado proceso electoral federal, de 35 asesinatos de candidatos, 21 fueron mujeres, es decir, el 
60 por ciento.“Pero también están las barreras para el acceso a la toma de decisiones, la discriminación 
permanente en la vida cotidiana. Seguiremos trabajando para que la igualdad no esté sólo en el papel”, 
indicó. 

Añadió que a brecha de género en México se ha cerrado 76 por ciento, pero se necesita un mayor 
esfuerzo, pues en participación económica la disparidad sigue siendo amplia, con tasas de desempleo 
mayores para las mujeres e ingresos de sólo 52 por ciento de lo que perciben los hombres. “Las 
estructuras sociales deben cambiar en lo cotidiano y la inclusión de mujeres en paridad será una 
realidad”, dijo tras recordar que hay actualmente 250 diputadas, 64 senadoras, 10 gobernadoras, las 
titulares del INE, Tribunal Electoral, Banco de México, la CNDH, la Suprema Corte de Justicia, las 
presidencias de las Cámaras legislativas y seguramente una mujer será presidenta de la República, pero 
aún tenemos el reto de lograr que en los tres órdenes de gobierno se dé la paridad total. 

https://ovaciones.com/violencia-politica-sigue-afectando-mas-a-las-mujeres-guerra/ 
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Aún permanece el reto de lograr que se dé la paridad total en los tres 
niveles de gobierno 

 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, manifestó que 
pese a que en México se han dado pasos importantes para lograr que la paridad de género y la igualdad 
esté plasmada en la Constitución, “aún tenemos que concretar leyes a favor de las mujeres y poder 
garantizar la igualdad de oportunidades”. 

Indicó que la brecha de género en México se ha cerrado 76 por ciento, pero se necesita un mayor 
esfuerzo, pues en participación económica la disparidad sigue siendo amplia, con tasas de desempleo 
mayores para las mujeres e ingresos de sólo 52 por ciento de lo que perciben los hombres. 

“Pero también están las barreras para el acceso a la toma de decisiones, la discriminación permanente 
en la vida cotidiana. Seguiremos trabajando para que la igualdad no esté sólo en el papel”, indicó. 

Guerra Castillo destacó que los feminicidios es un grave pendiente en México, por lo que se tiene que 
lograr que este delito se armonice en los Códigos Penales de las 32 entidades federativas, para evitar 
lagunas legales que cobijen la impunidad. Se tiene que castigar al agresor. 

La priista destacó que actualmente hay 250 diputadas, 64 senadoras, 10 gobernadoras, las titulares del 
INE, Tribunal Electoral, Banco de México, la CNDH, la Suprema Corte de Justicia, las presidencias de las 
Cámaras legislativas y seguramente una mujer será presidenta de la República, pero aún tenemos el reto 
de lograr que en los tres órdenes de gobierno se dé la paridad total. 

https://www.capitalmexico.com.mx/politica/aun-permanece-el-reto-de-lograr-que-se-de-la-paridad-
total-en-los-tres-niveles-de-gobierno/ 
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Piden presidentas del Congreso seguir con la lucha en defensa de las 
mujeres 

 

Las presidentas de la Cámara de Diputados y el Senado de la República coincidieron en pronunciarse a 
favor de que las acciones para garantizar los derechos de las mujeres en el país, se intensifiquen. En 
comunicaciones por separado, la diputada Marcela Guerra y la senadora Ana Lilia Rivera, compartieron 
opinión. 

En la antesala de la conmemoración del Día Internacional de la Mujer, el próximo 8 de marzo, las 
presidentas de las respectivas Mesas Directivas de las Cámaras del Congreso de la Unión advirtieron que 
si bien el país ha avanzado en la protección de las mexicanas, persisten retos en materia de violencia y 
desigualdad económica. 

La senadora Analilia Rivera aseguró que en el saliente sexenio “como nunca” se impulsaron cambios 
jurídicos a favor del reconocimiento de los derechos de las ciudadanas, pero es preciso seguir adelante 
con ello. Admitió que hay retos por atender como la persistente violencia de género, alcanzar más logros 
en paridad, por ejemplo en el sector privado, así como superar brechas laborales y económicas.  Pidió 
“no perder el rumbo” en los esfuerzos encaminados a proteger a las mexicanas, porque no sólo es 
cuestión de aprobar reformas legales y garantizar espacios de representación popular. “Sino de respaldar 
a las millones de ellas que todavía enfrentan pobreza, explotación sexual, abandono, desempleo, 
desigualdad salarial, violencia y falta de oportunidades educativas”, anotó. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2024/3/3/piden-presidentas-del-congreso-seguir-con-la-lucha-en-
defensa-de-las-mujeres-629018.html 
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Tenemos que concretar más leyes a favor de las mujeres y garantizar la 
igualdad de oportunidades: Marcela Guerra Castillo 

 

 
 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, afirmó que en México 

se han dado pasos importantes para lograr que la paridad de género y la igualdad en todo esté plasmado en la 

Constitución, “aún tenemos que concretar leyes a favor de las mujeres y poder garantizar la igualdad de 

oportunidades”. 

Tenemos 250 diputadas, 64 senadoras, 10 gobernadoras, las titulares del INE, Tribunal Electoral, Banco de 
México, la CNDH, la Suprema Corte de Justicia, las presidencias de las Cámaras legislativas y seguramente 
una mujer será presidenta de la República, pero aún tenemos el reto de lograr que en los tres órdenes de 
gobierno se dé la paridad total. 

“Las estructuras sociales deben cambiar en lo cotidiano y la inclusión de mujeres en paridad será una realidad”. 

Un Congreso de la Unión paritario, destacó, tiene una gran significación para la igualdad porque al haber paridad 
constitucional, a partir de 2019, ya no hay marcha atrás, pero aún hay desafíos como la violencia política contra 
las mujeres en razón de género, sobre todo si recordamos que, en el pasado proceso electoral federal, de 35 
asesinatos de candidatos, 21 fueron mujeres, es decir, el 60 por ciento. 

 

https://www.tallapolitica.com.mx/tenemos-que-concretar-mas-leyes-a-favor-de-las-mujeres-y-garantizar-la-igualdad-de-

oportunidades-marcela-guerra-castillo/   

https://www.tallapolitica.com.mx/tenemos-que-concretar-mas-leyes-a-favor-de-las-mujeres-y-garantizar-la-igualdad-de-oportunidades-marcela-guerra-castillo/
https://www.tallapolitica.com.mx/tenemos-que-concretar-mas-leyes-a-favor-de-las-mujeres-y-garantizar-la-igualdad-de-oportunidades-marcela-guerra-castillo/
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https://lineapolitica.com/mas-leyes-para-mujeres-que-les-garanticen-igualdad-de-oportunidades-dip-
guerra-castillo/ 

 
 

https://lineapolitica.com/mas-leyes-para-mujeres-que-les-garanticen-igualdad-de-oportunidades-dip-guerra-castillo/
https://lineapolitica.com/mas-leyes-para-mujeres-que-les-garanticen-igualdad-de-oportunidades-dip-guerra-castillo/
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Tenemos que concretar más leyes a favor de las mujeres y garantizar 
la igualdad de oportunidades: Marcela Guerra Castillo 

Boletín No. 6149 

 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, afirmó que en 
México se han dado pasos importantes para lograr que la paridad de género y la igualdad en todo esté 
plasmado en la Constitución, “aún tenemos que concretar leyes a favor de las mujeres y poder garantizar 
la igualdad de oportunidades”. 

Tenemos 250 diputadas, 64 senadoras, 10 gobernadoras, las titulares del INE, Tribunal Electoral, Banco 
de México, la CNDH, la Suprema Corte de Justicia, las presidencias de las Cámaras legislativas y 
seguramente una mujer será presidenta de la República, pero aún tenemos el reto de lograr que en los 
tres órdenes de gobierno se dé la paridad total. 

“Las estructuras sociales deben cambiar en lo cotidiano y la inclusión de mujeres en paridad será una 
realidad”. 

Un Congreso de la Unión paritario, destacó, tiene una gran significación para la igualdad porque al haber 
paridad constitucional, a partir de 2019, ya no hay marcha atrás, pero aún hay desafíos como la violencia 
política contra las mujeres en razón de género, sobre todo si recordamos que, en el pasado proceso 
electoral federal, de 35 asesinatos de candidatos, 21 fueron mujeres, es decir, el 60 por ciento. 

“Pero también están las barreras para el acceso a la toma de decisiones, la discriminación permanente 
en la vida cotidiana. Seguiremos trabajando para que la igualdad no esté sólo en el papel”, indicó. 
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La brecha de género en México se ha cerrado 76 por ciento, pero se necesita un mayor esfuerzo, pues 
en participación económica la disparidad sigue siendo amplia, con tasas de desempleo mayores para las 
mujeres e ingresos de sólo 52 por ciento de lo que perciben los hombres. 

Guerra Castillo destacó que los feminicidios es un grave pendiente en México, por lo que se tiene que 
lograr que este delito se armonice en los Códigos Penales de las 32 entidades federativas, para evitar 
lagunas legales que cobijen la impunidad. Se tiene que castigar al agresor.  

En la LXV Legislatura hemos trabajado al legislar en favor de las mujeres para garantizar sus derechos y 
disminuir la violencia y desigualdad, aprobamos 84 dictámenes que reforman diversas leyes, pero 
“tenemos que avanzar en la consolidación de la reforma constitucional en materia del Sistema Nacional 
de Cuidados, para reconocer el trabajo doméstico y de cuidados que, principalmente, ellas realizan. 

“Necesario, implementar el Registro Nacional de Obligaciones Alimentarias, lo cual implica la 
armonización en las entidades federativas; expedir disposiciones legislativas que permitan cerrar la 
brecha salarial, para que, a trabajo igual, salario igual, sin distinción de género”. 

Consolidar el Registro Nacional de Personas Sancionadas en Materia de Violencia Política contra las 
Mujeres en Razón de Género y fortalecer el Presupuesto para las mujeres, particularmente el Anexo 13, 
relacionado con las políticas de igualdad de género.  

“Este jueves 8 de marzo recordemos que debemos seguir abriendo brecha, con la creación de leyes, 
profundizar en el debate para comprender los procesos sociales y continuar luchando para conseguir la 
igualdad y ejercer todos los derechos. Ni más ni menos, simplemente iguales”, concluyó.  

 

--ooOoo-- 
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https://www.dossierdeprensa.mx/con-la-participacion-de-los-jovenes-construimos-un-mejor-futuro-

para-mexico-mas-justo-y-digno-sue-ellen-bernal/ 
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https://www.elimparcial.com/mexico/2024/03/03/xochitl-galvez-propone-cambiar-los-banos-en-las-
casas-de-mexico/ 

https://www.elimparcial.com/mexico/2024/03/03/xochitl-galvez-propone-cambiar-los-banos-en-las-casas-de-mexico/
https://www.elimparcial.com/mexico/2024/03/03/xochitl-galvez-propone-cambiar-los-banos-en-las-casas-de-mexico/
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Xóchitl Gálvez es la retadora en este proceso electoral del 2024 y es la que necesita arriesgar más si quiere arrebatarle 

la corona a su adversaria, Claudia Sheinbaum. 

La presidencial de la oposición sabe que necesita atacar y atacar como en una pelea de box, pues como retadora debe 

ofrecer más de la candidata oficial del partido en el Poder. 

Si bien los números están parejos, Xóchitl necesita convencer un 10 por ciento más que su adversaria, pues para nadie 

es secreto que para que se pueda llevar el triunfo necesita una votación masiva que evite que se la puedan robar. 

Tiene que repetir la votación de Vicente Fox o al menos apegarse lo más cercano que s epoda para poder evitar que le 

metan gol los morenos que, al estar en el Poder cuentan con las herramientas para mermarle, por no decirle embarazar 

urnas y más. 

El tiempo es muy corto y Xóchitl tiene la tarea de buscar el voto de los indecisos, ese sector que puede cambiar la 

elección. 

Tal vez por eso la Presidencial del PRI, PAN y PRD está trabajando con los líderes de esos partidos, Alejandro Moreno 

“Alito”, Marko Cortés y Jesús Zambrano en la construcción de lo que será su gobierno, si llegara a ganar. 

De entrada, saben que los de enfrente, andan espantando a la gente que si gana Xóchitl desaparecerán los programas 

sociales. Los morenos tienen esos 20 millones de beneficiarios como su base de piso de arranque, una cifra 

extraordinaria y con ventaja sobre sus adversarios. 

Bueno, Xóchitl Gálvez, como le adelante, anunció que esos programas sociales no desaparecerán y para ello firmó el 

compromiso cuya palabra quedó empeñada y para convencer dijo que tan es así, que se estarán reforzando para 

hacerlos, los programas más eficientes. 

Hablar de los programas sociales, el líder del PRI, Alejandro Moreno sabe que estarán callando bocas a los morenos, 

pues los desarman con su estrategia de querer hacer a Xóchitl la villana que les quitaría ese beneficio. 

Desde luego que si un partido sabe de esos programas sociales, pues es el propio PRI, es el partido que por años fue 

criticado por dar beneficios a los mexicanos en diferentes sectores, por ejemplo a los hombres del campo, las familias 

de las colonias vulnerables, los subsidios a alimentos, como la leche de la famosa Conasupo, etcétera. 

Hoy son la base de este México que con este gobierno alcanzó una cifra oficial de unos 20 millones de beneficiarios y 

una bomba potencialmente electoral. 

Los opositores saben que esa cifra también hay un 20 por ciento que no está de acuerdo con la forma de gobernar de 

AMLO y son votos que pueden estar a favor de Xóchitl, en consecuencia, saben que si se meten a fondo en ese resto de 

unos 16 millones, tal vez puedan lograr traerse uno o dos millones más. 

Los programas sociales juegan un papel más que significativo en esta etapa electoral, los opositores lo saben y saben 

que es una de las preocupaciones de los que reciben el beneficio, por eso anunciaron que arrancaran una campaña de 

difusión para llegar a ese sector para que estén seguros que si llega Xóchitl, esos programas, no solo seguirán, sino se 

reforzarán. Que estarán mejor. 

OJO POR OJO, AZUL VACIO, PUES AUDITORIO TAMBIÉN 
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Parece que Claudia Sheinbaum le regresó la pedrada a su compañera de partido, Clara Brugada en su evento del 

Auditorio Nacional que, a pesar de tener cupo para diez mil personas, quedaron largos huecos de por lo menos un 40 

por ciento. 

No se llegaba la gente y ya estaba a punto del arranque, la hora fatal que se acordó para iniciar, simplemente paso a 

segundo término. La candidata estaba que tronaba. 

Porque le digo que parece que se la regreso Sheinbaum, bueno porque basta recordar el evento en el Estadio Azul que 

la Presidencial no pudo llenar, aquel 24 d octubre del año pasado en plena precampaña como la corcholata consentida. 

Le atribuyó toda la responsabilidad a Martí Batres y Clara Brugada que se oponían que fuera el delfín de la ex jefa del 

gobierno de la CDMX, Omar García Harfuch el candidato. Por eso le hicieron el vacío. Les ayudó, también el líder de 

Morena en la Ciudad, Sebastián Ramírez, el mismo que también en el Auditorio recibió una paliza de rechiflas. 

POR REELECCION PRESIDENTAS DEL CONGRESO 

El viernes arrancaron las campañas rumbó al Congreso de la Unión, compiten por la reelección las presidentas del 

Senado, la morenista Ana Lilia Rivera y de la Cámara de Diputados, la priista Marcela Guerra. Sin duda lograran su 

objetivo. 

Mientras que, en el resto del país, la pelea está divida entre los morenos de Mario Delgado y los opositores de Alejandro 

Moreno “Alito”, Marko Cortés y Jesús Zambrano. 

Los opositores avanzaron terreno después de la desfondada que les atizó el actual Presidente López Obrador en las 

elecciones del 2018 que les ganó, no solo la Presidencia sino el Congreso y con mayoría calificada de los dos tercios en 

San Lázaro. 

Llegó al PRI y al PAN, Alito y Marko para aliarse en las intermedias con el PRD en un Frente Opositor contra la marca 

AMLO de Morena. 

Esa estrategia les dio oxigeno puro porque pudieron recuperar 50 diputaciones federales y eliminarle la mayoría 

calificada que le permitía al Presidente aprobar lo que le viniera en gana. En la Ciudad de México ganaron, a Sheinbaum 

9 de las 16 alcaldías, un severo golpe que los tiene hoy en la lona y una gran oportunidad para que el candidato a la 

CDMX, el panista Santiago Taboada se pueda coronar. 

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/compromete-xochitl-reforzar-programas-sociales/ 

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/compromete-xochitl-reforzar-programas-sociales/
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La candidata presidencial del PAN-PRI-PRD, sigue en campaña, cuesta arriba, con aceptación de los 

ciudadanos a su candidatura, tras un letargo de régimen de mentiras, utopías, virtuales 

complicidades con el saqueo, pillaje y corrupción del pasado sexenio y el que está por terminar en 

7 meses. 

A lo que se agrega miedo, temor ciudadano, por altos niveles de violencia y delincuencia en el país, 

colonias populares, fifí, negocios, transporte público urbano -combis, micros- y federal, empresas; 

¡en el campo!, donde productores de limón y aguacate, pagan derecho de piso, como distribuidores 

de pollo, comerciantes, extorsión. 

Todo ello, cual se demuestra en actual proceso electoral federal que arrancó primeros segundos del 

viernes pasado, comienza a rebelarse en el ánimo de los mexicanos, que salen a las calles, 

responden convocatorias que hacen activistas de aquellos partidos de oposición, para poyar 

campaña de su candidata a Presidencia de la República, Xóchitl Gálvez Ruiz. 

Los ciudadanos, ven y escuchan propuestas que ofrece la candidata de oposición, quien, sin 

ambages, se expresa con lenguaje coloquial, sin hipocresías ni discurso o mensaje retórico, 

zalamero, de conveniencia o interés para su proyecto. 

¡No!, ella, habla como esperan los mexicanos que hablen los políticos que aspiran a un encargo de 

elección popular. 

Desde sus aspiraciones al poder o, si gana la Presidencia el domingo 2 de junio, que les hable con el 

mismo estilo, sin mentiras, engaños o promesas como aquellas que hizo Andrés Manuel López 

Obrador en 2018 y primeros meses y años de su régimen, de castigar saqueo, pillaje y corrupción, y 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

XÓCHITL: “NO QUEREMOS QUE SIGA LA CORRUPCIÓN, QUEREMOS UN MEXICO SIN MIEDO”; ¡SE 

ACABARON LOS ABRAZOS A CRIMINALES! 
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nada más utilizó la figura de Enrique Peña Nieto, Aurelio Nuño Mayer y Luis Videgaray Caso, cual 

discurso mediático, seguro con el permiso de éstos. 

¡Nadie!, de ellos, está en la cárcel y el único que estaba, Emilio Lozoya Austin, cual presagiamos 

desde el año pasado, está en su casa, seguramente, degustando pato a la naranja, filetes o platillos 

gourmet, cuales saborea Mario Delgado Carrillo en restaurantes de Polanco -señalan en redes 

sociales-, o cual acostumbra presidenta de Comisión Nacional en Derechos Humanos, maestra en 

psicología social, María del Rosario Piedra Ibarra, cuando así balconearon en una de sus oficinas, 

Centro Histórico CDMX, por tipo de alimentos que guardaban en el refrigerador y despensa. 

Ese discurso, fresco, de realidad, es atractivo para los mexicanos y de esa manera, manifiestan su 

apoyo a Xóchitl Gálvez, cuando asisten a sus mítines; los ciudadanos saben que el 2 de junio, es su 

oportunidad de una alternativa de gobierno, como la que ofrece la senadora con licencia. 

Ayer, en concentración de militantes del PAN-PRI-PRD en la explanada del Comité Directivo Estatal 

del PRI en Toluca, Estado de México, la abanderada presidencial de la oposición, comentó el 

¿desafortunado? desliz que tuvo en su discurso de arranque de campaña, Claudia Sheinbaum Pardo, 

la tarde del viernes pasado, en el Zócalo-CDMX. 

Cuando la ex jefa del gobierno capitalino, ponderó a simpatizantes de su candidatura, que sólo hay 

dos vías, “seguir con la corrupci…”, cuatro palabras, en las que no terminó de pronunciar la tercera, 

porque tardíamente, se dio cuenta de su error. 

Error y no, porque ella, cual científica, sabe que un error en su profesión, máxime en política, es 

fatal. Ello y falta de cortesía con la que saludó a Clara Brugada Molina, candidata de Morena a 

jefatura de gobierno en CDMX, fueron nota de primera plana ¡en redes sociales!, hoy por hoy, mejor 

información del país, que retrata objetividad política, social y económica. 

Hay que decirlo, esas imágenes, dieron la vuelta al país, en pantallas de cientos de celulares, si no 

es que millones, donde inmediatamente, propiciaron los famosos memes, que se presentaron de 

igual manera. 

No fue casual entonces, que la adversaria de Claudia Sheinbaum, hiciera alusión en su mensaje 

dominical a los mexiquenses, de manera visceral, pero cierta, contundente, por el contexto de su 

discurso. 

Irónica, así revivió Xóchitl, el costoso desliz de su contraria en el Zócalo-CDMX, en la explanada de 

la sede priista mexiquense: 
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-“Entonces, estamos listos. Este próximo 2 de junio, México tiene dos caminos, ya nos lo dijo la 

candidata de Morena; un camino es que siga la corrupción y ese, ¡no lo queremos! ¡ya no queremos 

casas grises en Houston! ¡ya no queremos que los amigos de los hijos del Presidente, sigan haciendo 

negocios con el Tren Maya, con la refinería de Dos Bocas, con las medicinas!”. 

Enseguida, Xóchitl Gálvez puntualizó su oferta electoral: 

-“Nosotros tenemos otro camino y ese camino es ir por un México sin miedo. ¡Vamos por un México 

sin miedo a salir a la calle! ¡Por un México sin miedo a salir a la carretera! ¡Por un México sin miedo 

a emprender!”. 

-“¿Por qué?”, cuestionó a cientos de militantes del PAN-PRI-PRD y simpatizantes de su candidatura: 

-“Porque ahora los delincuentes cobran piso, por eso la gente ya no quiere abrir negocios”, contestó 

a sí misma. 

-“¡Por un México sin miedo a los campesinos y agricultores de Texcapilla que tuvieron que 

defenderse de la delincuencia!¡Por un México sin miedo a salir adelante! ¡Ese es el camino que yo 

les propongo! ¡Vamos a salir todos juntos adelante!”. 

Criticó brutal, aberrante, inmoral acarreo que hizo Morena para llevar el Zócalo-CDMX el viernes 

pasado: 

-“Del otro lado hay millones de pesos, pero millones, ¡vean nomás! que trajeron gente desde 

Tijuana, desde Baja California, Sonora, Sinaloa, lo que costó esa movilización. Así es que allá, hay 

millones de pesos, ¡aquí, hay millones de corazones!”. 

Delineó los valores que impulsa en su oferta electoral: el valor de la vida, de la verdad, libertad y de 

la prosperidad. 

Como ponderó su inicio de campaña en el municipio más violento del país, Fresnillo, Zacatecas, 

donde gobierna Saúl Monreal Ávila, de Morena. 

-“Esa es la realidad de Fresnillo, Zacatecas, por eso la gente a las 8 de la noche se encierra, no sale, 

es una ciudad en donde da miedo salir por la tarde; en Texcapilla, los campesinos, tenían miedo, 

muchos meses que los extorsionaban; aquí en Toluca, cobraban al pollo. Entonces, nos enteramos 

de cómo le suben al huevo, al pollo, ¡eso se va a acabar!, porque tienen una Presidenta valiente! 

¡Van a tener a la Presidenta más valiente de México!”. 

Tajante, advierte: 
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-“A los delincuentes, les vamos a aplicar la ley, se van a acabar los abrazos. Los abrazos solo se los 

vamos a dar a los niños, a los jóvenes, a las personas de bien, a los adultos mayores”. 

Como también expuso visión de futuro en la política militar: 

-“¡El Ejército! ¡Vamos a recuperar el honor del Ejército! No tiene por qué construir trenes; operar 

hoteles. Lo vamos a revalorar y le vamos a poner a hacer lo que le toque: lo que le toca es la 

Seguridad Nacional”. 

En política social, Xóchitl Gálvez, ofreció recuperar el Seguro Popular, para que nuestros adultos 

mayores, tengan medicinas, tengan atención médica y se los digo: si el gobierno no los atiende y 

van a un hospital privado, el gobierno lo va a cubrir”. 

Adelantó parte de su política social: 

-“¡No vamos a quitar ningún programa social! ¡Los vamos a mejorar! ¡Los adultos mayores, la 

pensión, va a empezar a los 60 años, ¡díganlo fuerte a todo el Estado de México! Y, además, habrá 

medicinas, atención médica, aparatos auditivos, apoyo para prótesis dentales, muchas mujeres, no 

tienen dientes”. 

Como estancias infantiles, escuelas de tiempo completo, apoyo a personas con discapacidad, casa 

para adultos mayores. 

Ofreció agresivo proyecto para el asunto del agua potable, en un estado -resaltó-, donde se genera 

ese vital líquido, saludable, no un líquido que enferme a las personas que la toman. 

Como un Metro que llegue al Estado de México, más líneas de Cablebús y más transporte público y 

apoyo y mejora a policías estatales y municipales. 

Programa de gobierno en campaña electoral que ofreció Xóchitl Gálvez, optimista, contexto en el 

cual, fue más allá: 

-“Delfina (Gómez Álvarez), la gobernadora, va a estar feliz conmigo, va a estar feliz conmigo, porque 

yo sí voy a apoyar al Estado de México. Yo no voy a andar con rodeos al Estado de México”. 

-“Los invito, nuestro proyecto no va a seguir tirando el dinero en refinerías que no refinan; en trenes 

que dañan el medio ambiente y en proyectos que no les dan servicio a los mexicanos”. 

Durante el mitin de la militancia y simpatizantes del PRI mexiquense, Xóchitl, reiteró tesis que 

expresó durante su mensaje que ofreció en Fresnillo, Zacatecas, a los primeros 50 minutos del 1 de 

este mes, el de la Primavera. 
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Previamente, en Querétaro, Estadio Olímpico, en su campaña “Por un México sin miedo”, ante la 

presencia de los dirigentes nacionales del PAN-PRD, Marko Antonio Cortés Mendoza y Jesús 

Zambrano Grijalva, respectivamente; ex gobernadores, Enrique Burgos, Francisco Domínguez, 

Mariano Palacios Alcocer, Ignacio Loyola, entre otros. 

Desde la tierra de libertad, donde se restauró la Constitución, Xóchitl Gálvez, fustigó discurso de su 

adversaria, Claudia Sheinbaum Pardo, en el sentido de que México, “está mejor que nunca”. 

-“Cómo se atreve, cuando hace unos días, encontraron 57 cadáveres en una fosa clandestina de 

Sonora”, crímenes dolosos en Veracruz. 

Breve, sustancial, mensaje de la candidata presidencial de oposición. 

Un repaso de su discurso en Fresnillo, Zacatecas, en Querétaro, ante militantes, simpatizantes y 

ciudadanos que apoyan en el actual proceso electoral al PAN-PRI-PRD y su candidata al Poder 

Ejecutivo Federal. 

Ante la militancia del PRI mexiquense, ponderó su tesis de un país sin miedo. 

-“Morena representa el miedo, muerte y el narco”, reiteró. 

En el marco de la concentración que encabezó en Querétaro, Xóchitl, ofreció entrevista en la cual, 

fustigó propuestas de su adversaria, 100 puntos de nación. Si en el inicio de su gobierno, el 

presidente Andrés Manuel López Obrador, lapidaba a medios de comunicación, sus representantes, 

adversarios, enemigos, con su clásico, “donde estaba…”, ayer, la candidata a la Presidencia del 

bloque opositor, estrenó otro lenguaje al respecto: 

-“Ahora, habla de recuperar escuelas de tiempo completo, por qué  no abrió la boca Claudia 

Sheinbaum, cuando las quitaron; habla de apoyar a los pueblos indígenas, por qué  no abrió la boca 

cuando quitaron el programa de infraestructura para los pueblos indígenas; habla de cuidar a los 

niños, por qué no abrió la boca, cuando quitaron el programa de infraestructura, que no da 

mantenimiento a las carreteras…”. 

-“O sea, mucho de lo que puso ahí este gobierno, lo quitó. Entonces, no tiene la cara Claudia 

Sheinbaum para decir que va a recuperar, qué va a recuperar, cuando se quedó callada, como jefa 

de gobierno. Entonces, la verdad es que yo, no le creo”.  

¡Caray!, como un desafortunado desliz ¿involuntario?, en una candidata presidencial, cual Claudia 

Sheinbaum, se “transforma”, ¡en su peor enemigo! 
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EN EL CHACALEO 

Luego, ese virtual agarrón de chongo que se dio con Clara Brugada Molina, al simular ambas, saludo 

de cortesía, terminó de rematar el mal inicio de campaña de Claudia Sheinbaum… Hay que decirlo, 

todo lo que ella y su jefe máximo hacen en Morena, termina mal… Si no, pregunten a Marcelo Luis 

Ebrard Casaubón, en el fallido montaje de encuesta “gansito”, para “elegir” a la candidata 

presidencial en Morena… Ambos, episodios que, diría “ysq”, ya es historia, fueron el retrato de 

primeras planas durante, ese fallido saludo que, ellas, se dieron y el desliz, “que siga la corrupci…”, 

cual se expresó la misma tarde del viernes pasado, al día siguiente, ayer y hoy, en las redes sociales, 

la alternativa en información y comunicación en este país, en el  actual proceso electoral que tiene 

la República… Para que vea Andrés Manuel López Obrador, que sembrar odio, rencor, venganza, 

canibalismo y encono, entre sus “camaradas”, amigas y no amigas, tiene sus resultados… ¡Vamos, 

pues!, en la alternancia que tienen millones de mexicanos en sus redes, revivieron ese video en el 

que Ebrard, en conferencia de prensa, acusa encuestas “a modo” en el montaje de proceso interno 

del cual, fue partícipe… Hoy, 10:00 horas, Xóchitl Gálvez, reinicia conferencia de prensa en CDMX, 

en Lafayette 147, colonia Anzures, alcaldía Miguel Hidalgo… Por la tarde, 18:00 horas, campaña en 

el Parque Independencia, en el centro del municipio de Progreso, Yucatán… ¿Y Emilio Chuayffet 

Chemor? ¿Por qué ayer, se ausenta del mitin que organizó el PRI, para apoyar la campaña de Xóchitl 

Gálvez? ¿Eh?... ¿Ya lo cooptaron en el lado contrario?... Estas fueron las palabras que, expresó la 

candidata presidencial, en alusión a dos virreyes presentes: “Agradezco a los ex gobernadores, César 

Camacho y Arturo Montiel, estos gobernadores que no se rajan, como otro que ya conocemos. De 

ese tamaño deben tener la cola larga, por eso se van, para que no los metan a la cárcel”… Entre los 

cientos de priistas que acudieron a apoyar a su candidata presidencial, de inmediato, supieron que 

la política hidalguense, hizo alusión a Eruviel Ávila Villegas, hoy, parte de los desechos del PRI, en el 

partido parásito, el Verde, cual así bautizó a este “satélite” del oficialismo, el ex diputado federal, 

Fernando Rodríguez Doval, en LXII Legislatura, hoy, actual miembro del CEN del PAN, en la cartera 

de Estudios y Análisis Estratégicos y candidato a diputado federal… El diputado Gerardo Fernández 

Noroña, cual presagiamos, creyó “transformar” las sesiones del Consejo General del Instituto 

Nacional Electoral, en la tribuna de San Lázaro, donde Morena y sus “gansitos” del PT-Verde, tienen 

mayoría de la mitad más uno de 500 diputados… En el órgano autónomo, no son mayoría, y se topó 

con Guadalupe Acosta Naranjo, del PRD y el representante del PRI, también diputado federal, Hiram 

Hernández Zetina… ¡Y falta que tenga un debate con el senador Germán Martínez Cázares!... Allá el 

diputado Noroña, si sigue de imprudente, insolente y no darse autorrespeto y nivel a su 

investidura… Próximo viernes, 8 de marzo, Día Internacional de la Mujer. En el Poder Legislativo, 
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alistan la efeméride en tribuna o eventos conmemorativos en las instalaciones legislativas… Ayer, 

en posicionamiento dominical, presidenta en mesa directiva de la representación popular en San 

Lázaro, Marcela Guerra Castillo, resaltó que, en nuestro país, se dan pasos importantes para lograr 

que la paridad de género y la igualdad en todo, se plasme en la Constitución. “Aún tenemos que 

concretar leyes a favor de las mujeres y poder garantizar la igualdad de oportunidades”, admite 

diputada de NL… Expone que en el país, hay 250 diputadas, 64 senadoras, 10 gobernadoras, las 

titulares del INE, Tribunal Electoral, Banco de México, CNDH, SCJN, las presidencias de las Cámaras 

Legislativas “y, seguramente, una mujer será Presidenta de la República, pero aún tenemos el reto 

de lograr que en los tres órdenes de gobierno, se dé la paridad total”… ¡Qué tal! ¡Eh!... Un dato 

curioso en la trayectoria de la presidenta en CNDH: quien fue su esposo, Germán Segovia, secuestró 

el avión de Mexicana el 7 de noviembre de 1972 y ella, a través de un proceso irregular -a la hora 

de contar los votos de los senadores-, en el Senado, aprobaron su designación en esa 

responsabilidad, ¡un 7 de noviembre, pero del 2019!... Cómo es la vida, ¿verdad?... Este asunto, 

propició muchas incomodidades al senador Ricardo Monreal Ávila… Algo así como las que denunció 

Ebrard, en el montaje de proceso interno de Morena, para “elegir” a su candidata presidencial, 

vergonzante episodio en Morena, que “raspó” al político de Zacatecas… Por ser un trabajo donde 

pueden combinar perfectamente su actividad profesional con su papel de ama de casa y jefa de 

familia, el sector inmobiliario se convierte en el favorito de las mujeres para laborar, asegura el 

presidente de Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios, Emilio Rojas Cobián; 54.8 de los 

asociados de los profesionales de este ramo, son mujeres, reporta el dirigente de AMPI… En el marco 

de la conmemoración 200 años de la fundación del estado mexiquense, Los Tres Poderes de la 

entidad, reconocieron a 15 distinguidos mexiquense, con la Presea Estado de México 2023, por su 

contribución en diversos ámbitos de la sociedad… ¡Enhorabuena!... Nuestro Correo: 

juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos!... https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes sociales… 

Instagram: juan3poderes… YouTube: juanlopezmiguel59… Twitter: @JuanLopezMiguel…             

   

mailto:juanlopez23@hotmail.com
https://los3poderes.com/
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Rubén Moreira califica la postura del Episcopado sobre las elecciones 
de valiente y pertinente 

 

El líder parlamentario del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la Cámara de Diputados, Rubén 
Moreira calificó como valiente y pertinente el pronunciamiento de la Conferencia del Episcopado 
Mexicano (CEM), sobre el riesgo que representa la intervención del crimen organizado en las elecciones. 

El congresista sentenció que desde distintos sectores, incluso la iglesia, se advierte que el principal 
enemigo de la democracia es la criminalidad. 

Luego de que líderes de la iglesia católica emitieran un pronunciamiento en el que pidieron participar en 
la contienda, no abstenerse, a los candidatos a respetar la ley electoral y los resultados, el líder priísta 
en San Lázaro coincidió con ello. 

En una publicación en redes sociales, el diputado Moreira Valdez llamó a la ciudadanía a poner atención 
a las reflexiones del Episcopado, y citó alguna de las frases e ideas de los líderes católicos. 

“En la carta de @IglesiaMexico: “La democracia electoral mezclada con la delincuencia es un binomio 
totalmente inaceptable, es un signo de la más deplorable corrupción que se debe evitar a toda costa. 
Por ningún motivo se puede justificar y mucho menos entrar en complicidad”, anotó en su cuenta en la 
red social X, antes Twitter, @rubenmoreiravdz. 

En un video agregado a su publicación el congresista hizo énfasis en que, por el bien del país, la 
democracia y el estado de derecho, se debe poner en primer lugar la legalidad. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2024/3/3/ruben-moreira-califica-la-postura-del-episcopado-sobre-
las-elecciones-de-valiente-pertinente-629033.html 
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; RECORRE HOSPITALES EN PUEBLA Y TLAXCALA; ASEGURA SANA ALIMENTACIÓN Y 
EJERCICIO PREVIENEN COMORBILIDADES 

  
El presidente, Andrés Manuel López Obrador, visitó hospitales en Puebla y Tlaxcala como parte de los recorridos privados de supervisión que 
realiza en la gira de trabajo de este fin de semana. Informó que dos de las principales causas de muerte en México son el infarto y la diabetes. 
Sostuvo que, aun cuando suelen ser hereditarias, es posible prevenir o controlar la incidencia de las comorbilidades alimentándose sanamente 
y haciendo actividad física. Respecto a la infraestructura de salud agregó que es indispensable contar con salas de hemodinamia y 
hemodiálisis. Lopez Obrador estuvo en el Hospital General de Zona de Tula del IMSS en Tlaxcoapan, Hidalgo y el Centro Estatal de 
Cancerología en Xalapa, Veracruz. Posteriormente estuvo en el Hospital General de Zona San Alejandro del IMSS, en Puebla y en la Unidad de 
Hemodinamia en el Hospital General Anselmo Cervantes, en Apetatitlán de Antonio Carvajal, Tlaxcala. Asistieron a los recorridos: la gobernadora 
de Tlaxcala, Lorena Cuéllar Cisneros y el gobernador de Puebla, Sergio Salomón Céspedes. Por parte del Gobierno de México: el secretario 
de Salud, Jorge Alcocer Varela; el director general del Instituto Mexicano del Seguro Social, Zoé Robledo Aburto; la directora general del 
Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), Bertha María Alcalde Luján; la subsecretaria en la 
Secretaría de la Función Pública, Thalía Concepción Lagunas Aragón; los subsecretarios de Egresos de la Secretaría de Hacienda y Crédito 
Público, Juan Pablo de Botton Falcón; de Prevención y Promoción de la Salud, Ruy López Ridaura y de Integración y Desarrollo de la 
Secretaría de Salud, Juan Antonio Ferrer Aguilar; el director general de Ingenieros de la Secretaría de la Defensa Nacional, Salvador 
Fernando Cervantes Loza; el director general del IMSS Bienestar, Alejandro Calderón Alipi y el director General de Laboratorios de Biológicos 
y Reactivos de México (BIRMEX), Jens Pedro Lohmann Iturburu. 
  

SENADORA ANA LILIA RIVERA; LLAMA A MANTENER LA LUCHA PARA ASEGURAR DERECHOS DE LAS MUJERES 
  

La presidenta de la Mesa Directiva del Senado de la República, Ana Lilia Rivera Rivera, afirmo que como nunca en la historia de México, en 
este sexenio se avanzó en el marco jurídico para garantizar los derechos de las mujeres, pero es necesario no perder el rumbo y mantener la 
lucha para enfrentar y superar retos, como la violencia, la paridad de género en el sector privado, las desigualdades en los ámbitos laboral y 
económico. La presidenta del Senado de la República consideró que la reforma constitucional, para que hombres y mujeres tengan el mismo 
derecho de acceder al poder, a la representación política con igualdad de condiciones, fue una lucha de varias generaciones, de alrededor de 
100 años. Ahora, lo más importante es no perder el rumbo, es mantenernos y entender que hay nuevos retos que debemos enfrentar, pues no 
se trata nada más de cambiar leyes, crear programas y asegurar espacios de representación popular, sino de respaldar a las millones de ellas 
que todavía enfrentan pobreza, explotación sexual, abandono, desempleo, desigualdad salarial, violencia y falta de oportunidades educativas. 
Tenemos que trabajar por quienes sufren violencia vicaria, porque les han quitado a sus hijos, por las mujeres que sufren acoso sexual y que no 
se atreven a denunciar porque pierden su trabajo. No basta con construir leyes; ahora hay que ejecutarlas, sancionarlas y hacer que la vida de 
millones cambie, y que no creamos que, por tener esta oportunidad, las mujeres ya logramos conseguir todo. La senadora afirmó que uno de los 
logros más importantes en el Senado de la República fue la modificación a la Constitución, para establecer la paridad total, no solamente en la 
representación política o en los cargos populares, sino también en la administración pública, federal, local y municipal. 
  

EDUARDO RAMÍREZ; MÉXICO TRASCIENDE EN SU HISTORIA; POR PRIMERA VEZ UNA MUJER TOMARÁ LAS RIENDAS DE LA 
CUARTA TRANSFORMACIÓN 

  
Eduardo Ramírez Aguilar candidato a la gubernatura de Chiapas, acompaño a Claudia Sheinbaum en el arranque de su campaña como 
candidata presidencial. En su recorrido en el Zócalo de la Ciudad de México, dijo: Venimos rodeados del cariño, la certeza y la confianza que el 
pueblo ha depositado en el único proyecto que tiene como prioridad la prosperidad del país. Acompañado de chiapanecas y chiapanecos que le 
muestran su confianza y respaldo a Claudia Sheinbaum, el senador con licencia afirmó que hoy México trasciende en su historia; por primera 
vez una mujer tomará las riendas de la Cuarta Transformación y las guiará hacia una nueva era, en beneficio del pueblo mexicano. Es momento 
de construir el segundo piso de este movimiento con conciencia y humanismo, es momento del progreso y el bienestar del pueblo, de seguir con 
la transformación que ha puesto como prioridad a las y los mexicanos. 
  

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

04/03/2024 OPINIÓN 

SENADOR RICARDO MONREAL; INTELIGENCIA ARTIFICIAL: 5 CLAVES DE LA PROPUESTA DE MORENA PARA REGULARLA EN 
MÉXICO 

  
El coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, senador Ricardo Monreal Ávila, presentó el pasado 27 de febrero una iniciativa para regular 
el desarrollo, uso y comercialización de sistemas de Inteligencia Artificial en México. Si bien Monreal retiró la iniciativa del Senado, también la 
puso a disposición del público en general para recibir comentarios y así mejorarla. El reporte Radiografía normativa, elaborado por la consultora 
Access Partnership, advierte que aunque ningún país de América Latina ha aprobado una regulación en materia de Inteligencia Artificial, 
Argentina, Chile, Brasil, Colombia, Costa Rica, Perú, Uruguay y México cuentan con iniciativas alrededor de esta tecnología. Estas son seis 
claves de la propuesta de Morena para regular la Inteligencia Artificial en México: Enfoque basado en riesgos. Se trata de una aproximación 
similar a la de la ley de inteligencia artificial aprobada por el Parlamento Europeo en diciembre de 2023. El enfoque basado en riesgos limita los 
usos que se le pueden dar a los sistemas de inteligencia artificial dependiendo del daño potencial que puedan ocasionar a personas o grupos de 
personas. Sistemas de alto riesgo: Los sistemas de riesgo inaceptable son los que puedan provocar o provoquen graves perjuicios físicos o 
psicológicos a las personas, además de que puedan ser usados para la identificación biométrica. Autorización: La propuesta del 
senador Monreal incluye que los desarrolladores o proveedores de sistemas de inteligencia artificial deberán solicitar autorización para su 
comercialización en territorio nacional a la autoridad competente. Sin embargo, no especifica si este requisito deberá ser cumplido por los 
proveedores que ofrecen usos de la Inteligencia Artificial que son considerados de alto riesgo o por todos los proveedores. IFT: La propuesta 
designa al Instituto Federal de Telecomunicaciones como la autoridad competente en materia de inteligencia artificial. Además, el proyecto 
también contempla la creación de una Comisión Nacional de Inteligencia Artificial, un órgano consultivo del IFT, y que estará integrada por cinco 
científicos de reconocido prestigio en materia de desarrollo tecnológico y tecnologías de la información y su participación tendrá carácter 
honorífico. Sanciones: La iniciativa del senador Monreal incluye las sanciones a las que se harán acreedores quienes incumplan con algunos de 
los requisitos impuestos por la regulación: amonestación pública; una multa de hasta 5% de los ingresos anuales del proveedor; suspensión 
temporal o cancelación de la autorización o suspensión temporal o destitución del cargo si se trata de funcionarios públicos. 

  
IGNACIO MIER; EN UNIDAD, VAMOS POR LA CONSTRUCCIÓN DEL SEGUNDO PISO DE LA 4T EN BENEFICIO DEL PUEBLO DE 

MÉXICO 
  

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, convoco a las y los candidatos a los diversos cargos de 
elección federal y estatal en Puebla donde cerraron filas con el proyecto transformador que encabeza el presidente Andrés Manuel López 
Obrador y que continuará con la doctora Claudia Sheinbaum. La transformación humana requiere de educación, cultura y deporte: Ignacio 
Mier destacó la importancia de aprobar las reformas constitucionales, propuestas por el presidente López Obrador, y de lograr la mayoría 
calificada para garantizar el segundo piso de la Cuarta Transformación, encabezada por la doctora Claudia Sheinbaum Pardo. Junto con las 
dirigencias de los partidos estamos construyendo lo que va a ser el segundo piso de la Cuarta Transformación y que va a tener como piedra 
angular, su construcción, a quien va a ser la primera mujer presidenta en México, emanada de este fantástico movimiento, Claudia Sheinbaum. 
En el mismo tenor, celebró que la Coalición Juntos Seguimos Haciendo Historia, en Puebla, cuenta con el gran ejemplo de Andrés Manuel 
López Obrador, por lo que es un honor defender casa por casa su proyecto y el de la próxima presidenta de México, lo que les da fuerza moral 
y empuje social que no tienen otros candidatos. Mier Velazco señaló que no es fácil ser legislador de la Cuarta Transformación, ya que es 
necesario vencer resistencias e inercias; además de que se requiere tener consistencia política, tenacidad, claridad del proyecto, responsabilidad 
pública e ideología explícita. Al reconocer la labor de sus compañeras y compañeros legisladores en la construcción de la Cuarta Transformación, 
el coordinador de la bancada de Morena en San Lázaro aseguró que cumplir los 100 compromisos de la doctora Sheinbaum requiere contar con 
la mayoría calificada en la Cámara de Diputados. Lograr mayoría implica que haya Presupuesto, eso es lo primero; lograr la mayoría es que 
continúen, al menos, los programas que hoy fueron instrumentados por el Gobierno de Andrés Manuel López Obrador, expuso al advertir que, 
de no lograr mayoría, podría haber regresión en el país. 
  

CLAUDIA SHEINBAUM: ASEGURA QUE REFORMA SOBRE PENSIONES NO AFECTARÁ LAS AFORES 
  

Claudia Sheinbaum Pardo, aspirante de la alianza Sigamos Haciendo Historia, reiteró su respaldo a la iniciativa del presidente Andrés Manuel 
López Obrador para reformar la Constitución en materia de pensiones y advirtió que no se afectarán las Afores. Ese esquema de retiro no se 
modificará y será un fondo de 60,000 millones de pesos, lo que permitirá que las personas que iniciaron su vida laboral después de 1997 tengan 
un aumento en los montos de su retiro, expuso la morenista desde Guadalajara, Jalisco. A principios del año el presidente Andrés Manuel López 
Obrador ofreció una reforma para aumentar al 100% las pensiones. El 5 de febrero presentó un paquete de iniciativas de cambios legales y 
constitucionales, entre las que incluyó una para aumentar los montos de pensiones, pero ya no con el mismo ingreso que los trabajadores recibían 
cuando estaban en activo. De aprobarse esta propuesta, dijo Sheinbaum no, le va a pasar nada en las afores. Absolutamente nada. Van a seguir 
funcionando como hasta ahora. Lo que hay es que se está haciendo este año un fondo de pensiones que está haciendo el presidente de la 
República, de cerca de 60,000 millones de pesos, que permita que aumenten las pensiones de las personas que entraron después del 97, que 
es la reforma regresiva que hizo Zedillo. Mencionó que la reforma que hizo Felipe Calderón en el ISSSTE, en 2007, impactará cuando los 
trabajadores afiliados a ese esquema, los del sector público, comiencen a jubilarse posteriormente. Entonces ahí ya va a haber un fondo para 
que pueda cumplirse esta reforma constitucional que estamos planteando. Lo que es lamentable y además es la visión de la oposición, es que 
las y los trabajadores, después de 30 años, se jubilen con jubilaciones paupérrimas y abandonen a la gente a su suerte. Lo que estamos haciendo 
es que haya pensiones dignas y que las personas se puedan jubilar al menos con el salario medio del IMSS que hay cada año. Entonces ese es 
el planteamiento, no le va a pasar nada a las afores, sino más bien si es un fondo de pensiones. Además la iniciativa propone la constitución de 
un Fondo de Pensiones con recursos provenientes de la venta de inmuebles del Fondo Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur) y la eliminación 
de organismos autónomos como la Comisión Federal de Competencia (COFECE), el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información 
y Protección de datos Personas (INAI), el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT), la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH) y la 
Comisión Reguladora de Energía (CRE). Para Sheinbaum con ese fondo será posible aumentar las pensiones de los trabajadores. 
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XÓCHITL GÁLVEZ; PROPONE TERMINAR CON ESCASEZ DE AGUA EN EL VALLE DE MÉXICO 
  

Xóchitl Gálvez, candidata presidencial de Fuerza y Corazón por México, ante la escasez de agua que perjudica a cientos de habitantes del Valle 
de México, reprochó que durante este sexenio el Gobierno Federal disminuyera los recursos a la Comisión Nacional del Agua (Conagua). La 
ingeniera explicó que urge invertir en infraestructura para que el 100 por ciento del agua residual que sale de los hogares sea tratada, como en 
Los Ángeles, Estados Unidos y Singapur, Asia, ciudades urbanizadas del mundo. La Ciudad de México dejará de ser una ciudad sin agua porque, 
además, el agua que hay es de mala calidad. El agua que hay contiene sustancias que no la hacen apta para el consumo humano. Tiene materia 
orgánica, tiene nitrógeno amoniacal y tiene manganeso. Lamentó que la mayoría de los ciudadanos de la capital del país tienen que comprar 
pipas de agua para disponer del líquido, lo que afecta la economía de miles de familias de bajos recursos. Por ello, Gálvez Ruiz lanzó un reto a 
la candidata de Morena, Claudia Sheinbaum, quien fue Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, para que tome un poco de agua que se 
distribuye en las pipas de agua que a diario compran los ciudadanos. Le voy a hacer un reto a la ex Jefa de Gobierno, la voy a invitar. Esta agua 
la compré de una de las pipas que tenemos que comprar los ciudadanos. Dice que no hay problemas de agua, yo la invito a que se eche un trago 
de esta agua de la pipa, a ver si es capaz. Ojalá y me acepte el reto, porque está dañando la salud de los ciudadanos en la Ciudad de México. 
Ojalá la ex Jefa de Gobierno entienda que el agua que le suministra a nuestros habitantes es de mala calidad y escasa. En el encuentro 
participó Santiago Taboada, ex alcalde de Benito Juárez, candidato a Jefe de Gobierno de la Ciudad de México. Así como el presidente nacional 
del Partido Acción Nacional (PAN), Marko Cortés; del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro Moreno, y del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) Jesús Zambrano. 

  
MANLIO FABIO BELTRONES; VISITÓ LA FRONTERA EN NOGALES, DIO UN MENSAJE ENFOCADO EN TEMAS QUE CONSIDERÓ 

COMO NEURÁLGICOS 
  

Manlio Fabio Beltrones, visitó la frontera en Nogales, el candidato al Senado por la alianza Fuerza y Corazón por México, dio un mensaje 
enfocado en temas que consideró como neurálgicos para el correcto desarrollo de nuestro país. Tras escuchar atentamente las participaciones 
de representantes de diferentes sectores, el experimentado político sonorense, respondió a cada uno de los puntos de manera puntual, dentro 
de lo que caracterizó son cuestiones que lastiman a los mexicanos y en sus palabras con la actual administración federal No van bien. Mencionó, 
en la próxima elección, se tiene que dar respuesta a las necesidades de todos los mexicanos, con la inteligencia y dedicación que ha llevado a 
México por un camino positivo, y analizó lo que tienen que hacer todos los votantes es tener una discusión profunda con una urna el próximo 2 
de junio, en donde deberán de cuestionarse, si es su decisión continuar con un proyecto que consideró es fallido o buscar un nuevo camino a 
través de la experiencia que fortaleció a nuestro territorio. 
Las prioridades cuando uno legisla y miren que de eso creo saber algo, si he sido varias veces senador, diputado, pero siempre pensando en 
cómo hacer que las cosas buenas pasen y beneficiar a Sonora, la última ocasión que estuvo como diputado lo que hice fue agarrar y ejercer las 
facultades de legislador, y traer recursos a Sonora, aquí es cierto les generamos un problema cuando se hizo la Obregón verdad, se tardó mucho 
tiempo y también con la Plutarco Elías Calles. Recordó la falta de atención que se ha tenido en temas tan importantes como salud, con el retiro 
del seguro popular, falta de medicinas, la no operatividad del INSABI, el cual manejo como desaparecido y criticó que todo esto se haya hecho 
durante el periodo de pandemia ocasionando junto a la inseguridad alrededor de un millón de muertos, que era cuando más se necesitaba, por 
lo que propuso la creación de un seguro universal, que si cubra a todos los sectores de la población. Caracterizó como responsable de la 
seguridad al estado mexicano y manifestó este está obligado a utilizar la fuerza de manera responsable para garantizar, que se pueda tener un 
nivel de orden en las calles, sin pasar la responsabilidad a los ciudadanos. Así mismo sobre el tema de obras públicas indicó, estas tienen que 
ser llevadas con completa trasparencia y poner orden a los términos de los contratos con los mecanismos necesarios, además abordó sobre el 
empleo que este tiene que continuar en crecimiento y no seguir con aumentos en la economía del 1 por ciento, por medio de obras y el traer 
recursos a Sonora, también se comprometió a gestionar proyectos relacionados con el agua y la falta de electricidad. Se dijo a favor de algunas 
políticas que han logrado los partidos durante este sexenio como al aumento a los salarios, así como las pensiones para adultos mayores y se 
sumó a la propuesta de establecer esta prestación de los 65 a los 60 años, temas que indicó no pueden removerse ya que se encuentran en la 
constitución política de nuestro país. 
  

ERNESTO GÁNDARA; NECESARIO ESTAR CON LA GENTE PARA SER BUEN REPRESENTANTE 
  

Ernesto "El Borrego" Gándara en el arranque de su campaña en la Plaza Zaragoza y en el Centro de Hermosillo, puntos que son el corazón 
de nuestra comunidad, consideró que solo estando con la gente es como se les puede representar como se debe. Es por eso que el candidato 
a Diputado Federal por el Distrito 5 de la Coalición Fuerza y Corazón por México decidió iniciar en los puntos más emblemáticos de la ciudad, 
pues es ahí donde convergen ciudadanos de todos los sectores de Hermosillo. Las causas de la gente están aquí, sus necesidades están aquí. 
Nuestros intereses deben de estar aquí, con la gente, no con ningún otro interés político. Para mí es muy significativo iniciar aquí en el Centro y 
en la Plaza Zaragoza, como algo simbólico, y no se diga aquí con la gente, que es gente de bien, gente muy trabajadora, gente de familia. "El 
Borrego", aspirante a legislador detalló que durante su vida ha mantenido un contacto permanente con los hermosillenses, desde la vida 
ciudadana como desde los puestos del servicio público en que ha tenido oportunidad de estar. Ernesto Gándara recorrió los puestos del popular 
tianguis de Los Olivos, en el sur de Hermosillo, donde convivió y platicó con locatarios, vendedores y clientes que se dan cita los fines de semana. 
En su visita, recogió el sentir de los ciudadanos, que piden mayor seguridad, oportunidades para emprender y apoyo de la federación para 
infraestructura vial, temas a los que se comprometió a impulsar al llegar a la Cámara de Diputados. 
  

MIGUEL ANGEL MANCERA; ARRANCA CAMPAÑA ESCUCHANDO A LA CIUDADANÍA 
  

En su primer día de recorridos como candidato por el Distrito 7 en la Gustavo A. Madero donde visitó las colonias Providencia 3 y Casas 
Alemán, Miguel Ángel Mancera, escuchó las necesidades de la ciudadanía donde se abordaron temas cruciales para la comunidad, 
enfocándose en mejorar la calidad de vida de las y los maderenses, quienes coincidieron que la seguridad, infraestructura urbana y de salud son 
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los temas prioritarios en la zona. Mancera se comprometió a darle continuidad en temas de movilidad, captación de agua y empoderamiento 
femenino. Además, destacó la importancia de reforzar las medidas de seguridad en la zona, asegurando un entorno tranquilo y protegido para 
todos los residentes del dicho distrito. En materia de seguridad Miguel Ángel Mancera, aseguró que fortalecerá las estrategias de prevención 
del delito y a trabajar de la mano con las autoridades locales para implementar medidas efectivas y garantizar la tranquilidad de las y los 
vecinos. Mancera, demostró su empatía con los habitantes del Distrito 7 de la GAM y señaló que juntos, con el apoyo de la comunidad harán un 
lugar más pacífico y armonioso. 
  
ROBESPIERRE LIZÁRRAGA; CONVOCATORIA DE ADMISIÓN AL CICLO ESCOLAR 2024-2025 DE LA NUEVA UNIVERSIDAD PUBLICA 
  
La Universidad Autónoma de Sinaloa (UAS) público a través de sus páginas oficiales, la convocatoria de admisión tanto para el nivel medio 
superior como superior para el ciclo escolar 2024-2025, tal y como lo anunció previamente el encargado del despacho de la Rectoría, el 
doctor Robespierre Lizárraga Otero. Manifestó que pese a la situación de incertidumbre que enfrenta la universidad, el déficit presupuestario y 
la persecución política por parte del Gobierno del Estado, la institución asume su compromiso con la sociedad sinaloense, por ello dio a conocer 
el periodo general de preinscripción para los interesados en ingresar al nivel bachillerato y a los programas educativos que oferta la máxima casa 
de estudios. La universidad va a asumir un gran reto y desafío porque como nunca el regateo presupuestal a la universidad como parte también 
de este hostigamiento y persecución política va a estar presente, va a tener que haber un gran esfuerzo, aun así abrazamos la adversidad, 
asumimos el reto y el cumplimiento de este compromiso que tenemos con el pueblo de Sinaloa. En ese sentido, informó que para aquellos que 
deseen estudiar en las preparatorias de la casa Rosalina el portal de preinscripciones se abrirá de forma diferencia por unidad regional, iniciando 
el día 8 abril con la Unidad Regional Centro; en lo referente a la Unidad Regional Centro- Norte será el 9 de abril; para la unidad Regional Norte, 
el 10 de abril y, en la Unidad Regional Sur se apertura el 11 de abril. Para el nivel superior el período de preinscripciones se realizará por bloques, 
dando inicio el 15 de abril, con el Bloque A que integra las carreras de las áreas de las ciencias de la salud; el 16 de abril, el Bloque B que 
corresponde a las ingenierías; y, el 17 de abril, es para el Bloque C que comprende las licenciaturas de las áreas de las ciencias sociales y 
humanidades. De igual manera precisó que, el 10 de mayo cierra el proceso de preinscripción UAS 2024 para ambos niveles educativos, 
enfatizando la importancia de concluir de manera satisfactoria dicha etapa, para tener la posibilidad de aplicar el examen de institucional de 
admisión, el cual se llevará a cabo el sábado 15 de junio. Como cada año esta universidad dará la bienvenida a una generación más de hombres 
y mujeres jóvenes que quiere progresar y que la única vía que tienen es la universidad, es el estudio y el esfuerzo cotidiano, en las 
aulas. Lizárraga Otero, mencionó que los pormenores del proceso de admisión para el ciclo escolar 2024-2025, se establecen a detalle en la 
convocatoria; asimismo, invitó a los padres de familia a continuar confiando en la más que centenaria institución y a defender juntos la educación 
pública de Sinaloa y con ello el progreso del país. Para asegurar este principio de la universalidad que la Universidad Autónoma de Sinaloa este 
con las puertas abiertas es necesario defenderla, padres de familia, jóvenes defiendan a la Universidad Autónoma de Sinaloa, defendiendo a la 
UAS, defendiendo la autonomía de la UAS vamos a defender que estas puertas continúen abiertas para todas y todos como hoy están. 

  
DONALD TRUMP; PRETENDE CUBRIR UNA FIANZA DE $100 MILLONES DE DÓLARES 

  
Donald Trump con la intervención de sus abogados, quienes acudieron a un tribunal de apelaciones de Nueva York con el objetivo de que se le 
permita cubrir una fianza que congele los intereses de los más de $454 millones de dólares que ya adeuda, se encontraron con la oposición de 
la fiscal Letitia James. Los abogados del ex presidente de la nación acudieron a un tribunal de apelaciones de Nueva York con el objetivo de 
que se le permita cubrir una fianza de $100 millones de dólares como parte de la sanción de casi $355 millones de dólares que le fue impuesta 
al ser declarado culpable de cometer un fraude al manipular falsamente los estados financieros de su compañía con objeto de obtener beneficios. 
Sin embargo, la solicitud de Trump se encontró con una exigencia de la fiscal Letitia James. Después de analizar las pruebas surgidas de la 
investigación llevada a cabo por fiscal general de Nueva York, el juez Arthur Engoron falló en contra de Donald Trump y además de fijarle una 
sanción económica sin precedente por alterar su patrimonio neto, también lo inhabilitó para continuar realizando negocios. Lo complicado del 
asunto es que, por cada día sin cubrir el monto de la sanción se acumulan $112,000 dólares en intereses y la deuda ya asciende a más de $454 
millones de dólares. En virtud de que Trump carece del efectivo suficiente para pagar su multa, su equipo legal recurrió a un tribunal de 
apelaciones y mediante un expediente judicial de casi 1,800 páginas argumentó que la deuda se está convirtiendo en algo impagable. La 
fiscal Letitia James se niega a brindarle un respiro, la oficina de la fiscal también le hizo llegar una carta al mismo tribunal de apelaciones 
mediante la cual se opone a cualquier pausa temporal, pero especialmente si el ex presidente no paga todo el efectivo de la fianza. No tiene 
fundamento el argumento de los acusados de que una fianza o depósito completo es innecesario porque están dispuestos a pagar un compromiso 
parcial de menos de una cuarta parte del monto del fallo. Los demandados prácticamente reconocen que el señor Trump no tiene activos líquidos 
suficientes para cumplir la sentencia; los acusados necesitarían reunir capital para hacerlo. 
 www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 

Instagram jhectormunoz  

Facebook Héctor Muñoz 
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Las campañas arrancaron y el discurso de la flamante abanderada de la coalición “Seguiremos Haciendo 

Historia, Claudia Sheinbaum, siguió siendo el mismo, esto es, el continuismo en la expresión más amplia del término 

porque todo se le va en repetir el discurso del presidente Andrés Manuel López Obrador, así que es poco creíble que la 

consentida de Palacio Nacional se vaya a tomar la molestia en construir un segundo piso de esta errada y llamada cuarta 

transformación como ella lo asegura. 

En la sociedad hay mucho escepticismo y por eso, desde sus primeros discursos, la señora Sheinbaum de Tarriba tiene 

que salir a intentar calmar la inquietud como ocurrió ayer, en conferencia de prensa desde Guadalajara, donde antes 

que nada, señaló que nada malo va a pasar con las Afores, sin embargo, manifestó que respalda la iniciativa de López 

Obrador que como se sabe, tiene el objetivo de crear un fondo de pensiones. 

 

«Lo que es lamentable es que las y los trabajadores, después de 30 años, se estén jubilando y tengan jubilaciones 

paupérrimas. (…) Lo que estamos haciendo es que haya pensiones dignas y que las personas se puedan jubilar al menos 

con el salario medio del IMSS. No le va a pasar nada a las Afores«,    

 

Es bien sabido que en absolutamente en todo, la abanderada presidencial morenista, apoyará las ocurrencias del 

presidente, que por cierto, anduvo este fin de semana muy triste y cabizbajo porque no puede hacer proselitismo a 

favor de Sheinbaum Pardo y eso es algo que lo tiene maniatado, imposibilitado para actuar, con todo  y que en días 

pasados dijo a voz en cuello en su gustadísimo “stand-up” mañanero, que por encima de la ley, estaba su voluntad, en 

una especie de continuación de aquella otra ocasión cuando, en el marco de su enfrentamiento visceral y constante con 

el Poder Judicial, hizo famosa aquella famosa frase de “no me vengan con que la ley es la ley”. El primer antecedente es 

otra famosa frase, la de “cállate chachalaca”. 

Total, que desde Puebla y Tlaxcala se dejó ver acompañado del impresentable y silente secretario de Salud, Jorge Alcocer 

Varela, pero el gesto del presidente, era de fastidio, totalmente aburrido. 

Por otra parte, en el arranque de campaña de la morenista, tuvo un dislate que no le perdonaron en las “exbenditas 

redes sociales”, cuando dijo que uno de los caminos era que siguiera la corrup…, la transformación. Diríase que habló 

el inconsciente. 

Hay que destacar que sí se registró el obligado y necesario acarreo, convocando “voluntariamente a fuerzas” a los 

trabajadores del gobierno prácticamente de todos los niveles a asistir a la plancha del Zócalo capitalino desde las once 

de la mañana y aún antes. 

Otro “resbalón” que tuvo Sheinbaum a las afueras de Palacio Nacional, fue cuando la candidata de Morena a la Jefatura 

de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, se plano se lanzó a los brazos de la abanderada presidencial y ésta 

ya no sabía ni cómo quitársela de encima. Así de plano hizo de lado a Brugada Molina y eso de que lo que en realidad 

quería era levantarle el brazo en señal de victoria, nada más no cuadra. 

No en balde, desde hace tiempo corre la especie en los corrillos políticos que la distancia y frialdad que hay entre la 

exjefa del Gobierno de la Ciudad de México y la exdelegada de Iztapalapa, es porque ésta última se quedó con la 
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candidatura a la jefatura de Gobierno de la CDMX y no Omar García Harfuch, quien ahora compite, como se sabe, por 

un escaño al Senado de la República y con eso, había quienes estaban dispuestos a votar por el exsecretario de 

Seguridad Pública de la CDMX, pero por Brugada, definitivamente no, y eso que Claudia Sheinbaum sudó “la gota gorda” 

para convencer a su jefe, ell inquilino de Palacio Nacional para que García Harfuch fuera el candidato. En fin.  

Respecto al arranque de campaña de Brugada Molina, definitivamente su equipo no pudo con el paquete de llenar el 

Auditorio Nacional, estructura que cuenta con una capacidad de 10 mil personas, al grado de que tuvieron que retrasar 

hasta 40 minutos el evento, porque las tortas y los sobres amarillos sobraban.  

Cuando la candidata a la jefatura de gobierno inició su discurso, se podían apreciar enormes huecos en el centro del 

inmueble, así como en las partes altas, donde los conductores tuvieron que pedir que se movieran para llenar esos 

espacios y ya no hallaban como hacerle para que la gente se concentrara, y eso que fue acarreada.  

Muy significativo resulta este hecho en el primer evento multitudinario de Brugada Molina que encabezó sola su 

arranque de campaña en el Auditorio Nacional, porque esta vez no contó con el apoyo de Claudia Sheinbaum, lo que 

demuestra que definitivamente, la exdelegada en Iztapalapa no trae todas consigo, pese a contar, -según se sabe-, de 

importantes recursos del aparato de gobierno de la capital de la República. ¿Pues que el actual jefe de Gobierno, Martí 

Batres no la apoyado siempre?   

Clara… mente se pudo apreciar que los operadores de la exalcaldesa en Iztapalapa debieron echar “toda la carne al 

asador” pero no pudieron por eso se dedican a difundir noticias falsas como esos supuestos 20 puntos de diferencias 

entre Brugada y el candidato de la oposición, Santiago Taboada. 

Mención especial en el evento del Auditorio Nacional merece ni más ni menos que el presidente de Morena en la 

CDMX, Sebastián Ramírez, quien se llevó tremenda rechifla de los asistentes, debido a las promesas incumplidas, así 

como por las definiciones de las candidaturas. ¡Qué pena! 

MUNICIONES 

*** En Hidalgo, un funcionario del gobierno federal, durante un evento para evaluar los programas de Bienestar, 

alentado por el gobernador Julio Menchaca, intenta coaccionar el voto hacia el partido guinda, con una narrativa de 

engaños en la que pide enviar por donde vinieron a los candidatos que no aprueben las iniciativas enviadas por el 

Ejecutivo el pasado 5 de febrero al Congreso de la Unión y esta situación la puso en evidencia el diputado Rubén Moreira 

Valdez en el programa que se transmite por las redes “Con Peras, Manzanas y Naranjas”. El coordinador de la bancada 

de Morena en la Cámara de Diputados expuso que hay una violación de la ley porque en un evento público se está 

promoviendo una forma de votar, se está presionando a los ciudadanos y se está violando no solamente la ley sino la 

dignidad de ellos. Puntualizó que además los engañan porque ni siquiera les mencionan de que iniciativa se trata, tanto 

es la burla de Morena hacia la gente que llegan a ese extremo. Esto se hace con la complacencia del gobernador porque 

él es el que organiza los eventos donde interviene el funcionario federal, Víctor Suarez Carrera, quien presume cosas 

que no son. 

 

 

 

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/lopez-obrador-aburrido-y-maniatado-por-no-poder-hacer-campana/  

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/lopez-obrador-aburrido-y-maniatado-por-no-poder-hacer-campana/
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Comparecerán auditores de la ASF ante diputados 
 

El próximo martes comparecerán ante la Comisión de Vigilancia de la Cámara de Diputados, Claudia 
Bazúa Witte, auditora especial de cumplimiento financiero y Emilio Barriga Delgado, auditor especial de 
gasto federalizado, de la Auditoria Superior de la Federación (ASF), para que expliquen a los legisladores 
las dudas que tienen sobre la Cuenta Pública 2022. 

Asimismo, el jueves 7 de este mes comparecerán Nemesio Arturo Ibáñez Aguirre, auditor especial de 
seguimiento, informes e investigación y Víctor Manuel Andrade Martínez, titular de la unidad de asuntos 
jurídicos de la ASF. Y el auditor superior de la federación, comparecerá el 14 de este mes. 

El diputado de Morena, Daniel Gutiérrez, secretario de esa comisión, explicó que los funcionarios de la 
ASF comparecerán para responder las dudas que tengan los legisladores sobre la Cuenta Pública 2022, 
por ejemplo, señaló, “una pregunta será “¿por qué en el informe hay más recomendaciones y no me 
estás observando el ejercicio presupuestal?”. 

Gutiérrez, refirió: “parece que los auditores se han ido más en base al cumplimiento de la norma y no a 
la verificación física de los recursos. Están más abocados a los rubros de servicios personales y no en los 
rubros de inversiones físicas. Creo que debería ser al revés o por lo menos mitad y mitad”. 

Cuestionado, en relación a que en la Cuenta Pública 2022, en la que hay una disminución de casi dos 
terceras partes en monto de recursos por aclarar con respecto a otros años,eso es 23 mil 916 millones 
de pesos, el morenista, precisa, “ la mayor parte de recursos por aclarar corresponde a los estados y 
municipios”. 

Gutiérrez, abunda, la ASF tiene que verificar el cumplimiento del ejercicio presupuestal, tiene que 
verificar si los programas y los proyectos se adecuaron al gasto aprobado por la Cámara de Diputados. 
“Considero que hay menos observaciones, porque ya con varios años al frente de la administración 
pública, ele ejecutivo ya con esa experiencia, se cometen menos errores, tanto en la adquisición, como 
en la entrega de contratos . Al principio siempre va a haber observaciones”. 

https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/03/03/politica/compareceran-auditores-de-la-asf-ante-
diputados-8378 
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https://www.contrareplica.mx/nota-9-de-marzo-Dia-nacional-sin-nosotras--por-aval-de-Pleno-

Camaral-20243350 
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https://www.contrareplica.mx/nota-9-de-marzo-Dia-nacional-sin-nosotras--por-aval-de-Pleno-Camaral-20243350
https://www.contrareplica.mx/nota-9-de-marzo-Dia-nacional-sin-nosotras--por-aval-de-Pleno-Camaral-20243350
https://elineanoticias.com/nacional/pleno-camaral-avala-iniciativa-de-diputadas-del-pri-un-dia-sin-nosotras/
https://www.tallapolitica.com.mx/pleno-camaral-avala-iniciativa-de-diputadas-federales-del-pri-para-conmemorar-9-de-marzo-dia-nacional-sin-nosotras/#more-278432
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https://billieparkernoticias.com/avanza-historica-reforma-en-materia-de-igualdad-en-organizaciones-
ganaderas-cuquis-camarena/ 

https://billieparkernoticias.com/avanza-historica-reforma-en-materia-de-igualdad-en-organizaciones-ganaderas-cuquis-camarena/
https://billieparkernoticias.com/avanza-historica-reforma-en-materia-de-igualdad-en-organizaciones-ganaderas-cuquis-camarena/
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Se manifiestan en San Lázaro para denunciar despojo de tierras por 
mina de oro 

 

Propietarios del Ejido “El Bajío” en Caborca, Sonora, denunciaron ante diputados, el despojo de sus 
tierras por parte de la empresa minera Penmont, las cuales han sido utilizadas para la explotación de oro 
y plata. 

En reunión con legisladoras y legisladores exigieron al presidente Andrés Manuel López Obrador dar 
solución al conflicto que se ha prolongado por más de dos décadas, así como la devolución de los 
recursos generados por la explotación. 

A nombre de los ejidatarios, los apoderados legales y asesores jurídicos Rubén Olivares y Williardo De la 
Cruz, de las familias Cruz Pérez, Cruz López y Cruz Figueroa, señalaron que Alejandrina Gámez Rey, 
magistrada titular Tribunal Unitario Agrario Del Distrito 28 con sede en Hermosillo, Sonora, ha 
incumplido con las sentencias y excitativas del Tribunal Superior Agrario para devolverles las casi 2 mil 
hectáreas de las que fueron despojados hace 20 años. 

En entrevista en la Cámara de Diputados, expusieron que dicha magistrada ha actuado con dolo y en 
contubernio para beneficiar a la Minera Penmont, ya que el 16 de octubre del 2023 desacató a la 
excitativa de justicia 165/2023 emitida por el Tribunal Superior Agrario. 

“Estamos a cinco meses de que concluya su mandato el actual Presidente y esperamos que cumpla con 
sus promesa de terminar con los casos de corrupción judicial, en este caso de una magistrada agraria, 
que en contubernio con el comisariado ejidal, Jesús Javier Thomas González y autoridades de las 
delegaciones en Sonora de Semarnat, Profepa y Registro Agrario Nacional, están protegiendo a la citada 
minera. 

Denunciaron que la magistrada ha dado validez a actos jurídicos simulados por parte del citado 
comisariado ejidal, lo cual ha frenado que se dé la restitución de tierras que fue ordenada desde 2011. 

“La sentencia 188/2009, de fecha 14 de noviembre del 2011, en donde condenó al Ejido el Bajío, 
representado por el comisariado ejidal, declarando nulos de pleno derecho, y por tanto inexistentes los 
acuerdos tomados en las asambleas de ejidatarios”, señalaron. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/se-manifiestan-en-san-lazaro-para-denunciar-despojo-de-
tierras-por-mina-de-oro/ 
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Familiares perderán derecho a heredar si maltratan a un adulto mayor, la nueva reforma en México - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/03/04/familiares-perderan-derecho-a-heredar-si-maltratan-a-un-adulto-mayor-la-nueva-reforma-en-mexico/


846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

  LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

04/03/2024          32 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

   

   

    

  

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

  

 



 

846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

04/03/2024 PP-11 

PERIÓDICO

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

04/03/2024 PP-11 

PERIÓDICO

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

04/03/2024 PP-11 

PERIÓDICO

 

 



 

846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

04/03/2024 24 

PERIÓDICO

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

  



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

 
LEGISLATIVO 

 

SECCIÓN 

04/03/2024 

PERIÓDICO

 

 

Realizan el conversatorio “El Depósito Legal en México”, en la FIL de 
Palacio de Minería 

 

 

 

 

Boletín No. 6150 

• El tema digital, para el acopio y conservación de documentos, es uno de los más importantes ante el 
cambio tecnológico: diputada Ochoa Mejía (MC)  

La Cámara de Diputados, a través de la Dirección de Bibliotecas, llevó a cabo el conversatorio “El 
Depósito Legal en México”, en el marco de la 45 Feria Internacional del Libro (FIL), del Palacio de Minería, 
que se realiza en el Centro Histórico.   

Al dar la bienvenida a los asistentes, María Vázquez Valdez, directora de Bibliotecas de la Cámara de 
Diputados, explicó que el Depósito Legal “es una norma jurídica que conmina a personas físicas y morales 
a realizar la entrega de cierto número de ejemplares a las bibliotecas depositarias, que son tres en todo 
México: la Biblioteca Nacional de la UNAM, la Biblioteca de México y la Biblioteca del Congreso”. 

“El Depósito Legal es una figura jurídica a favor del pueblo, a favor de todos nosotros para construir la 
memoria nacional y para preservar lo que se produce en la nación”, añadió. 
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Por su parte, la diputada María Teresa Ochoa Mejía (MC), integrante de la Comisión Bicamaral del 
Sistema Nacional de Bibliotecas del Congreso de la Unión, destacó la pertinencia e importancia de que 
las editoriales entreguen las publicaciones a las tres bibliotecas depositarias de México, para la 
conservación de la memoria del país.  

“Y hoy el tema, que para mí reviste más importancia ante la dinámica que viene, es el tema digital, 
porque requiere de conservación; la tecnología está cambiando constantemente, antes eran cassettes, 
después CDs, USB y, hoy, se manda a la Nube”, expresó.  

Comentó que los autores de los libros en ocasiones han externado inquietudes por el tema de derechos 
de autor, “pero todo se tiene que hacer legal, y pues creo que desde el Congreso, algo que es muy 
importante es revisar la Ley General de Bibliotecas de forma conjunta”. 

Rodrigo Borja Torres, director general de Bibliotecas de la Secretaría de Cultura, hizo una reseña histórica 
del desarrollo del Depósito Legal en el mundo y en México, desde el Egipto faraónico donde los papiros 
eran requisados, hasta la expedición de la Ley General de Bibliotecas, en 2021. 

Relató que en 1616, España ordenó que los libros que se fueran a vender primero se enviaran al rey, lo 
cual aplicó también para la Nueva España. “Entonces, se puede decir que el Depósito Legal en México 
existe desde hace 400 años”, dijo. 

Abundó que en el México independiente, el Congreso decretó que se debían enviar dos ejemplares de 
los libros que se publicaran al Archivo del Congreso, y para 1857, en el gobierno de Ignacio Comonfort, 
por primera vez se impusieron multas para quien no cumpliera con ello. En el México posrevolucionario, 
prosiguió, hubo diversos decretos que abonaron al desarrollo del Depósito Legal, hasta llegar a la 
construcción de la Ley General de Bibliotecas.  

El historiador también refirió que en 1992 se destruyó la Biblioteca Nacional de Bosnia Herzegovina para 
erradicar la cultura de un “enemigo”, y se perdió el 70 por ciento de sus acervos, y a partir de este hecho 
surgió el término “memoricidio”, que significa destruir la memoria de un pueblo. 

En ese sentido, subrayó que “el Depósito Legal es un instrumento que sirve para evitar nuevos 
memoricidios, al otorgar a las bibliotecas el resguardo del patrimonio documental, bibliográfico y 
sonoro, con el fin de ponerlo a disposición de los ciudadanos, y que no sigamos perdiendo más libros”.  

Por su parte, María Andrea Giovine Yáñez, directora del Instituto de Investigaciones Bibliográficas, 
Biblioteca y Hemeroteca Nacionales de México, externó la necesidad de tomar conciencia de la 
importancia que tiene el Depósito Legal, toda vez que “es una figura jurídica a favor del pueblo, que 
procura la accesibilidad a su acervo y la permanencia histórica, para construir la memoria de un país”. 
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Señaló que en el caso de la Biblioteca Nacional, a lo largo de su historia, ha habido algunas confusiones, 
porque se ubica dentro de la UNAM, pero “no somos la Biblioteca Nacional de la UNAM, sino del país, 
en términos del acopio de Estado”. 

Al referirse a la Ley General de Bibliotecas, dijo que ha habido discusiones en torno al tema del Depósito 
Legal Digital, porque hay un cambio paradigmático, ya que hay documentos físicos que se digitalizan, 
pero hay otros que son netamente electrónicos, “y aquí debemos preguntamos qué hacer con la 
custodia, acopio y estabilización de páginas web, apps, videojuegos, etcétera, y que también son parte 
de la historia que debemos guardar”, así como considerar la obsolescencia tecnológica y de los formatos 
de almacenamiento.  

En su oportunidad, José Mariano Leyva Pérez Gay, director de la Biblioteca de México y de la Biblioteca 
“José Vasconcelos”, resaltó la importancia del registro documental de la memoria a través de la escritura, 
ya que el libro es el invento que ha permitido preservar la memoria.  

Indicó que los vikingos no tenían registro escrito, y por esta razón no se sabe mucho de ellos, porque 
todo era oral, y lo que se sabe es por el registro que hicieron los ingleses y franceses.  

Externó que el libro escrito, pese a la crisis que vive, es y ha sido el mejor instrumento para registrar la 
memoria, porque permite pausas para absorber su contenido, lo cual no sucede con los videos que 
actualmente se comparten en las redes sociales, ya que éstos no dan tiempo al espectador de una pausa, 
el individuo ya no piensa en el pasado ni el presente, sino en el futuro, quiere ver el próximo video de 
sus redes sociales. 

Finalmente, reiteró la importancia del libro y las bibliotecas para preservar la memoria, ya que siguen 
permitiendo la pausa que ayuda a preservar la memoria.  

 

--ooOoo-- 
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Morena impulsa reforma para que el salario mínimo nunca esté por 
debajo del INPC 

 

La diputada Merary Villegas Sánchez, de Morena, impulsó una iniciativa de reforma constitucional para 
que “la fijación y/o revisión anual de los salarios mínimos nunca estará por debajo del Índice Nacional 
de Precios al Consumidor (INPC), vigente durante el año transcurrido”. 

El documento, turnado a la Comisión de Puntos Constitucionales para dictamen, propone adicionar un 
párrafo a la fracción VI, inciso A, del artículo 123 de la Constitución Política. 

En su exposición de motivos, la legisladora argumentó que “la suficiencia del monto del salario mínimo 
es una condición primordial para asegurar su pleno goce y disfrute, principalmente de aquel sector de la 
población que sólo percibe el equivalente a un salario mínimo”. 

Refirió que los productos y servicios que consumen los individuos, así como la importancia relativa de 
cada uno ellos, cambian con frecuencia en respuesta a varios factores, como los movimientos en precios 
relativos, la introducción de nuevos bienes, puntos de venta, y los cambios en el ingreso. 

“Es relevante llevar a cabo actualizaciones tanto de la canasta, como de los ponderadores, con el fin de 
que el indicador refleje lo más cercanamente posible los cambios en los precios de los bienes y servicios 
en los que gastan los hogares”, precisó. 

Apuntó que, a nivel nacional, la Constitución Política protege la suficiencia del salario mínimo para cubrir 
las necesidades de las personas, y a nivel internacional existen varios instrumentos que la reconocen 
respecto a la relación de prestaciones y beneficios para el bienestar. 

Indicó que el Pacto Internacional de Derechos Económicos, Sociales y Culturales en su artículo 72, 
establece que los Estados reconocen “el derecho de toda persona para gozar de una remuneración que 
proporcione como mínimo un salario que permita una existencia digna para los trabajadores y sus 
familias”. 

“El salario mínimo y su vinculación con los derechos humanos, se ubica en la suficiencia de aquél como 
un elemento principal para asegurar una vida digna al ser humano”, manifestó. 

https://www.razon.com.mx/mexico/morena-impulsa-reforma-salario-minimo-debajo-inpc-567455 
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Promueven que el salario mínimo nunca esté por debajo del Índice 
Nacional de Precios al Consumidor 

Boletín No. 6147 

 

• Debe cubrir las necesidades básicas de las personas trabajadoras y sus familias: diputada Villegas 
Sánchez (Morena) 

La diputada Merary Villegas Sánchez (Morena) impulsa una iniciativa de reforma constitucional para que 
“la fijación y/o revisión anual de los salarios mínimos nunca estará por debajo del Índice Nacional de 
Precios al Consumidor, vigente durante el año transcurrido”.  

El documento, turnado a la Comisión de Puntos Constitucionales para dictamen, propone adicionar un 
párrafo a la fracción VI, inciso A, del artículo 123 de la Constitución Política. 

En su exposición de motivos, la legisladora argumenta que “la suficiencia del monto del salario mínimo 
es una condición primordial para asegurar su pleno goce y disfrute, principalmente de aquel sector de la 
población que sólo percibe el equivalente a un salario mínimo”. 

Por ello, el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC), elaborado por el Instituto Nacional de 
Estadística y Geografía (INEGI) desde el 2011, es un indicador diseñado específicamente para medir el 
cambio promedio de los precios en el tiempo, mediante una canasta ponderada de bienes y servicios 
representativa del consumo de las familias de México.  
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Refiere que los productos y servicios que consumen los individuos, así como la importancia relativa de 
cada uno ellos, cambian con frecuencia en respuesta a varios factores, como los movimientos en precios 
relativos, la introducción de nuevos bienes, puntos de venta, y los cambios en el ingreso. 

“Es relevante llevar a cabo actualizaciones tanto de la canasta, como de los ponderadores, con el fin de 
que el indicador refleje lo más cercanamente posible los cambios en los precios de los bienes y servicios 
en los que gastan los hogares”, precisa.  

Apunta que, a nivel nacional, la Constitución Política protege la suficiencia del salario mínimo para cubrir 
las necesidades de las personas, y a nivel internacional existen varios instrumentos que la reconocen 
respecto a la relación de prestaciones y beneficios para el bienestar. 

Indica que el Pacto Internacional de Derechos Económicos, Sociales y Culturales en su artículo 72, 
establece que los Estados reconocen “el derecho de toda persona para gozar de una remuneración que 
proporcione como mínimo un salario que permita una existencia digna para los trabajadores y sus 
familias”. 

“El salario mínimo y su vinculación con los derechos humanos, se ubica en la suficiencia de aquél como 
un elemento principal para asegurar una vida digna al ser humano”, manifiesta.  

Expone que el salario mínimo comprende un referente del monto económico irreductible que debe, por 
mando jurídico, percibir diariamente toda persona que realiza un trabajo personal y subordinado, “para 
satisfacer sus necesidades básicas y las de su familia, en el orden material, social y cultural, y para proveer 
la educación obligatoria de sus hijos”.  

Afirma que en el caso de las trabajadoras y los trabajadores que perciben un solo salario mínimo, “éste 
debe ser suficiente para asegurarles la satisfacción de sus necesidades alimentarias, de salud, transporte, 
vivienda, educación, cultura y recreación”.  

Menciona que desde el 2010, el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social 
(Coneval) identifica que la línea de bienestar mínimo equivale al valor monetario de una canasta 
alimentaria básica y al de otros bienes y servicios.  

 

--ooOoo-- 
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Plantean que patrones otorguen tres días de licencia con goce de 
sueldo al mes a mujeres que sufren dismenorrea 

 Boletín No. 6148 

 

 

• Se requeriría diagnóstico médico de sector salud que deberá renovarse semestralmente: diputada 
Romero Vázquez (PAN) 
 
La diputada Krishna Karina Romero Velázquez (PAN) presentó una iniciativa que modifica los artículos 
132 de la Ley Federal del Trabajo y 28 de la Ley Federal de los Trabajadores al Servicio del Estado, 
Reglamentaria del Apartado B) del Artículo 123 Constitucional, a fin de que patrones otorguen tres días 
de licencia con goce de sueldo al mes a las mujeres que sufren dismenorrea. 
 
 La propuesta, suscrita también por las y los diputados de su grupo parlamentario y enviada a la Comisión 
de Trabajo y Previsión Social para dictamen, busca beneficiar a las trabajadoras con esta enfermedad 
“en grado incapacitante que les impida llevar a cabo su jornada laboral, previo diagnóstico del médico 
especialista del sector salud, el cual debe ser renovado de forma semestral”. 
 
Indica que lo que se pretende es dar un paso significativo hacia un ambiente de trabajo más inclusivo y 
justo hacia las mujeres, quienes por este padecimiento ven afectado su desarrollo profesional. 
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Argumenta que según datos de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE), al tercer trimestre 
de 2023 la participación laboral de las mujeres llegó a representar el 46.4 por ciento. 
 
Refiere que a pesar de los aspectos positivos que representan las mujeres en el ámbito laboral, existen 
cuestiones que las obligan a abandonar temporal o permanentemente sus fuentes de trabajo por 
embarazo, responsabilidades familiares, matrimonio y menstruación. 
 
De acuerdo con la Primera Encuesta Nacional de Gestión Menstrual, realizada por la organización 
#MenstruaciónDignaMéxico y el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF), el 21 por ciento 
de las trabajadoras que tienen menstruación dolorosa o dismenorrea han tenido que faltar al trabajo o 
a dejar de realizar tareas laborales importantes, debido a esta condición. 
 
Detalla que la dismenorrea se define como la presencia de dolores menstruales de origen uterino y es 
una de las causas principales de morbilidad ginecológica en mujeres de edad reproductiva. 
 
Agrega que, de acuerdo con datos de la Secretaría de Salud, la dismenorrea provoca dificultad en el 
desempeño de las actividades diarias normales y estima que 50 por ciento de las mujeres la han sufrido 
en algún momento de sus vidas. 
 
Por último, es importante señalar que diversos países a nivel mundial como Japón, Corea del Sur, Taiwán, 
entre otros, así como las entidades de Nuevo León e Hidalgo, han avanzado en su legislación en favor de 
las mujeres trabajadoras, al establecer el derecho a la licencia menstrual.  
 
 

--ooOoo-- 
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. . .. .. . .. . .. .. .. .

GRUPO PARLAMENTARIO 

DE LA LXV LEGISLATURA 

( COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL ) 
"2023, AÑO DE FRANCISCO VILLA, EL REVOLUCIONARIO DEL PUEBLO". 
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Xóchitl Gálvez es la retadora en este proceso electoral del 2024 y es la que necesita arriesgar más si quiere arrebatarle 

la corona a su adversaria, Claudia Sheinbaum. 

La presidencial de la oposición sabe que necesita atacar y atacar como en una pelea de box, pues como retadora debe 

ofrecer más de la candidata oficial del partido en el Poder. 

Si bien los números están parejos, Xóchitl necesita convencer un 10 por ciento más que su adversaria, pues para nadie 

es secreto que para que se pueda llevar el triunfo necesita una votación masiva que evite que se la puedan robar. 

Tiene que repetir la votación de Vicente Fox o al menos apegarse lo más cercano que s epoda para poder evitar que le 

metan gol los morenos que, al estar en el Poder cuentan con las herramientas para mermarle, por no decirle embarazar 

urnas y más. 

El tiempo es muy corto y Xóchitl tiene la tarea de buscar el voto de los indecisos, ese sector que puede cambiar la 

elección. 

Tal vez por eso la Presidencial del PRI, PAN y PRD está trabajando con los líderes de esos partidos, Alejandro Moreno 

“Alito”, Marko Cortés y Jesús Zambrano en la construcción de lo que será su gobierno, si llegara a ganar. 

De entrada, saben que los de enfrente, andan espantando a la gente que si gana Xóchitl desaparecerán los programas 

sociales. Los morenos tienen esos 20 millones de beneficiarios como su base de piso de arranque, una cifra 

extraordinaria y con ventaja sobre sus adversarios. 

Bueno, Xóchitl Gálvez, como le adelante, anunció que esos programas sociales no desaparecerán y para ello firmó el 

compromiso cuya palabra quedó empeñada y para convencer dijo que tan es así, que se estarán reforzando para 

hacerlos, los programas más eficientes. 

Hablar de los programas sociales, el líder del PRI, Alejandro Moreno sabe que estarán callando bocas a los morenos, 

pues los desarman con su estrategia de querer hacer a Xóchitl la villana que les quitaría ese beneficio. 

Desde luego que si un partido sabe de esos programas sociales, pues es el propio PRI, es el partido que por años fue 

criticado por dar beneficios a los mexicanos en diferentes sectores, por ejemplo a los hombres del campo, las familias 

de las colonias vulnerables, los subsidios a alimentos, como la leche de la famosa Conasupo, etcétera. 

Hoy son la base de este México que con este gobierno alcanzó una cifra oficial de unos 20 millones de beneficiarios y 

una bomba potencialmente electoral. 

Los opositores saben que esa cifra también hay un 20 por ciento que no está de acuerdo con la forma de gobernar de 

AMLO y son votos que pueden estar a favor de Xóchitl, en consecuencia, saben que si se meten a fondo en ese resto de 

unos 16 millones, tal vez puedan lograr traerse uno o dos millones más. 

Los programas sociales juegan un papel más que significativo en esta etapa electoral, los opositores lo saben y saben 

que es una de las preocupaciones de los que reciben el beneficio, por eso anunciaron que arrancaran una campaña de 

difusión para llegar a ese sector para que estén seguros que si llega Xóchitl, esos programas, no solo seguirán, sino se 

reforzarán. Que estarán mejor. 

OJO POR OJO, AZUL VACIO, PUES AUDITORIO TAMBIÉN 
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Parece que Claudia Sheinbaum le regresó la pedrada a su compañera de partido, Clara Brugada en su evento del 

Auditorio Nacional que, a pesar de tener cupo para diez mil personas, quedaron largos huecos de por lo menos un 40 

por ciento. 

No se llegaba la gente y ya estaba a punto del arranque, la hora fatal que se acordó para iniciar, simplemente paso a 

segundo término. La candidata estaba que tronaba. 

Porque le digo que parece que se la regreso Sheinbaum, bueno porque basta recordar el evento en el Estadio Azul que 

la Presidencial no pudo llenar, aquel 24 d octubre del año pasado en plena precampaña como la corcholata consentida. 

Le atribuyó toda la responsabilidad a Martí Batres y Clara Brugada que se oponían que fuera el delfín de la ex jefa del 

gobierno de la CDMX, Omar García Harfuch el candidato. Por eso le hicieron el vacío. Les ayudó, también el líder de 

Morena en la Ciudad, Sebastián Ramírez, el mismo que también en el Auditorio recibió una paliza de rechiflas. 

POR REELECCION PRESIDENTAS DEL CONGRESO 

El viernes arrancaron las campañas rumbó al Congreso de la Unión, compiten por la reelección las presidentas del 

Senado, la morenista Ana Lilia Rivera y de la Cámara de Diputados, la priista Marcela Guerra. Sin duda lograran su 

objetivo. 

Mientras que, en el resto del país, la pelea está divida entre los morenos de Mario Delgado y los opositores de Alejandro 

Moreno “Alito”, Marko Cortés y Jesús Zambrano. 

Los opositores avanzaron terreno después de la desfondada que les atizó el actual Presidente López Obrador en las 

elecciones del 2018 que les ganó, no solo la Presidencia sino el Congreso y con mayoría calificada de los dos tercios en 

San Lázaro. 

Llegó al PRI y al PAN, Alito y Marko para aliarse en las intermedias con el PRD en un Frente Opositor contra la marca 

AMLO de Morena. 

Esa estrategia les dio oxigeno puro porque pudieron recuperar 50 diputaciones federales y eliminarle la mayoría 

calificada que le permitía al Presidente aprobar lo que le viniera en gana. En la Ciudad de México ganaron, a Sheinbaum 

9 de las 16 alcaldías, un severo golpe que los tiene hoy en la lona y una gran oportunidad para que el candidato a la 

CDMX, el panista Santiago Taboada se pueda coronar. 

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/compromete-xochitl-reforzar-programas-sociales/ 

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/compromete-xochitl-reforzar-programas-sociales/
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La candidata presidencial del PAN-PRI-PRD, sigue en campaña, cuesta arriba, con aceptación de los 

ciudadanos a su candidatura, tras un letargo de régimen de mentiras, utopías, virtuales 

complicidades con el saqueo, pillaje y corrupción del pasado sexenio y el que está por terminar en 

7 meses. 

A lo que se agrega miedo, temor ciudadano, por altos niveles de violencia y delincuencia en el país, 

colonias populares, fifí, negocios, transporte público urbano -combis, micros- y federal, empresas; 

¡en el campo!, donde productores de limón y aguacate, pagan derecho de piso, como distribuidores 

de pollo, comerciantes, extorsión. 

Todo ello, cual se demuestra en actual proceso electoral federal que arrancó primeros segundos del 

viernes pasado, comienza a rebelarse en el ánimo de los mexicanos, que salen a las calles, 

responden convocatorias que hacen activistas de aquellos partidos de oposición, para poyar 

campaña de su candidata a Presidencia de la República, Xóchitl Gálvez Ruiz. 

Los ciudadanos, ven y escuchan propuestas que ofrece la candidata de oposición, quien, sin 

ambages, se expresa con lenguaje coloquial, sin hipocresías ni discurso o mensaje retórico, 

zalamero, de conveniencia o interés para su proyecto. 

¡No!, ella, habla como esperan los mexicanos que hablen los políticos que aspiran a un encargo de 

elección popular. 

Desde sus aspiraciones al poder o, si gana la Presidencia el domingo 2 de junio, que les hable con el 

mismo estilo, sin mentiras, engaños o promesas como aquellas que hizo Andrés Manuel López 

Obrador en 2018 y primeros meses y años de su régimen, de castigar saqueo, pillaje y corrupción, y 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

XÓCHITL: “NO QUEREMOS QUE SIGA LA CORRUPCIÓN, QUEREMOS UN MEXICO SIN MIEDO”; ¡SE 

ACABARON LOS ABRAZOS A CRIMINALES! 
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nada más utilizó la figura de Enrique Peña Nieto, Aurelio Nuño Mayer y Luis Videgaray Caso, cual 

discurso mediático, seguro con el permiso de éstos. 

¡Nadie!, de ellos, está en la cárcel y el único que estaba, Emilio Lozoya Austin, cual presagiamos 

desde el año pasado, está en su casa, seguramente, degustando pato a la naranja, filetes o platillos 

gourmet, cuales saborea Mario Delgado Carrillo en restaurantes de Polanco -señalan en redes 

sociales-, o cual acostumbra presidenta de Comisión Nacional en Derechos Humanos, maestra en 

psicología social, María del Rosario Piedra Ibarra, cuando así balconearon en una de sus oficinas, 

Centro Histórico CDMX, por tipo de alimentos que guardaban en el refrigerador y despensa. 

Ese discurso, fresco, de realidad, es atractivo para los mexicanos y de esa manera, manifiestan su 

apoyo a Xóchitl Gálvez, cuando asisten a sus mítines; los ciudadanos saben que el 2 de junio, es su 

oportunidad de una alternativa de gobierno, como la que ofrece la senadora con licencia. 

Ayer, en concentración de militantes del PAN-PRI-PRD en la explanada del Comité Directivo Estatal 

del PRI en Toluca, Estado de México, la abanderada presidencial de la oposición, comentó el 

¿desafortunado? desliz que tuvo en su discurso de arranque de campaña, Claudia Sheinbaum Pardo, 

la tarde del viernes pasado, en el Zócalo-CDMX. 

Cuando la ex jefa del gobierno capitalino, ponderó a simpatizantes de su candidatura, que sólo hay 

dos vías, “seguir con la corrupci…”, cuatro palabras, en las que no terminó de pronunciar la tercera, 

porque tardíamente, se dio cuenta de su error. 

Error y no, porque ella, cual científica, sabe que un error en su profesión, máxime en política, es 

fatal. Ello y falta de cortesía con la que saludó a Clara Brugada Molina, candidata de Morena a 

jefatura de gobierno en CDMX, fueron nota de primera plana ¡en redes sociales!, hoy por hoy, mejor 

información del país, que retrata objetividad política, social y económica. 

Hay que decirlo, esas imágenes, dieron la vuelta al país, en pantallas de cientos de celulares, si no 

es que millones, donde inmediatamente, propiciaron los famosos memes, que se presentaron de 

igual manera. 

No fue casual entonces, que la adversaria de Claudia Sheinbaum, hiciera alusión en su mensaje 

dominical a los mexiquenses, de manera visceral, pero cierta, contundente, por el contexto de su 

discurso. 

Irónica, así revivió Xóchitl, el costoso desliz de su contraria en el Zócalo-CDMX, en la explanada de 

la sede priista mexiquense: 
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-“Entonces, estamos listos. Este próximo 2 de junio, México tiene dos caminos, ya nos lo dijo la 

candidata de Morena; un camino es que siga la corrupción y ese, ¡no lo queremos! ¡ya no queremos 

casas grises en Houston! ¡ya no queremos que los amigos de los hijos del Presidente, sigan haciendo 

negocios con el Tren Maya, con la refinería de Dos Bocas, con las medicinas!”. 

Enseguida, Xóchitl Gálvez puntualizó su oferta electoral: 

-“Nosotros tenemos otro camino y ese camino es ir por un México sin miedo. ¡Vamos por un México 

sin miedo a salir a la calle! ¡Por un México sin miedo a salir a la carretera! ¡Por un México sin miedo 

a emprender!”. 

-“¿Por qué?”, cuestionó a cientos de militantes del PAN-PRI-PRD y simpatizantes de su candidatura: 

-“Porque ahora los delincuentes cobran piso, por eso la gente ya no quiere abrir negocios”, contestó 

a sí misma. 

-“¡Por un México sin miedo a los campesinos y agricultores de Texcapilla que tuvieron que 

defenderse de la delincuencia!¡Por un México sin miedo a salir adelante! ¡Ese es el camino que yo 

les propongo! ¡Vamos a salir todos juntos adelante!”. 

Criticó brutal, aberrante, inmoral acarreo que hizo Morena para llevar el Zócalo-CDMX el viernes 

pasado: 

-“Del otro lado hay millones de pesos, pero millones, ¡vean nomás! que trajeron gente desde 

Tijuana, desde Baja California, Sonora, Sinaloa, lo que costó esa movilización. Así es que allá, hay 

millones de pesos, ¡aquí, hay millones de corazones!”. 

Delineó los valores que impulsa en su oferta electoral: el valor de la vida, de la verdad, libertad y de 

la prosperidad. 

Como ponderó su inicio de campaña en el municipio más violento del país, Fresnillo, Zacatecas, 

donde gobierna Saúl Monreal Ávila, de Morena. 

-“Esa es la realidad de Fresnillo, Zacatecas, por eso la gente a las 8 de la noche se encierra, no sale, 

es una ciudad en donde da miedo salir por la tarde; en Texcapilla, los campesinos, tenían miedo, 

muchos meses que los extorsionaban; aquí en Toluca, cobraban al pollo. Entonces, nos enteramos 

de cómo le suben al huevo, al pollo, ¡eso se va a acabar!, porque tienen una Presidenta valiente! 

¡Van a tener a la Presidenta más valiente de México!”. 

Tajante, advierte: 
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-“A los delincuentes, les vamos a aplicar la ley, se van a acabar los abrazos. Los abrazos solo se los 

vamos a dar a los niños, a los jóvenes, a las personas de bien, a los adultos mayores”. 

Como también expuso visión de futuro en la política militar: 

-“¡El Ejército! ¡Vamos a recuperar el honor del Ejército! No tiene por qué construir trenes; operar 

hoteles. Lo vamos a revalorar y le vamos a poner a hacer lo que le toque: lo que le toca es la 

Seguridad Nacional”. 

En política social, Xóchitl Gálvez, ofreció recuperar el Seguro Popular, para que nuestros adultos 

mayores, tengan medicinas, tengan atención médica y se los digo: si el gobierno no los atiende y 

van a un hospital privado, el gobierno lo va a cubrir”. 

Adelantó parte de su política social: 

-“¡No vamos a quitar ningún programa social! ¡Los vamos a mejorar! ¡Los adultos mayores, la 

pensión, va a empezar a los 60 años, ¡díganlo fuerte a todo el Estado de México! Y, además, habrá 

medicinas, atención médica, aparatos auditivos, apoyo para prótesis dentales, muchas mujeres, no 

tienen dientes”. 

Como estancias infantiles, escuelas de tiempo completo, apoyo a personas con discapacidad, casa 

para adultos mayores. 

Ofreció agresivo proyecto para el asunto del agua potable, en un estado -resaltó-, donde se genera 

ese vital líquido, saludable, no un líquido que enferme a las personas que la toman. 

Como un Metro que llegue al Estado de México, más líneas de Cablebús y más transporte público y 

apoyo y mejora a policías estatales y municipales. 

Programa de gobierno en campaña electoral que ofreció Xóchitl Gálvez, optimista, contexto en el 

cual, fue más allá: 

-“Delfina (Gómez Álvarez), la gobernadora, va a estar feliz conmigo, va a estar feliz conmigo, porque 

yo sí voy a apoyar al Estado de México. Yo no voy a andar con rodeos al Estado de México”. 

-“Los invito, nuestro proyecto no va a seguir tirando el dinero en refinerías que no refinan; en trenes 

que dañan el medio ambiente y en proyectos que no les dan servicio a los mexicanos”. 

Durante el mitin de la militancia y simpatizantes del PRI mexiquense, Xóchitl, reiteró tesis que 

expresó durante su mensaje que ofreció en Fresnillo, Zacatecas, a los primeros 50 minutos del 1 de 

este mes, el de la Primavera. 
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Previamente, en Querétaro, Estadio Olímpico, en su campaña “Por un México sin miedo”, ante la 

presencia de los dirigentes nacionales del PAN-PRD, Marko Antonio Cortés Mendoza y Jesús 

Zambrano Grijalva, respectivamente; ex gobernadores, Enrique Burgos, Francisco Domínguez, 

Mariano Palacios Alcocer, Ignacio Loyola, entre otros. 

Desde la tierra de libertad, donde se restauró la Constitución, Xóchitl Gálvez, fustigó discurso de su 

adversaria, Claudia Sheinbaum Pardo, en el sentido de que México, “está mejor que nunca”. 

-“Cómo se atreve, cuando hace unos días, encontraron 57 cadáveres en una fosa clandestina de 

Sonora”, crímenes dolosos en Veracruz. 

Breve, sustancial, mensaje de la candidata presidencial de oposición. 

Un repaso de su discurso en Fresnillo, Zacatecas, en Querétaro, ante militantes, simpatizantes y 

ciudadanos que apoyan en el actual proceso electoral al PAN-PRI-PRD y su candidata al Poder 

Ejecutivo Federal. 

Ante la militancia del PRI mexiquense, ponderó su tesis de un país sin miedo. 

-“Morena representa el miedo, muerte y el narco”, reiteró. 

En el marco de la concentración que encabezó en Querétaro, Xóchitl, ofreció entrevista en la cual, 

fustigó propuestas de su adversaria, 100 puntos de nación. Si en el inicio de su gobierno, el 

presidente Andrés Manuel López Obrador, lapidaba a medios de comunicación, sus representantes, 

adversarios, enemigos, con su clásico, “donde estaba…”, ayer, la candidata a la Presidencia del 

bloque opositor, estrenó otro lenguaje al respecto: 

-“Ahora, habla de recuperar escuelas de tiempo completo, por qué  no abrió la boca Claudia 

Sheinbaum, cuando las quitaron; habla de apoyar a los pueblos indígenas, por qué  no abrió la boca 

cuando quitaron el programa de infraestructura para los pueblos indígenas; habla de cuidar a los 

niños, por qué no abrió la boca, cuando quitaron el programa de infraestructura, que no da 

mantenimiento a las carreteras…”. 

-“O sea, mucho de lo que puso ahí este gobierno, lo quitó. Entonces, no tiene la cara Claudia 

Sheinbaum para decir que va a recuperar, qué va a recuperar, cuando se quedó callada, como jefa 

de gobierno. Entonces, la verdad es que yo, no le creo”.  

¡Caray!, como un desafortunado desliz ¿involuntario?, en una candidata presidencial, cual Claudia 

Sheinbaum, se “transforma”, ¡en su peor enemigo! 
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EN EL CHACALEO 

Luego, ese virtual agarrón de chongo que se dio con Clara Brugada Molina, al simular ambas, saludo 

de cortesía, terminó de rematar el mal inicio de campaña de Claudia Sheinbaum… Hay que decirlo, 

todo lo que ella y su jefe máximo hacen en Morena, termina mal… Si no, pregunten a Marcelo Luis 

Ebrard Casaubón, en el fallido montaje de encuesta “gansito”, para “elegir” a la candidata 

presidencial en Morena… Ambos, episodios que, diría “ysq”, ya es historia, fueron el retrato de 

primeras planas durante, ese fallido saludo que, ellas, se dieron y el desliz, “que siga la corrupci…”, 

cual se expresó la misma tarde del viernes pasado, al día siguiente, ayer y hoy, en las redes sociales, 

la alternativa en información y comunicación en este país, en el  actual proceso electoral que tiene 

la República… Para que vea Andrés Manuel López Obrador, que sembrar odio, rencor, venganza, 

canibalismo y encono, entre sus “camaradas”, amigas y no amigas, tiene sus resultados… ¡Vamos, 

pues!, en la alternancia que tienen millones de mexicanos en sus redes, revivieron ese video en el 

que Ebrard, en conferencia de prensa, acusa encuestas “a modo” en el montaje de proceso interno 

del cual, fue partícipe… Hoy, 10:00 horas, Xóchitl Gálvez, reinicia conferencia de prensa en CDMX, 

en Lafayette 147, colonia Anzures, alcaldía Miguel Hidalgo… Por la tarde, 18:00 horas, campaña en 

el Parque Independencia, en el centro del municipio de Progreso, Yucatán… ¿Y Emilio Chuayffet 

Chemor? ¿Por qué ayer, se ausenta del mitin que organizó el PRI, para apoyar la campaña de Xóchitl 

Gálvez? ¿Eh?... ¿Ya lo cooptaron en el lado contrario?... Estas fueron las palabras que, expresó la 

candidata presidencial, en alusión a dos virreyes presentes: “Agradezco a los ex gobernadores, César 

Camacho y Arturo Montiel, estos gobernadores que no se rajan, como otro que ya conocemos. De 

ese tamaño deben tener la cola larga, por eso se van, para que no los metan a la cárcel”… Entre los 

cientos de priistas que acudieron a apoyar a su candidata presidencial, de inmediato, supieron que 

la política hidalguense, hizo alusión a Eruviel Ávila Villegas, hoy, parte de los desechos del PRI, en el 

partido parásito, el Verde, cual así bautizó a este “satélite” del oficialismo, el ex diputado federal, 

Fernando Rodríguez Doval, en LXII Legislatura, hoy, actual miembro del CEN del PAN, en la cartera 

de Estudios y Análisis Estratégicos y candidato a diputado federal… El diputado Gerardo Fernández 

Noroña, cual presagiamos, creyó “transformar” las sesiones del Consejo General del Instituto 

Nacional Electoral, en la tribuna de San Lázaro, donde Morena y sus “gansitos” del PT-Verde, tienen 

mayoría de la mitad más uno de 500 diputados… En el órgano autónomo, no son mayoría, y se topó 

con Guadalupe Acosta Naranjo, del PRD y el representante del PRI, también diputado federal, Hiram 

Hernández Zetina… ¡Y falta que tenga un debate con el senador Germán Martínez Cázares!... Allá el 

diputado Noroña, si sigue de imprudente, insolente y no darse autorrespeto y nivel a su 

investidura… Próximo viernes, 8 de marzo, Día Internacional de la Mujer. En el Poder Legislativo, 
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alistan la efeméride en tribuna o eventos conmemorativos en las instalaciones legislativas… Ayer, 

en posicionamiento dominical, presidenta en mesa directiva de la representación popular en San 

Lázaro, Marcela Guerra Castillo, resaltó que, en nuestro país, se dan pasos importantes para lograr 

que la paridad de género y la igualdad en todo, se plasme en la Constitución. “Aún tenemos que 

concretar leyes a favor de las mujeres y poder garantizar la igualdad de oportunidades”, admite 

diputada de NL… Expone que en el país, hay 250 diputadas, 64 senadoras, 10 gobernadoras, las 

titulares del INE, Tribunal Electoral, Banco de México, CNDH, SCJN, las presidencias de las Cámaras 

Legislativas “y, seguramente, una mujer será Presidenta de la República, pero aún tenemos el reto 

de lograr que en los tres órdenes de gobierno, se dé la paridad total”… ¡Qué tal! ¡Eh!... Un dato 

curioso en la trayectoria de la presidenta en CNDH: quien fue su esposo, Germán Segovia, secuestró 

el avión de Mexicana el 7 de noviembre de 1972 y ella, a través de un proceso irregular -a la hora 

de contar los votos de los senadores-, en el Senado, aprobaron su designación en esa 

responsabilidad, ¡un 7 de noviembre, pero del 2019!... Cómo es la vida, ¿verdad?... Este asunto, 

propició muchas incomodidades al senador Ricardo Monreal Ávila… Algo así como las que denunció 

Ebrard, en el montaje de proceso interno de Morena, para “elegir” a su candidata presidencial, 

vergonzante episodio en Morena, que “raspó” al político de Zacatecas… Por ser un trabajo donde 

pueden combinar perfectamente su actividad profesional con su papel de ama de casa y jefa de 

familia, el sector inmobiliario se convierte en el favorito de las mujeres para laborar, asegura el 

presidente de Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios, Emilio Rojas Cobián; 54.8 de los 

asociados de los profesionales de este ramo, son mujeres, reporta el dirigente de AMPI… En el marco 

de la conmemoración 200 años de la fundación del estado mexiquense, Los Tres Poderes de la 

entidad, reconocieron a 15 distinguidos mexiquense, con la Presea Estado de México 2023, por su 

contribución en diversos ámbitos de la sociedad… ¡Enhorabuena!... Nuestro Correo: 

juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos!... https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes sociales… 

Instagram: juan3poderes… YouTube: juanlopezmiguel59… Twitter: @JuanLopezMiguel…             

   

mailto:juanlopez23@hotmail.com
https://los3poderes.com/
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; RECORRE HOSPITALES EN PUEBLA Y TLAXCALA; ASEGURA SANA ALIMENTACIÓN Y 
EJERCICIO PREVIENEN COMORBILIDADES 

  
El presidente, Andrés Manuel López Obrador, visitó hospitales en Puebla y Tlaxcala como parte de los recorridos privados de supervisión que 
realiza en la gira de trabajo de este fin de semana. Informó que dos de las principales causas de muerte en México son el infarto y la diabetes. 
Sostuvo que, aun cuando suelen ser hereditarias, es posible prevenir o controlar la incidencia de las comorbilidades alimentándose sanamente 
y haciendo actividad física. Respecto a la infraestructura de salud agregó que es indispensable contar con salas de hemodinamia y 
hemodiálisis. Lopez Obrador estuvo en el Hospital General de Zona de Tula del IMSS en Tlaxcoapan, Hidalgo y el Centro Estatal de 
Cancerología en Xalapa, Veracruz. Posteriormente estuvo en el Hospital General de Zona San Alejandro del IMSS, en Puebla y en la Unidad de 
Hemodinamia en el Hospital General Anselmo Cervantes, en Apetatitlán de Antonio Carvajal, Tlaxcala. Asistieron a los recorridos: la gobernadora 
de Tlaxcala, Lorena Cuéllar Cisneros y el gobernador de Puebla, Sergio Salomón Céspedes. Por parte del Gobierno de México: el secretario 
de Salud, Jorge Alcocer Varela; el director general del Instituto Mexicano del Seguro Social, Zoé Robledo Aburto; la directora general del 
Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), Bertha María Alcalde Luján; la subsecretaria en la 
Secretaría de la Función Pública, Thalía Concepción Lagunas Aragón; los subsecretarios de Egresos de la Secretaría de Hacienda y Crédito 
Público, Juan Pablo de Botton Falcón; de Prevención y Promoción de la Salud, Ruy López Ridaura y de Integración y Desarrollo de la 
Secretaría de Salud, Juan Antonio Ferrer Aguilar; el director general de Ingenieros de la Secretaría de la Defensa Nacional, Salvador 
Fernando Cervantes Loza; el director general del IMSS Bienestar, Alejandro Calderón Alipi y el director General de Laboratorios de Biológicos 
y Reactivos de México (BIRMEX), Jens Pedro Lohmann Iturburu. 
  

SENADORA ANA LILIA RIVERA; LLAMA A MANTENER LA LUCHA PARA ASEGURAR DERECHOS DE LAS MUJERES 
  

La presidenta de la Mesa Directiva del Senado de la República, Ana Lilia Rivera Rivera, afirmo que como nunca en la historia de México, en 
este sexenio se avanzó en el marco jurídico para garantizar los derechos de las mujeres, pero es necesario no perder el rumbo y mantener la 
lucha para enfrentar y superar retos, como la violencia, la paridad de género en el sector privado, las desigualdades en los ámbitos laboral y 
económico. La presidenta del Senado de la República consideró que la reforma constitucional, para que hombres y mujeres tengan el mismo 
derecho de acceder al poder, a la representación política con igualdad de condiciones, fue una lucha de varias generaciones, de alrededor de 
100 años. Ahora, lo más importante es no perder el rumbo, es mantenernos y entender que hay nuevos retos que debemos enfrentar, pues no 
se trata nada más de cambiar leyes, crear programas y asegurar espacios de representación popular, sino de respaldar a las millones de ellas 
que todavía enfrentan pobreza, explotación sexual, abandono, desempleo, desigualdad salarial, violencia y falta de oportunidades educativas. 
Tenemos que trabajar por quienes sufren violencia vicaria, porque les han quitado a sus hijos, por las mujeres que sufren acoso sexual y que no 
se atreven a denunciar porque pierden su trabajo. No basta con construir leyes; ahora hay que ejecutarlas, sancionarlas y hacer que la vida de 
millones cambie, y que no creamos que, por tener esta oportunidad, las mujeres ya logramos conseguir todo. La senadora afirmó que uno de los 
logros más importantes en el Senado de la República fue la modificación a la Constitución, para establecer la paridad total, no solamente en la 
representación política o en los cargos populares, sino también en la administración pública, federal, local y municipal. 
  

EDUARDO RAMÍREZ; MÉXICO TRASCIENDE EN SU HISTORIA; POR PRIMERA VEZ UNA MUJER TOMARÁ LAS RIENDAS DE LA 
CUARTA TRANSFORMACIÓN 

  
Eduardo Ramírez Aguilar candidato a la gubernatura de Chiapas, acompaño a Claudia Sheinbaum en el arranque de su campaña como 
candidata presidencial. En su recorrido en el Zócalo de la Ciudad de México, dijo: Venimos rodeados del cariño, la certeza y la confianza que el 
pueblo ha depositado en el único proyecto que tiene como prioridad la prosperidad del país. Acompañado de chiapanecas y chiapanecos que le 
muestran su confianza y respaldo a Claudia Sheinbaum, el senador con licencia afirmó que hoy México trasciende en su historia; por primera 
vez una mujer tomará las riendas de la Cuarta Transformación y las guiará hacia una nueva era, en beneficio del pueblo mexicano. Es momento 
de construir el segundo piso de este movimiento con conciencia y humanismo, es momento del progreso y el bienestar del pueblo, de seguir con 
la transformación que ha puesto como prioridad a las y los mexicanos. 
  

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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SENADOR RICARDO MONREAL; INTELIGENCIA ARTIFICIAL: 5 CLAVES DE LA PROPUESTA DE MORENA PARA REGULARLA EN 
MÉXICO 

  
El coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, senador Ricardo Monreal Ávila, presentó el pasado 27 de febrero una iniciativa para regular 
el desarrollo, uso y comercialización de sistemas de Inteligencia Artificial en México. Si bien Monreal retiró la iniciativa del Senado, también la 
puso a disposición del público en general para recibir comentarios y así mejorarla. El reporte Radiografía normativa, elaborado por la consultora 
Access Partnership, advierte que aunque ningún país de América Latina ha aprobado una regulación en materia de Inteligencia Artificial, 
Argentina, Chile, Brasil, Colombia, Costa Rica, Perú, Uruguay y México cuentan con iniciativas alrededor de esta tecnología. Estas son seis 
claves de la propuesta de Morena para regular la Inteligencia Artificial en México: Enfoque basado en riesgos. Se trata de una aproximación 
similar a la de la ley de inteligencia artificial aprobada por el Parlamento Europeo en diciembre de 2023. El enfoque basado en riesgos limita los 
usos que se le pueden dar a los sistemas de inteligencia artificial dependiendo del daño potencial que puedan ocasionar a personas o grupos de 
personas. Sistemas de alto riesgo: Los sistemas de riesgo inaceptable son los que puedan provocar o provoquen graves perjuicios físicos o 
psicológicos a las personas, además de que puedan ser usados para la identificación biométrica. Autorización: La propuesta del 
senador Monreal incluye que los desarrolladores o proveedores de sistemas de inteligencia artificial deberán solicitar autorización para su 
comercialización en territorio nacional a la autoridad competente. Sin embargo, no especifica si este requisito deberá ser cumplido por los 
proveedores que ofrecen usos de la Inteligencia Artificial que son considerados de alto riesgo o por todos los proveedores. IFT: La propuesta 
designa al Instituto Federal de Telecomunicaciones como la autoridad competente en materia de inteligencia artificial. Además, el proyecto 
también contempla la creación de una Comisión Nacional de Inteligencia Artificial, un órgano consultivo del IFT, y que estará integrada por cinco 
científicos de reconocido prestigio en materia de desarrollo tecnológico y tecnologías de la información y su participación tendrá carácter 
honorífico. Sanciones: La iniciativa del senador Monreal incluye las sanciones a las que se harán acreedores quienes incumplan con algunos de 
los requisitos impuestos por la regulación: amonestación pública; una multa de hasta 5% de los ingresos anuales del proveedor; suspensión 
temporal o cancelación de la autorización o suspensión temporal o destitución del cargo si se trata de funcionarios públicos. 

  
IGNACIO MIER; EN UNIDAD, VAMOS POR LA CONSTRUCCIÓN DEL SEGUNDO PISO DE LA 4T EN BENEFICIO DEL PUEBLO DE 

MÉXICO 
  

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, convoco a las y los candidatos a los diversos cargos de 
elección federal y estatal en Puebla donde cerraron filas con el proyecto transformador que encabeza el presidente Andrés Manuel López 
Obrador y que continuará con la doctora Claudia Sheinbaum. La transformación humana requiere de educación, cultura y deporte: Ignacio 
Mier destacó la importancia de aprobar las reformas constitucionales, propuestas por el presidente López Obrador, y de lograr la mayoría 
calificada para garantizar el segundo piso de la Cuarta Transformación, encabezada por la doctora Claudia Sheinbaum Pardo. Junto con las 
dirigencias de los partidos estamos construyendo lo que va a ser el segundo piso de la Cuarta Transformación y que va a tener como piedra 
angular, su construcción, a quien va a ser la primera mujer presidenta en México, emanada de este fantástico movimiento, Claudia Sheinbaum. 
En el mismo tenor, celebró que la Coalición Juntos Seguimos Haciendo Historia, en Puebla, cuenta con el gran ejemplo de Andrés Manuel 
López Obrador, por lo que es un honor defender casa por casa su proyecto y el de la próxima presidenta de México, lo que les da fuerza moral 
y empuje social que no tienen otros candidatos. Mier Velazco señaló que no es fácil ser legislador de la Cuarta Transformación, ya que es 
necesario vencer resistencias e inercias; además de que se requiere tener consistencia política, tenacidad, claridad del proyecto, responsabilidad 
pública e ideología explícita. Al reconocer la labor de sus compañeras y compañeros legisladores en la construcción de la Cuarta Transformación, 
el coordinador de la bancada de Morena en San Lázaro aseguró que cumplir los 100 compromisos de la doctora Sheinbaum requiere contar con 
la mayoría calificada en la Cámara de Diputados. Lograr mayoría implica que haya Presupuesto, eso es lo primero; lograr la mayoría es que 
continúen, al menos, los programas que hoy fueron instrumentados por el Gobierno de Andrés Manuel López Obrador, expuso al advertir que, 
de no lograr mayoría, podría haber regresión en el país. 
  

CLAUDIA SHEINBAUM: ASEGURA QUE REFORMA SOBRE PENSIONES NO AFECTARÁ LAS AFORES 
  

Claudia Sheinbaum Pardo, aspirante de la alianza Sigamos Haciendo Historia, reiteró su respaldo a la iniciativa del presidente Andrés Manuel 
López Obrador para reformar la Constitución en materia de pensiones y advirtió que no se afectarán las Afores. Ese esquema de retiro no se 
modificará y será un fondo de 60,000 millones de pesos, lo que permitirá que las personas que iniciaron su vida laboral después de 1997 tengan 
un aumento en los montos de su retiro, expuso la morenista desde Guadalajara, Jalisco. A principios del año el presidente Andrés Manuel López 
Obrador ofreció una reforma para aumentar al 100% las pensiones. El 5 de febrero presentó un paquete de iniciativas de cambios legales y 
constitucionales, entre las que incluyó una para aumentar los montos de pensiones, pero ya no con el mismo ingreso que los trabajadores recibían 
cuando estaban en activo. De aprobarse esta propuesta, dijo Sheinbaum no, le va a pasar nada en las afores. Absolutamente nada. Van a seguir 
funcionando como hasta ahora. Lo que hay es que se está haciendo este año un fondo de pensiones que está haciendo el presidente de la 
República, de cerca de 60,000 millones de pesos, que permita que aumenten las pensiones de las personas que entraron después del 97, que 
es la reforma regresiva que hizo Zedillo. Mencionó que la reforma que hizo Felipe Calderón en el ISSSTE, en 2007, impactará cuando los 
trabajadores afiliados a ese esquema, los del sector público, comiencen a jubilarse posteriormente. Entonces ahí ya va a haber un fondo para 
que pueda cumplirse esta reforma constitucional que estamos planteando. Lo que es lamentable y además es la visión de la oposición, es que 
las y los trabajadores, después de 30 años, se jubilen con jubilaciones paupérrimas y abandonen a la gente a su suerte. Lo que estamos haciendo 
es que haya pensiones dignas y que las personas se puedan jubilar al menos con el salario medio del IMSS que hay cada año. Entonces ese es 
el planteamiento, no le va a pasar nada a las afores, sino más bien si es un fondo de pensiones. Además la iniciativa propone la constitución de 
un Fondo de Pensiones con recursos provenientes de la venta de inmuebles del Fondo Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur) y la eliminación 
de organismos autónomos como la Comisión Federal de Competencia (COFECE), el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información 
y Protección de datos Personas (INAI), el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT), la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH) y la 
Comisión Reguladora de Energía (CRE). Para Sheinbaum con ese fondo será posible aumentar las pensiones de los trabajadores. 
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XÓCHITL GÁLVEZ; PROPONE TERMINAR CON ESCASEZ DE AGUA EN EL VALLE DE MÉXICO 
  

Xóchitl Gálvez, candidata presidencial de Fuerza y Corazón por México, ante la escasez de agua que perjudica a cientos de habitantes del Valle 
de México, reprochó que durante este sexenio el Gobierno Federal disminuyera los recursos a la Comisión Nacional del Agua (Conagua). La 
ingeniera explicó que urge invertir en infraestructura para que el 100 por ciento del agua residual que sale de los hogares sea tratada, como en 
Los Ángeles, Estados Unidos y Singapur, Asia, ciudades urbanizadas del mundo. La Ciudad de México dejará de ser una ciudad sin agua porque, 
además, el agua que hay es de mala calidad. El agua que hay contiene sustancias que no la hacen apta para el consumo humano. Tiene materia 
orgánica, tiene nitrógeno amoniacal y tiene manganeso. Lamentó que la mayoría de los ciudadanos de la capital del país tienen que comprar 
pipas de agua para disponer del líquido, lo que afecta la economía de miles de familias de bajos recursos. Por ello, Gálvez Ruiz lanzó un reto a 
la candidata de Morena, Claudia Sheinbaum, quien fue Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, para que tome un poco de agua que se 
distribuye en las pipas de agua que a diario compran los ciudadanos. Le voy a hacer un reto a la ex Jefa de Gobierno, la voy a invitar. Esta agua 
la compré de una de las pipas que tenemos que comprar los ciudadanos. Dice que no hay problemas de agua, yo la invito a que se eche un trago 
de esta agua de la pipa, a ver si es capaz. Ojalá y me acepte el reto, porque está dañando la salud de los ciudadanos en la Ciudad de México. 
Ojalá la ex Jefa de Gobierno entienda que el agua que le suministra a nuestros habitantes es de mala calidad y escasa. En el encuentro 
participó Santiago Taboada, ex alcalde de Benito Juárez, candidato a Jefe de Gobierno de la Ciudad de México. Así como el presidente nacional 
del Partido Acción Nacional (PAN), Marko Cortés; del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro Moreno, y del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) Jesús Zambrano. 

  
MANLIO FABIO BELTRONES; VISITÓ LA FRONTERA EN NOGALES, DIO UN MENSAJE ENFOCADO EN TEMAS QUE CONSIDERÓ 

COMO NEURÁLGICOS 
  

Manlio Fabio Beltrones, visitó la frontera en Nogales, el candidato al Senado por la alianza Fuerza y Corazón por México, dio un mensaje 
enfocado en temas que consideró como neurálgicos para el correcto desarrollo de nuestro país. Tras escuchar atentamente las participaciones 
de representantes de diferentes sectores, el experimentado político sonorense, respondió a cada uno de los puntos de manera puntual, dentro 
de lo que caracterizó son cuestiones que lastiman a los mexicanos y en sus palabras con la actual administración federal No van bien. Mencionó, 
en la próxima elección, se tiene que dar respuesta a las necesidades de todos los mexicanos, con la inteligencia y dedicación que ha llevado a 
México por un camino positivo, y analizó lo que tienen que hacer todos los votantes es tener una discusión profunda con una urna el próximo 2 
de junio, en donde deberán de cuestionarse, si es su decisión continuar con un proyecto que consideró es fallido o buscar un nuevo camino a 
través de la experiencia que fortaleció a nuestro territorio. 
Las prioridades cuando uno legisla y miren que de eso creo saber algo, si he sido varias veces senador, diputado, pero siempre pensando en 
cómo hacer que las cosas buenas pasen y beneficiar a Sonora, la última ocasión que estuvo como diputado lo que hice fue agarrar y ejercer las 
facultades de legislador, y traer recursos a Sonora, aquí es cierto les generamos un problema cuando se hizo la Obregón verdad, se tardó mucho 
tiempo y también con la Plutarco Elías Calles. Recordó la falta de atención que se ha tenido en temas tan importantes como salud, con el retiro 
del seguro popular, falta de medicinas, la no operatividad del INSABI, el cual manejo como desaparecido y criticó que todo esto se haya hecho 
durante el periodo de pandemia ocasionando junto a la inseguridad alrededor de un millón de muertos, que era cuando más se necesitaba, por 
lo que propuso la creación de un seguro universal, que si cubra a todos los sectores de la población. Caracterizó como responsable de la 
seguridad al estado mexicano y manifestó este está obligado a utilizar la fuerza de manera responsable para garantizar, que se pueda tener un 
nivel de orden en las calles, sin pasar la responsabilidad a los ciudadanos. Así mismo sobre el tema de obras públicas indicó, estas tienen que 
ser llevadas con completa trasparencia y poner orden a los términos de los contratos con los mecanismos necesarios, además abordó sobre el 
empleo que este tiene que continuar en crecimiento y no seguir con aumentos en la economía del 1 por ciento, por medio de obras y el traer 
recursos a Sonora, también se comprometió a gestionar proyectos relacionados con el agua y la falta de electricidad. Se dijo a favor de algunas 
políticas que han logrado los partidos durante este sexenio como al aumento a los salarios, así como las pensiones para adultos mayores y se 
sumó a la propuesta de establecer esta prestación de los 65 a los 60 años, temas que indicó no pueden removerse ya que se encuentran en la 
constitución política de nuestro país. 
  

ERNESTO GÁNDARA; NECESARIO ESTAR CON LA GENTE PARA SER BUEN REPRESENTANTE 
  

Ernesto "El Borrego" Gándara en el arranque de su campaña en la Plaza Zaragoza y en el Centro de Hermosillo, puntos que son el corazón 
de nuestra comunidad, consideró que solo estando con la gente es como se les puede representar como se debe. Es por eso que el candidato 
a Diputado Federal por el Distrito 5 de la Coalición Fuerza y Corazón por México decidió iniciar en los puntos más emblemáticos de la ciudad, 
pues es ahí donde convergen ciudadanos de todos los sectores de Hermosillo. Las causas de la gente están aquí, sus necesidades están aquí. 
Nuestros intereses deben de estar aquí, con la gente, no con ningún otro interés político. Para mí es muy significativo iniciar aquí en el Centro y 
en la Plaza Zaragoza, como algo simbólico, y no se diga aquí con la gente, que es gente de bien, gente muy trabajadora, gente de familia. "El 
Borrego", aspirante a legislador detalló que durante su vida ha mantenido un contacto permanente con los hermosillenses, desde la vida 
ciudadana como desde los puestos del servicio público en que ha tenido oportunidad de estar. Ernesto Gándara recorrió los puestos del popular 
tianguis de Los Olivos, en el sur de Hermosillo, donde convivió y platicó con locatarios, vendedores y clientes que se dan cita los fines de semana. 
En su visita, recogió el sentir de los ciudadanos, que piden mayor seguridad, oportunidades para emprender y apoyo de la federación para 
infraestructura vial, temas a los que se comprometió a impulsar al llegar a la Cámara de Diputados. 
  

MIGUEL ANGEL MANCERA; ARRANCA CAMPAÑA ESCUCHANDO A LA CIUDADANÍA 
  

En su primer día de recorridos como candidato por el Distrito 7 en la Gustavo A. Madero donde visitó las colonias Providencia 3 y Casas 
Alemán, Miguel Ángel Mancera, escuchó las necesidades de la ciudadanía donde se abordaron temas cruciales para la comunidad, 
enfocándose en mejorar la calidad de vida de las y los maderenses, quienes coincidieron que la seguridad, infraestructura urbana y de salud son 
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los temas prioritarios en la zona. Mancera se comprometió a darle continuidad en temas de movilidad, captación de agua y empoderamiento 
femenino. Además, destacó la importancia de reforzar las medidas de seguridad en la zona, asegurando un entorno tranquilo y protegido para 
todos los residentes del dicho distrito. En materia de seguridad Miguel Ángel Mancera, aseguró que fortalecerá las estrategias de prevención 
del delito y a trabajar de la mano con las autoridades locales para implementar medidas efectivas y garantizar la tranquilidad de las y los 
vecinos. Mancera, demostró su empatía con los habitantes del Distrito 7 de la GAM y señaló que juntos, con el apoyo de la comunidad harán un 
lugar más pacífico y armonioso. 
  
ROBESPIERRE LIZÁRRAGA; CONVOCATORIA DE ADMISIÓN AL CICLO ESCOLAR 2024-2025 DE LA NUEVA UNIVERSIDAD PUBLICA 
  
La Universidad Autónoma de Sinaloa (UAS) público a través de sus páginas oficiales, la convocatoria de admisión tanto para el nivel medio 
superior como superior para el ciclo escolar 2024-2025, tal y como lo anunció previamente el encargado del despacho de la Rectoría, el 
doctor Robespierre Lizárraga Otero. Manifestó que pese a la situación de incertidumbre que enfrenta la universidad, el déficit presupuestario y 
la persecución política por parte del Gobierno del Estado, la institución asume su compromiso con la sociedad sinaloense, por ello dio a conocer 
el periodo general de preinscripción para los interesados en ingresar al nivel bachillerato y a los programas educativos que oferta la máxima casa 
de estudios. La universidad va a asumir un gran reto y desafío porque como nunca el regateo presupuestal a la universidad como parte también 
de este hostigamiento y persecución política va a estar presente, va a tener que haber un gran esfuerzo, aun así abrazamos la adversidad, 
asumimos el reto y el cumplimiento de este compromiso que tenemos con el pueblo de Sinaloa. En ese sentido, informó que para aquellos que 
deseen estudiar en las preparatorias de la casa Rosalina el portal de preinscripciones se abrirá de forma diferencia por unidad regional, iniciando 
el día 8 abril con la Unidad Regional Centro; en lo referente a la Unidad Regional Centro- Norte será el 9 de abril; para la unidad Regional Norte, 
el 10 de abril y, en la Unidad Regional Sur se apertura el 11 de abril. Para el nivel superior el período de preinscripciones se realizará por bloques, 
dando inicio el 15 de abril, con el Bloque A que integra las carreras de las áreas de las ciencias de la salud; el 16 de abril, el Bloque B que 
corresponde a las ingenierías; y, el 17 de abril, es para el Bloque C que comprende las licenciaturas de las áreas de las ciencias sociales y 
humanidades. De igual manera precisó que, el 10 de mayo cierra el proceso de preinscripción UAS 2024 para ambos niveles educativos, 
enfatizando la importancia de concluir de manera satisfactoria dicha etapa, para tener la posibilidad de aplicar el examen de institucional de 
admisión, el cual se llevará a cabo el sábado 15 de junio. Como cada año esta universidad dará la bienvenida a una generación más de hombres 
y mujeres jóvenes que quiere progresar y que la única vía que tienen es la universidad, es el estudio y el esfuerzo cotidiano, en las 
aulas. Lizárraga Otero, mencionó que los pormenores del proceso de admisión para el ciclo escolar 2024-2025, se establecen a detalle en la 
convocatoria; asimismo, invitó a los padres de familia a continuar confiando en la más que centenaria institución y a defender juntos la educación 
pública de Sinaloa y con ello el progreso del país. Para asegurar este principio de la universalidad que la Universidad Autónoma de Sinaloa este 
con las puertas abiertas es necesario defenderla, padres de familia, jóvenes defiendan a la Universidad Autónoma de Sinaloa, defendiendo a la 
UAS, defendiendo la autonomía de la UAS vamos a defender que estas puertas continúen abiertas para todas y todos como hoy están. 

  
DONALD TRUMP; PRETENDE CUBRIR UNA FIANZA DE $100 MILLONES DE DÓLARES 

  
Donald Trump con la intervención de sus abogados, quienes acudieron a un tribunal de apelaciones de Nueva York con el objetivo de que se le 
permita cubrir una fianza que congele los intereses de los más de $454 millones de dólares que ya adeuda, se encontraron con la oposición de 
la fiscal Letitia James. Los abogados del ex presidente de la nación acudieron a un tribunal de apelaciones de Nueva York con el objetivo de 
que se le permita cubrir una fianza de $100 millones de dólares como parte de la sanción de casi $355 millones de dólares que le fue impuesta 
al ser declarado culpable de cometer un fraude al manipular falsamente los estados financieros de su compañía con objeto de obtener beneficios. 
Sin embargo, la solicitud de Trump se encontró con una exigencia de la fiscal Letitia James. Después de analizar las pruebas surgidas de la 
investigación llevada a cabo por fiscal general de Nueva York, el juez Arthur Engoron falló en contra de Donald Trump y además de fijarle una 
sanción económica sin precedente por alterar su patrimonio neto, también lo inhabilitó para continuar realizando negocios. Lo complicado del 
asunto es que, por cada día sin cubrir el monto de la sanción se acumulan $112,000 dólares en intereses y la deuda ya asciende a más de $454 
millones de dólares. En virtud de que Trump carece del efectivo suficiente para pagar su multa, su equipo legal recurrió a un tribunal de 
apelaciones y mediante un expediente judicial de casi 1,800 páginas argumentó que la deuda se está convirtiendo en algo impagable. La 
fiscal Letitia James se niega a brindarle un respiro, la oficina de la fiscal también le hizo llegar una carta al mismo tribunal de apelaciones 
mediante la cual se opone a cualquier pausa temporal, pero especialmente si el ex presidente no paga todo el efectivo de la fianza. No tiene 
fundamento el argumento de los acusados de que una fianza o depósito completo es innecesario porque están dispuestos a pagar un compromiso 
parcial de menos de una cuarta parte del monto del fallo. Los demandados prácticamente reconocen que el señor Trump no tiene activos líquidos 
suficientes para cumplir la sentencia; los acusados necesitarían reunir capital para hacerlo. 
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Twitter @hector munoz 

Instagram jhectormunoz  

Facebook Héctor Muñoz 

 

http://www.hectormunoz.com.mx/
https://twitter.com/jhectormunoz
https://www.instagram.com/jhectormunoz/?hl=es


 

0 00/07/2023 OPINIÓN 

PERIÓDICO PAGINA 

04/03/2024 

FECHA 

 

SECCIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

Las campañas arrancaron y el discurso de la flamante abanderada de la coalición “Seguiremos Haciendo 

Historia, Claudia Sheinbaum, siguió siendo el mismo, esto es, el continuismo en la expresión más amplia del término 

porque todo se le va en repetir el discurso del presidente Andrés Manuel López Obrador, así que es poco creíble que la 

consentida de Palacio Nacional se vaya a tomar la molestia en construir un segundo piso de esta errada y llamada cuarta 

transformación como ella lo asegura. 

En la sociedad hay mucho escepticismo y por eso, desde sus primeros discursos, la señora Sheinbaum de Tarriba tiene 

que salir a intentar calmar la inquietud como ocurrió ayer, en conferencia de prensa desde Guadalajara, donde antes 

que nada, señaló que nada malo va a pasar con las Afores, sin embargo, manifestó que respalda la iniciativa de López 

Obrador que como se sabe, tiene el objetivo de crear un fondo de pensiones. 

 

«Lo que es lamentable es que las y los trabajadores, después de 30 años, se estén jubilando y tengan jubilaciones 

paupérrimas. (…) Lo que estamos haciendo es que haya pensiones dignas y que las personas se puedan jubilar al menos 

con el salario medio del IMSS. No le va a pasar nada a las Afores«,    

 

Es bien sabido que en absolutamente en todo, la abanderada presidencial morenista, apoyará las ocurrencias del 

presidente, que por cierto, anduvo este fin de semana muy triste y cabizbajo porque no puede hacer proselitismo a 

favor de Sheinbaum Pardo y eso es algo que lo tiene maniatado, imposibilitado para actuar, con todo  y que en días 

pasados dijo a voz en cuello en su gustadísimo “stand-up” mañanero, que por encima de la ley, estaba su voluntad, en 

una especie de continuación de aquella otra ocasión cuando, en el marco de su enfrentamiento visceral y constante con 

el Poder Judicial, hizo famosa aquella famosa frase de “no me vengan con que la ley es la ley”. El primer antecedente es 

otra famosa frase, la de “cállate chachalaca”. 

Total, que desde Puebla y Tlaxcala se dejó ver acompañado del impresentable y silente secretario de Salud, Jorge Alcocer 

Varela, pero el gesto del presidente, era de fastidio, totalmente aburrido. 

Por otra parte, en el arranque de campaña de la morenista, tuvo un dislate que no le perdonaron en las “exbenditas 

redes sociales”, cuando dijo que uno de los caminos era que siguiera la corrup…, la transformación. Diríase que habló 

el inconsciente. 

Hay que destacar que sí se registró el obligado y necesario acarreo, convocando “voluntariamente a fuerzas” a los 

trabajadores del gobierno prácticamente de todos los niveles a asistir a la plancha del Zócalo capitalino desde las once 

de la mañana y aún antes. 

Otro “resbalón” que tuvo Sheinbaum a las afueras de Palacio Nacional, fue cuando la candidata de Morena a la Jefatura 

de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, se plano se lanzó a los brazos de la abanderada presidencial y ésta 

ya no sabía ni cómo quitársela de encima. Así de plano hizo de lado a Brugada Molina y eso de que lo que en realidad 

quería era levantarle el brazo en señal de victoria, nada más no cuadra. 

No en balde, desde hace tiempo corre la especie en los corrillos políticos que la distancia y frialdad que hay entre la 

exjefa del Gobierno de la Ciudad de México y la exdelegada de Iztapalapa, es porque ésta última se quedó con la 
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candidatura a la jefatura de Gobierno de la CDMX y no Omar García Harfuch, quien ahora compite, como se sabe, por 

un escaño al Senado de la República y con eso, había quienes estaban dispuestos a votar por el exsecretario de 

Seguridad Pública de la CDMX, pero por Brugada, definitivamente no, y eso que Claudia Sheinbaum sudó “la gota gorda” 

para convencer a su jefe, ell inquilino de Palacio Nacional para que García Harfuch fuera el candidato. En fin.  

Respecto al arranque de campaña de Brugada Molina, definitivamente su equipo no pudo con el paquete de llenar el 

Auditorio Nacional, estructura que cuenta con una capacidad de 10 mil personas, al grado de que tuvieron que retrasar 

hasta 40 minutos el evento, porque las tortas y los sobres amarillos sobraban.  

Cuando la candidata a la jefatura de gobierno inició su discurso, se podían apreciar enormes huecos en el centro del 

inmueble, así como en las partes altas, donde los conductores tuvieron que pedir que se movieran para llenar esos 

espacios y ya no hallaban como hacerle para que la gente se concentrara, y eso que fue acarreada.  

Muy significativo resulta este hecho en el primer evento multitudinario de Brugada Molina que encabezó sola su 

arranque de campaña en el Auditorio Nacional, porque esta vez no contó con el apoyo de Claudia Sheinbaum, lo que 

demuestra que definitivamente, la exdelegada en Iztapalapa no trae todas consigo, pese a contar, -según se sabe-, de 

importantes recursos del aparato de gobierno de la capital de la República. ¿Pues que el actual jefe de Gobierno, Martí 

Batres no la apoyado siempre?   

Clara… mente se pudo apreciar que los operadores de la exalcaldesa en Iztapalapa debieron echar “toda la carne al 

asador” pero no pudieron por eso se dedican a difundir noticias falsas como esos supuestos 20 puntos de diferencias 

entre Brugada y el candidato de la oposición, Santiago Taboada. 

Mención especial en el evento del Auditorio Nacional merece ni más ni menos que el presidente de Morena en la 

CDMX, Sebastián Ramírez, quien se llevó tremenda rechifla de los asistentes, debido a las promesas incumplidas, así 

como por las definiciones de las candidaturas. ¡Qué pena! 

MUNICIONES 

*** En Hidalgo, un funcionario del gobierno federal, durante un evento para evaluar los programas de Bienestar, 

alentado por el gobernador Julio Menchaca, intenta coaccionar el voto hacia el partido guinda, con una narrativa de 

engaños en la que pide enviar por donde vinieron a los candidatos que no aprueben las iniciativas enviadas por el 

Ejecutivo el pasado 5 de febrero al Congreso de la Unión y esta situación la puso en evidencia el diputado Rubén Moreira 

Valdez en el programa que se transmite por las redes “Con Peras, Manzanas y Naranjas”. El coordinador de la bancada 

de Morena en la Cámara de Diputados expuso que hay una violación de la ley porque en un evento público se está 

promoviendo una forma de votar, se está presionando a los ciudadanos y se está violando no solamente la ley sino la 

dignidad de ellos. Puntualizó que además los engañan porque ni siquiera les mencionan de que iniciativa se trata, tanto 

es la burla de Morena hacia la gente que llegan a ese extremo. Esto se hace con la complacencia del gobernador porque 

él es el que organiza los eventos donde interviene el funcionario federal, Víctor Suarez Carrera, quien presume cosas 

que no son. 

 

 

 

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/lopez-obrador-aburrido-y-maniatado-por-no-poder-hacer-campana/  

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/lopez-obrador-aburrido-y-maniatado-por-no-poder-hacer-campana/
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LILIA AGUILAR GIL 

La campaña del triunfo 

Como dice el dicho, lo que bien inicia, bien acaba. La campaña de la candidata de la Cuarta 

Transformación, Claudia Sheinbaum, no pudo haber iniciado mejor. El viernes demostró porque va a la 

cabeza de las encuestas con 20 puntos de ventaja en el zócalo de la Ciudad de México, y el sábado 

refrendó en Ciudad Juárez, Chihuahua, con 25 mil personas, lo que será la campaña del triunfo. La futura 

primera presidenta del país inicia su gira reconociendo la importancia de Chihuahua, tal como lo ha 

hecho siempre el presidente López Obrador. 

La única campaña seria de esta contienda no pudo iniciar mejor. Sin necesidad de un show de “firma 

de sangre”, que no habla más que de una forma más de llamar la atención y un penoso acto, la candidata 

del Partido del Trabajo enumeró 100 compromisos de campaña a los que la palabra basta para presentar 

y confiar en que no perderemos el rumbo del país, que los avances en materia social que hemos logrado, 

seguirán ese camino. 

Contamos con la candidata mejor preparada, con una persona que ha demostrado congruencia a lo 

largo de toda su trayectoria, sensible a las necesidades de las personas, con una visión estratégica y 

una tarea por demás importante: consolidar lo logrado hasta ahora y continuar por ese camino. Porque 

no necesitamos que nos firmen con sangre que habrá continuidad en los programas sociales, sino 

visión para ampliarlos y que más gente sea beneficiada. 

Juárez tiene un especial significado para la Cuarta Transformación, esta frontera fue el refugio del 

presidente Juárez durante la invasión francesa, siendo la principal resistencia durante esa época. 

Somos gente leal que siempre hemos reconocido la honestidad y por eso sabemos en qué lugar de la 

historia debemos estar. Ya lo refrendamos hace 6 años con el presidente López Obrador cuando 

también comenzó aquí su campaña ganadora. Nunca con más claridad la frase “amor con amor de 

paga”. 

Reconocido por todos los partidos y aplicados en muchos estados de la oposición, los programas 

sociales son sin duda la parte más importante del proyecto de Claudia Sheinbaum. Una visión de 

gobierno que seguirá trabajando por acercarse aún más al “piso parejo” para todas y todos, es el rumbo 

que ya advirtió que marcará la próxima presidenta de México porque es una de las partes más relevantes 

de la balanza para lograr el bienestar que se requiere. Los programas de becas para la niñez y la pensión 

universal, son imprescindibles para lograr esa deseada equidad y por eso continuaremos por ese 

camino. 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/analisis/autor/lilia-aguilar-gil
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La vivienda, tal como lo mencionó ante 25 mil almas congregadas el sábado, seguirá siendo 

fundamental en la agenda, porque además de la reforma que ya se discute en el congreso para que el 

INFONAVIT construya vivienda y la pueda rentar, se comprometió a construir 500 mil viviendas que 

además crearán un millón de empleos, y no solo para los derechohabientes, a través de la creación de 

más modelos de financiamiento para poder acceder a este derecho aunque no se cuente con un trabajo 

formal. 

También se habló de uno de los problemas que más aquejan a las y los chihuahuenses, el transporte 

público, para lo cual el compromiso es, con o sin el apoyo de la gobernadora, implementar una red de 

transporte, que sean rutas alimentadoras eficientes que de una vez por todas resuelva este grave 

problema que tenemos y que administración tras administración continúa sin ser atendido. 

Esta campaña es el inicio de la continuidad de este proyecto transformador. Lo que hace seis años 

comenzó, hoy representa un nuevo reto que culminará con la primera presidenta de izquierda de México. 
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Europa

Europa

El Parlamento Europeo aprobó un conjunto de normas para
proteger a periodistas, activistas, académicos y defensores
de derechos humanos, que impulsen denuncias de
corrupción o desinformación, en casos de intimidación
judicial. 

La normativa hace referencia a procedimientos civiles que
afectan a más de un país, en particular, los casos en los que
el denunciante, la persona o entidad denunciada y la
jurisdicción legal no se encuentran en un mismo país.

La Comisión Europea propuso este proyecto de ley en abril
de 2022 para combatir casos de procedimientos abusivos y
asedio judicial, a raíz del expresivo aumento en los casos de
este tipo de procedimiento.

Fuente: SWISSINFO

26 de febrero al 3 de marzo de 2024

Eurodiputados aprobaron
protección a periodistas y

activistas contra la intimidación
judicial

Parlamento Europeo aprobó la
polémica Ley de Restauración de la

Naturaleza

La Eurocámara aprobó la Ley de Restauración de la
Naturaleza, una propuesta de la Comisión Europea de junio
de 2022, para que en 2030 se reparen al menos el 20 % de
los ecosistemas terrestres y marinos degradados de la
Unión Europea y la totalidad de ellos para el 2050, incluidas
las tierras de cultivo.

La iniciativa tiene una gran carga política porque los
partidos de derecha y de centroderecha del Parlamento
convirtieron la normativa en una batalla contra la agenda
verde de la Comisión Europea.

La ley entrará en vigor una vez que sea formalmente
adoptada por los 27 países del bloque.

Fuente: EFE, DW 

https://www.swissinfo.ch/spa/los-eurodiputados-aprueban-una-protecci%c3%b3n-a-periodistas-y-activistas-contra-la-intimidaci%c3%b3n-judicial/73101198
https://euroefe.euractiv.es/section/energia-y-medio-ambiente/news/el-parlamento-europeo-aprueba-la-polemica-ley-de-restauracion-de-la-naturaleza/
https://www.dw.com/es/parlamento-europeo-aprueba-pol%C3%A9mica-ley-de-restauraci%C3%B3n-de-la-naturaleza/a-68386848


Francia

Hungría

El Senado de Francia aprobó incluir el aborto en la
Constitución como una "libertad garantizada". Con esta
reforma se quiere evitar que se pueda socavar la libertad de
las mujeres para decidir sobre su cuerpo.

De acuerdo con el texto aprobado, "la ley determina las
condiciones en que se ejerce la libertad garantizada a la
mujer de recurrir a la interrupción voluntaria del embarazo". 

Después de la votación del Congreso -la cual será simbólica,
debido a que la reforma ya pasó el filtro de ambas
cámaras-, Francia se convertirá en el único país del mundo
en incluir el aborto en su Constitución. 

Fuente: FRANCE 24  

Senado francés votó a favor de
incluir el aborto en la Constitución
como una "libertad garantizada"

 Parlamento de Hungría ratificó
entrada de Suecia en la OTAN

El Parlamento de Hungría ratificó la entrada de Suecia en la
Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN),
después de que el primer ministro húngaro, Viktor Orbán,
adelantó que se tomarían las decisiones necesarias para
confirmar esta adhesión, tras sellar un acuerdo comercial
en materia de seguridad. 

Hungría era el último de los 31 miembros que faltaba por
ratificar la adhesión, un paso necesario debido a que las
regulaciones de la OTAN señalan que todos los países
miembros deben aceptar a los nuevos integrantes. 

La inclusión tanto de Suecia como de Finlandia —que
ingresó en abril de 2023— fortalece la alianza en una región
de importancia estratégica.

Fuente: EUROPA PRESS, SPUTNIK, EFE, FRANCE 24 
  

26 de febrero al 3 de marzo de 2024

https://www.france24.com/es/francia/20240228-el-senado-franc%C3%A9s-vota-a-favor-de-incluir-el-aborto-en-la-constituci%C3%B3n-como-una-libertad-garantizada
https://www.europapress.es/internacional/noticia-parlamento-hungria-ratifica-entrada-suecia-otan-20240226170535.html
https://www.dw.com/es/mosc%C3%BA-acusa-a-zelenski-de-mentir-sobre-la-cifra-de-soldados-ucranianos-muertos-en-guerra/a-68371419
https://efe.com/mundo/2024-02-26/parlamento-hungria-ingreso-suecia-otan/
https://www.france24.com/es/europa/20240226-parlamento-de-hungr%C3%ADa-aprueba-la-adhesi%C3%B3n-de-suecia-a-la-otan
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Limits on aid starve Gazans Voters’ views of economy warm, 
benefiting Biden just marginally 

Saudis and Russians lead Opec+ 
push on oil prices by extending 

output cuts 

  Budget plan risks forcing UK into 

second lost decade, Hunt warned 

  Servicios locales en crisis: Colegios 
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Schiff 
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Otárola por audio 
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educaçao e piora nas contas 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Consejo de Seguridad de la ONU pidió protección civil en Gaza  

•Unos 3.600 presos huyeron de cárcel de Puerto Príncipe tras ataque de las bandas en Haití 

•Corte de Estados Unidos podría fallar este lunes en caso de expulsar a Trump de la boleta de 2024 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

Familiares perderán derecho a heredar si maltratan a un adulto mayor, la nueva reforma en México.- 

Las personas que cometan violencia familiar, física o psicológica, en contra de una persona mayor 

perderán el derecho a heredar los bienes de esta última, gracias a la reforma al Código Penal Federal 

aprobada por la Cámara de Diputados. [INFOBAE] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

AMLO se mete al debate electoral en Estados Unidos con la propuesta para regularizar a trabajadores 

mexicanos.- La regularización de los trabajadores migrantes mexicanos que llevan al menos cinco 

años viviendo en Estados Unidos es prácticamente imposible en un año electoral en el país 

norteamericano y, con toda seguridad, no se aprobará en el Congreso de ese país, coinciden 

especialistas en migración consultados por Sputnik. [SPUTNIK] 

Brics anunció intención de México por ingresar al grupo; SRE negó la información.- La Secretaría de 

Relaciones Exteriores negó que México haya solicitado su ingreso al grupo económico de los BRICS, 

tal como se dio a conocer durante una cuenta verificada de la agrupación en X, antes Twitter. 

[INFOBAE, FORBES, SPUTNIK] 

POLÍTICA 

PROCESO ELECTORAL DEL 2024 

Vulnerabilidad de candidatos locales, el mayor riesgo de las elecciones generales en México.- 

Mientras México se prepara para las elecciones generales más grandes de su historia, las 

organizaciones criminales han convertido en su blanco predilecto a los políticos locales en zonas 

donde dominan los carteles, lo que genera preocupación entre los expertos que temen que los 

comicios de junio podrían ser los más sangrientos de la historia reciente. [LOS ANGELES TIMES] 

Iglesia mexicana llamó a garantizar proceso electoral en paz.- Ante el inicio de las campañas 

electorales, la Conferencia del Episcopado Mexicano hizo un llamado a que el 2 de junio próximo se 

de una jornada histórica con nutrida participación ciudadana y en paz, en la que candidatos y 

partidos cumplan la ley y que las autoridades garanticen protección. [LA LISTA, FORBES] 

MIGRACIÓN 

México, el muro de los migrantes que quieren llegar a Estados Unidos.- El récord de detenciones de 

migrantes en 2023 y la “deportación” interior usada por las autoridades demuestran que el Gobierno 

mexicano fue el mayor obstáculo para quienes querían alcanzar la frontera norte. [EL PAÍS] 

GENERAL 

Una "granja de cadáveres" podría ayudar a combatir el consumo de fentanilo.- El gobierno 

estadounidense llevó a forenses mexicanos a Estados Unidos para que aprendieran a detectar 

sobredosis mortales, con la esperanza de demostrar que el fentanilo también mata en México. [NEW 

YORK TIMES] 

https://www.infobae.com/mexico/2024/03/04/familiares-perderan-derecho-a-heredar-si-maltratan-a-un-adulto-mayor-la-nueva-reforma-en-mexico/
https://sputniknews.lat/20240303/amlo-se-mete-al-debate-electoral-en-eeuu-con-la-propuesta-para-regularizar-a-trabajadores-mexicanos-1148477774.html
https://www.infobae.com/mexico/2024/03/03/brics-anuncio-intension-de-mexico-por-ingresar-al-grupo-sre-nego-la-informacion/
https://www.forbes.com.mx/sre-desmiente-rumores-sobre-supuesta-candidatura-a-los-brics/
https://sputniknews.lat/20240303/mexico-aclara-que-no-ha-pedido-unirse-a-los-brics-1148696428.html
https://www.latimes.com/espanol/politica/articulo/2024-03-03/vulnerabilidad-de-candidatos-locales-el-mayor-riesgo-de-las-elecciones-generales-en-mexico
https://la-lista.com/poder/politica/2024/03/03/iglesia-mexicana-llama-a-garantizar-proceso-electoral-en-paz
https://www.forbes.com.mx/iglesia-mexicana-teme-intervencion-de-delincuencia-en-elecciones-2024/
https://elpais.com/mexico/2024-03-04/mexico-el-muro-de-los-migrantes-que-quieren-llegar-a-estados-unidos.html
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Cuatro muertos por disparos en Guanajuato, México.- Cuatro personas murieron y tres más resultaron 

heridas de bala en una tienda de ultramarinos de Irapuato, en el estado mexicano de Guanajuato. 

[EUROPA PRESS] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Subió a 12 el número de muertos en bombardeo ruso en la ciudad ucraniana de Odesa.- El 

bombardeo ruso en la ciudad ucraniana de Odesa causó 12 muertos, entre ellos cinco niños, de 

acuerdo con un nuevo balance anunciado por las autoridades al concluir la búsqueda de 

sobrevivientes.  [SWISSINFO, EUROPA PRESS] 
 

CONFLICTO ISRAEL-HAMÁS  

Aumentaron a más de 30.400 los palestinos muertos por los ataques del Ejército de Israel contra Gaza.- 

Las autoridades de la Franja de Gaza, controladas por el Movimiento de Resistencia Islámica (Hamás), 

elevaron a más de 30.400 los palestinos muertos a causa de la ofensiva militar lanzada por Israel contra 

el enclave tras los ataques ejecutados el 7 de octubre por el grupo islamista. [EUROPA PRESS] 

Ataque israelí mata a 14 familiares de mujer palestina, incluyendo sus bebés mellizos, en Rafah.- Un 

proyectil lanzado por las fuerzas de Israel impactó en la casa de su familia en la ciudad de Rafah 

matando a sus hijos, a su esposo y a otros 11 familiares y dejando a otros nueve desaparecidos bajo 

los escombros, según sobrevivientes y funcionarios de salud locales. [AP] 

Muerto un mando de la milicia de Hamás en un ataque israelí en el centro de la Franja de Gaza.- Las 

Fuerzas Armadas israelíes informaron de la muerte de un mando de la milicia del Movimiento de 

Resistencia Islámica (Hamás) identificado como Mahmud Mohamed Abed Jach en un ataque en el 

centro de la Franja de Gaza. [EUROPA PRESS] 

Israel lanzó una nueva ola de bombardeos sobre el oeste de Jan Yunis para facilitar el avance de sus 

fuerzas.- La Fuerza Aérea de Israel desencadenó en las últimas horas una ola de bombardeos sobre 

el oeste de la ciudad de Jan Yunis, en el sur de la Franja de Gaza, como prolegómeno a una nueva 

operación por tierra en la localidad, uno de los actuales epicentros del conflicto que está librando 

contra las milicias palestinas en el enclave. [EUROPA PRESS] 

Ejército israelí abrió fuego directo en el reparto de ayuda pero atribuye la mayoría de muertos a la 

estampida.- La investigación preliminar del Ejército de Israel sobre la operación de reparto de ayuda 

que se saldó con más de un centenar de palestinos muertos el pasado jueves en el norte de Gaza ha 

determinado que sus militares abrieron fuego directo contra un grupo de "saqueadores" pero 

mantiene que la mayoría de los fallecidos se debió a la estampida organizada durante la entrega. 

[EUROPA PRESS] 

DECLARACIONES ISRAEL-PALESTINA 

Delegación de Hamás se encuentra en El Cairo para retomar negociaciones de un cese el fuego en 

Gaza.- En El Cairo se reúnen delegados de Hamás, Qatar y Estados Unidos para discutir un posible 

cese el fuego en Gaza. Se espera la participación de representantes de Israel. [FRANCE 24] 
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POSICIONAMIENTOS INTERNACIONALES 

Kamala Harris pidió "alto el fuego inmediato" en Gaza desde Selma, Alabama.- La vicepresidenta de 

Estados Unidos, Kamala Harris, defendió la necesidad de un "alto el fuego inmediato" en la Franja de 

Gaza desde la emblemática localidad de Selma, en Alabama, símbolo de la lucha por los derechos 

civiles. [EUROPA PRESS, DW] 

Países de golfo Pérsico urgieron “allanar el camino” para un alto el fuego sostenido en Gaza.- Los 

países del Consejo de Cooperación del Golfo urgieron “allanar el camino” para alcanzar un alto el 

fuego sostenido en la Franja de Gaza, en un momento en el que se han reanudado las negociaciones 

para una tregua en El Cairo entre delegaciones de Hamás, Estados Unidos, Egipto y Catar. [EFE] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Consejo de Seguridad de la ONU pidió protección civil en Gaza tras las más de 100 muertes durante 

un reparto de ayuda.- El Consejo de Seguridad de Naciones Unidas expresó su "profunda 

preocupación" por los informes que confirman la muerte de más de cien personas en un ataque de 

Israel contra una entrega de comida en Gaza y subrayó la necesidad "de tomar todas las medidas 

necesarias para proteger a los civiles y la infraestructura civil" en la región. [EUROPA PRESS, EFE] 

Unicef confirmó 10 niños muertos por deshidratación y malnutrición en el norte de la Franja de Gaza.- 

El Fondo de Naciones Unidas para la Infancia confirmó la muerte de al menos diez menores de edad 

debido a la deshidratación y la malnutrición en el norte de la Franja de Gaza. [EUROPA PRESS] 

GENERAL 

Una disputa entre Netanyahu y su principal rival político remece gabinete de guerra israelí.- Un 

importante ministro israelí llegó a Washington para reunirse con funcionarios estadounidenses, lo que 

según un funcionario israelí provocó una reprimenda del primer ministro, Benjamin Netanyahu, un 

indicio de crecientes divisiones en el gobierno de guerra israelí tras casi cinco meses de guerra con 

Hamás. [AP] 

Un alto funcionario israelí viaja a Washington desafiando a Netanyahu.- Un alto cargo del Gabinete 

israelí se dirigió el domingo a Washington para mantener conversaciones con funcionarios 

estadounidenses, lo que provocó una reprimenda del primer ministro Benjamin Netanyahu, según un 

funcionario israelí, en una señal de las crecientes grietas en el Gobierno de guerra de Israel a casi 

cinco meses de su guerra con Hamás. [POLITICO] 

Miles de personas se manifestaron en varias ciudades de Israel por un alto el fuego y la liberación de 

rehenes.- Miles de personas se han vuelto a manifestar en las calles en distintas ciudades israelíes 

contra el Gobierno del primer ministro Benjamin Netanyahu y para exigir un alto el fuego y la liberación 

de los rehenes que continúan retenidos a manos del Movimiento de Resistencia Islámica tras la 

ofensiva lanzada contra Israel el 7 de octubre. [EUROPA PRESS] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

OPEP+ estableció nuevos recortes en la producción de petróleo.- Varios países integrantes de la 

Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP+) anunciaron que prorrogarán recortes 

voluntarios adicionales de 2,2 millones de barriles diarios para el segundo trimestre de 2024, informó el 

organismo en un comunicado de prensa. [SPUTNIK] 
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AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

POLÍTICA 

Trump recrudeció su retórica migratoria afirmando sin fundamento que Biden intenta derrocar a 

Estados Unidos.- El expresidente Donald Trump recrudeció su retórica sobre la inmigración y acusó sin 

fundamento al presidente Joe Biden de librar una “conspiración para derrocar a Estados Unidos”, 

durante su acto de campaña con rumbo a las primarias del Supermartes. [LOS ANGELES TIMES] 

Trump afirmó estar "lanzado como un cohete" hacia la nominación republicana tras ganar en 

Michigan, Misuri y Idaho.- El precandidato presidencial republicano, Donald Trump, destacó que está 

"lanzado como un cohete" hacia la nominación del partido tras imponerse en los últimos días en las 

primarias de Michigan, Misuri o Idaho. [EUROPA PRESS, FRANCE 24] 

Haley ganó con casi 63 % en Washington D.C., su primer triunfo en las primarias republicanas.- En su 

primer triunfo del proceso electoral interno del Partido Republicano, la exembajadora 

estadounidense en Naciones Unidas, Nikki Haley, logró sacar un resultado vital para su continuidad 

en la carrera presidencial. Haley quedó como vencedora de la jornada electoral republicana en la 

capital estadounidense con un 62,8 % de los votos a su favor, superando al expresidente Donald 

Trump, por casi el doble de votos. [FRANCE 24, DW] 

LEGISLATIVO 

Congreso de Estados Unidos alcanzó un acuerdo para financiar al Gobierno en el año fiscal 2024.- 

Demócratas y republicanos en el Congreso de Estados Unidos llegaron a un acuerdo sobre un 

paquete de seis iniciativas de ley para el financiamiento del gobierno federal y permitir que siga 

funcionando durante el año fiscal 2024, que inició en octubre pasado, anunció el líder de la mayoría 

demócrata en la Cámara alta, Chuck Schumer. [SPUTNIK] 

JUDICIAL 

Corte Suprema de Estados Unidos podría fallar este lunes en caso de expulsar a Trump de la boleta 

de 2024.- La Suprema Corte podría tomar una decisión el lunes en relación al caso sobre si el 

expresidente Donald Trump puede ser expulsado de la boleta por sus intentos de revertir su derrota 

en las elecciones de 2020. [AP] 

MIGRACIÓN 

Permiso condicional humanitario para migrantes enfrenta dura prueba en las elecciones de 2024 en 

Estados Unidos.- Joe Biden ha utilizado el permiso condicional humanitario para inmigrantes más que 

cualquier otro presidente de Estados Unidos con el fin de eludir a un Congreso que no ha brindado la 

cooperación necesaria. Pero no es el primero en hacerlo. [AP] 

GENERAL 

Aplazado el lanzamiento de la misión 'Crew-8' de la NASA y SpaceX por problemas meteorológicos.- 

La NASA y SpaceX han pospuesto el lanzamiento de la misión 'Crew-8' de la Estación Espacial 

Internacional, previsto inicialmente para la noche del sábado, "debido a las condiciones 

desfavorables en la trayectoria de vuelo del cohete SpaceX Falcon 9 y la nave espacial Dragon", 

informó la agencia espacial estadounidense. [EUROPA PRESS] 
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AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

Desterrar la perspectiva de género: Milei y Bukele encabezan la última cruzada de la ultraderecha 

latinoamericana.- Los líderes de extrema derecha de la región emprenden una batalla contra las 

conquistas del movimiento feminista. [EL PAÍS] 

EL SALVADOR 

Bukele proclamó triunfo en 43 de 44 alcaldías de El Salvador.- El presidente de El Salvador, Nayib 

Bukele, aseguró que su partido Nuevas Ideas y formaciones aliadas habrían ganado 43 de las 44 

alcaldías tras los comicios municipales, a falta de datos oficiales por parte del Tribunal Supremo 

Electoral. "Los partidos que apoyan nuestro proyecto: 43 de 44", escribió Bukele en la red social X y 

señaló que "toda la oposición junta, apenas logró sumar una alcaldía". [DW, SWISSINFO, SPUTNIK, EFE, 

EL PAÍS] 

HAITÍ 

Unos 3.600 presos huyeron de la cárcel de Puerto Príncipe tras ataque de las bandas.- El ataque de 

bandas armadas a la prisión civil de Puerto Príncipe, permitió la fuga de 3.597 presos, de un total de 

3.696, lo que supone algo más del 97 % de los reclusos de la que es la mayor cárcel de la capital 

haitiana, informó el Colectivo de Abogados para la Defensa de los Derechos Humanos. [EFE, DW, 

EUROPA PRESS] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

Celac, sin mencionar el Esequibo, pidió respeto a la integridad territorial.- Los países miembros de la 

Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac) evitó posicionarse sobre el conflicto 

del Esequibo entre Venezuela y Guyana, aunque se mostró en general a favor de respetar la 

soberanía e integridad territorial de los Estados. [EFE] 

ARGENTINA 

El expresidente Alberto Fernández demandará a periodista que reveló escándalo de seguros.- El 

expresidente argentino, Alberto Fernández, demandará a un periodista que lo sigue vinculando a un 

esquema de presunta corrupción con seguros de organismos públicos, por el que fue imputado, para 

defender su “honor”, informó su abogado. [EFE] 

El principal sindicato argentino manifiesta su "absoluto rechazo y repudio" por la decisión de Milei de 

cerrar Télam.- El consejo directivo nacional de la Confederación General del Trabajo, el principal 

sindicato de Argentina, expresó su "absoluto rechazo y repudio" ante la decisión del presidente Javier 

Milei de cerrar la Agencia Nacional de Noticias Télam y advirtió de que se "está poniendo en riesgo 

una empresa de comunicación emblemática". [EUROPA PRESS] 

BRASIL 

Reporteros sin Fronteras advirtió que Brasil no promueve el periodismo plural.-  La ONG Reporteros Sin 

Fronteras publicó un informe en el que advierte que no hay suficientes políticas en Brasil para 

promover la pluralidad en el periodismo nacional y, según la organización, el país carece de "una 

política más robusta y estructurada para promover la pluralidad y diversidad periodística".[EUROPA 

PRESS] 
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CHILE 

Machado pidió a Chile una investigación "exhaustiva" sobre el "brutal crimen" del exmilitar 

venezolano Ojeda.- La candidata unitaria de la oposición venezolana para las elecciones 

presidenciales de 2024, María Corina Machado, pidió a las autoridades chilenas una investigación 

"exhaustiva" sobre la muerte de Ronald Ojeda Moreno, teniente retirado del Ejército de Venezuela 

que vivía en Chile en calidad de refugiado político. [EUROPA PRESS] 

COLOMBIA 

Policía colombiana detuvo a 152 miembros del Tren de Aragua y el Clan del Golfo.- La Policía de 

Colombia anunció la detención de 152 miembros de las bandas criminales del Tren de Aragua y el 

Clan del Golfo en una serie de operaciones realizadas durante las últimas horas en varias localidades 

del país y especialmente en la capital, Bogotá. [EUROPA PRESS] 
 

EUROPA 

ALEMANIA 

El ultraderechista AfD logró su segunda alcaldía en el estado de Sajonia.- El partido de ultraderecha 

Alternativa para Alemania (AfD) consiguió una victoria en las elecciones a la Alcaldía de la localidad 

de Grossschirma, en el estado oriental de Sajonia, consiguiendo el poder en su segundo ayuntamiento 

en el mencionado territorio. [EUROPA PRESS] 

Alemania estrechó cooperación con Brasil, Perú, Ecuador y Colombia en lucha contra el 

narcotráfico.- Alemania anunció que estableció varios acuerdos con Brasil, Perú, Ecuador y Colombia 

para estrechar la colaboración policial en la lucha contra los cárteles de droga. [SWISSINFO] 

RUSIA 

Cientos de simpatizantes hicieron cola para rendir homenaje a Navalni por tercer día consecutivo.- 

Por tercer día consecutivo cientos de personas han hecho fila para poder depositar flores o rendir 

homenaje al opositor ruso Alexei Navalni, enterrado en el Cementerio de Borisov de Moscú. [EUROPA 

PRESS, DW]  

SUIZA 

Suiza aprobó en referéndum una extra para pensionistas y rechaza retrasar la jubilación.- La 

población suiza aprobó en referéndum añadir una paga extra para las personas jubiladas con un 

58,2% conforme a lo recogido en la iniciativa 'Vivir mejor en la jubilación'. Además, rechazó con un 

74,7% de votos en contra la propuesta para retrasar gradualmente la edad de jubilación. [EUROPA 

PRESS] 
 

ASIA 

BANGLADESH 

Bangladesh otorgó libertad bajo fianza a ganador del Nobel de la Paz.- Un tribunal en Bangladesh 

dejó en libertad bajo fianza al ganador del Nobel de la Paz Muhammad Yunus, acusado de 

malversación de fondos por 2,3 millones de dólares. [AP] 
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COREA DEL SUR 

Los médicos surcoreanos tomaron las calles de Seúl tras 13 días de huelga indefinida.- Unos 30.000 

profesionales y estudiantes de medicina, familiares y simpatizantes, de acuerdo los convocantes, --

15.000, según la Policía-- se manifestaron en Yeouido, en el oeste de Seúl, en una demostración de 

fuerza tras 13 días de huelga indefinida en protesta por la reforma del sector que impulsa el Gobierno 

surcoreano. [EUROPA PRESS] 

IRÁN 

Ejecutado en Irán un agente que trabajaba para el Mossad por un ataque con bomba contra una 

fábrica militar.- Las autoridades iraníes informaron la ejecución de un "agente terrorista del Mossad", 

los servicios secretos israelíes, condenado por ejecutar un ataque con bomba contra una fábrica del 

Ministerio de Defensa iraní en Isfahán en febrero de 2023.[EUROPA PRESS, DW] 

IRAK 

El Kurdistán iraquí fijó el 10 de junio como nueva fecha para las elecciones parlamentarias tras años 

de aplazamientos.-  El presidente del Kurdistán iraquí, Nechirvan Barzani, anunció el 10 de junio como 

nueva fecha de las esperadas elecciones parlamentarias en esta región semiautónoma de Irak, 

marcadas por años de constantes aplazamientos que han dificultado la relación con Bagdad, clave 

para el obligado desarrollo económico del país. [EUROPA PRESS] 

MALASIA 

Rey de Noruega abandonó Malasia un día después de implante de marcapasos.- El avión en que 

viaja el rey Harald V de Noruega partió de Malasia, un día después que al monarca de 87 años le 

fuera implantado un marcapasos. [AP] 

Malasia abrió puerta a reanudación de la búsqueda del MH370 10 años después del siniestro.- El 

ministro de Transportes de Malasia, Anthony Loke Siew Fook, aseguró que su gobierno está dispuesto 

a discutir la posible reanudación de la búsqueda de los restos del vuelo MH370, desaparecido en 2014 

con 239 personas a bordo en algún lugar del golfo de Tailandia. [EUROPA PRESS] 

PAKISTÁN 

Parlamentarios eligieron a Shehbaz Sharif como primer ministro de Pakistán entre protestas en la 

cámara.- Parlamentarios en la Asamblea Nacional de Pakistán eligieron a Shehbaz Sharif como nuevo 

primer ministro del país por segunda ocasión, mientras aliados del encarcelado ex primer ministro 

Imran Khan gritaban en protesta por su nombramiento y afirmaban que las elecciones del mes 

pasado fueron amañadas. [AP, DW] 

TAIWÁN 

Taiwán detectó 21 cazas y seis buques del Ejército de China en sus inmediaciones.- Las autoridades 

de Taiwán informaron que  detectaron 21 cazas y seis buques de las Fuerzas Armadas de China en 

las inmediaciones de la isla ante el aumento de la tensión entre las partes. [EUROPA PRESS] 

YEMEN 

Estados Unidos denunció que el hundimiento del carguero 'Rubymar' representa un "riesgo 

medioambiental" en el mar Rojo.- El Mando Central de Estados Unidos (CENTCOM) denunció que el 

hundimiento del carguero 'Rubymar' alcanzado el mes pasado por un ataque con cohetes de la 

insurgencia hutí representa un "riesgo medioambiental" en el mar Rojo. [EUROPA PRESS] 
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ÁFRICA 

CAMERÚN 

Tribunal de Camerún juzgará a 17 personas por el asesinato del periodista 'Martinez' Zogo en 2023.- 

Un tribunal de Camerún juzgará finalmente a 17 imputados por el asesinato y mutilación en 2023 del 

conocido periodista radiofónico camerunés Arsène Salomon Mbani Zogo, conocido popularmente 

como 'Martinez', una de las figuras más destacadas de los medios de comunicación del país africano, 

que antes de su muerte había denunciado varios casos de corrupción. [EUROPA PRESS] 

SOMALIA 

Detenidos varios efectivos de las fuerzas de seguridad de Somalia tras matar a un manifestante en 

Mogadiscio.- La Policía de Mogadiscio anunció la detención de varios miembros de las fuerzas de 

seguridad somalíes por matar a una persona y herir a otra al abrir fuego contra un grupo de 

manifestantes que protestaban en un mercado de la capital contra el cese de un responsable del 

Gobierno local. [EUROPA PRESS] 

TÚNEZ 

Miles de personas protestan en Túnez por el deterioro de las condiciones de vida en el país.- Miles de 

personas marcharon este fin de semana por las calles de la capital de Túnez a petición del principal 

sindicato nacional para protestar contra el descenso de la calidad de vida en el país norteafricano. 

[EUROPA PRESS] 
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